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ICAM-NI cree que el objetivo del prosrama ''ha volado " en el Polísono

"El PP gestiona el URBAN 
como si fiiera un crédito más"

ICAM-NI ha solicitado a la Comisión Municipal de Gobierno que 
aborde, de forma urgente, un programa integral de revitalización de 
las 48 viviendas sociales situadas en la calle Alberche del Polígono 
con los fondos a-portados desde el programa URBAN, ya que el 
abandono de esta zona la ha convertido en "un gueto",dijo ayer su 
concejal, Angel Dorado.Suciedad, registros sin tapa, hierbajos, aguas 
fecales o malos olores, la actual situación del entorno de este grupo

de viviendas es "intolerable", aseguró ayer el concejal de ICAM- 
NI, Angel Dorado, que criticó al equipo de Gobierno, del PP, por 
haber gestionado los fondos procedentes del programa europeo 
como "un crédito más" en los últimos tres años, sin tener en cuenta 
la "degradación y marginalidad" de esta zona del barrio toledano.

(Pág. 3)

Y además,.»

El convento de 
San Pablo 
presentó ayer 
sus obras de 
rehabilitación

Las 19 religiosas de la 
orden de San Jerónimo aban
donaron ayer su recogimiento 
para hacer de anfitrionas en 
la presentación de las obras 
de rehabilitación de su casa, 
el convento de San Pablo, 
realizadas a lo largo de nue
ve meses por la Escuela 
Taller Judería Mayor de 
Toledo y enmarcadas en el 
Plan de Conventos promo
vido por la Consejería de 
Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

(Pág. 5)
é Bono y el arzobispo de Toledo recorrieron con las religiosas las dependencias rehabilitadas. M. SOTO

CLM emitirá una 
deuda pública de 
22.000 millones a 
través del Banco 
España

Por primera vez, el Gobier
no de Castilla-La Mancha emi
tirá el próximo otoño 22.000 
millones de deuda pública a tra
vés del Banco de España fruto 
del convenio suscrito ayer en
tre ambas partes.Según dijo el 
consejero de Economía y Hacien
da, Isidro Hernández Perlines, 
esta operación está pendiente de 
autorización por parte del mi
nisterio de Economía.

(P4l23)

Los partidos políticos 
mostraron ayer cautela ante 
la sentencia del ”caso GAL"

Los partidos políticos mos
traron ayer cautela ante la po
sible sentencia condenatoria al 
ex ministro del Interior José 
Barrionuevo por el secuestro de 
Segundo Marey, aunque algu
nos recordaron las responsabi
lidades políticas en el supuesto 
de que se confirme el fallo judi
cial de este juicio del "caso GAL".

La cúpula del Ministerio del 
Interior del primer Gobierno 
socialista, encabezada por 
Barrionuevo y el ex secretario 
de Estado Rafael Vera, habría

sido condenada a penas de has
ta 13 años de cárcel por el se
cuestro de Segundo Marey, 
cometido en Francia en 1983, 
según el acuerdo del pleno de la 
sala de lo penal del Supremo 
publicado ayer por varios pe
riódicos.

Ninguno de los once magis
trados que juzgaron el "caso 
GAL" quisieron ayer confirmar 
o desmentir los datos de la fil
tración de la sentencia.

(Pág. 26)

Toledo recibe 325 
millones para el 
empleo en las 
zonas rurales 
deprimidas

(Pág-7)

El Ayuntamiento 
deja en manos de 
la CHT la 
localización del 
vertido en el 
arroyo de La Rosa 

(PágA}

IU asegura que el 
"Virgen de la 
Salud" ha dado el 
primer paso para 
su privatización

(Pág.6)

García-Page 
espera que 
Ceratres y el 
Toledo lleguen a 
un acuerdo

(Pág. 43)
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Barrionuevo y Rafael Vera. EFE
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:*
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00
(cada media hora)

Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
...................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
Tai.fi:rK9

(24 horas); M“ Dolores Espinosa Silva. Brive, 4.
Pérez Pirez C.B. Alberche, 25.

(de 10 a 22); Mercedes González Clemente. Hombre de Palo, 1.
TA^LAVEKA.

(24 horas); M® Luisa Loarte González R. Ronda del Cañillo, 35.
(de 9,30 a 22); M^ José Recio Aranda. Barrio Nuevo,2.

ATAERIDEJCfS
Hoy: Adoración Estela González. Real, 26.

yiLEACAÑA^
Hoy:, tercero Friás C.B. Virgen, 5.

TOEETJOS
Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P.José Antonio, 13.

QEEVTAdVAElDEJ^A^^
Hoy: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.

lEEESCAS
Hoy: Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional .................................................................... 091
Policía Local.......................................................................... 092
Guardia Civil...................................................062

Protección Civil..............................................................................26 97 20
Bomberos (Emergencia)....................................................................226080

rC!!POOELH&
Jueves 16 95.040
Viernes 17 16.709
Lunes 20 28.049
Martes 21 75.449
Miércoles 22 05.855

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.....................................................................
Hospital Provincial ....................................................
Hospital Virgen del Valle ...........................................

Hospital Psiquiátrico.....................................................................
Hospital del Rey............................................................................
Centro Nacional Parapléjicos.......................................................
Ambulancias S.S.............................................................................

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 3421
26 92 50
22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD 
Agua.................................................................................. 25 58 58
Gas natural....................................................................... 22 57 41
Iberdrola (Avisos)..... 21 17 08

ONCE

TRANSPORTES 
Radio Taxi 25 50 50
Información RÉNFÉ.................................................. 22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA

37.504
Averias ......... 002
Información .................................... 003
Oficinas.................................................................................... 004
Despertador................................................. 096

SANTORAL DE HOY: Cristina, Eufrasia, 
Vicente, Víctor y Ursicinio.

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

DIARIO IKDRrKMDUPrrE

Es un mensaje de LaTríbuna

Vtnü^^de 
Cá^a-LdMancha



Viernes, 24 de julio de 1998 3Dorado cree que el Gobierno 
municipal popular ha gestionado los 
fondos del programa URBAN como 
si fuera un "crédito más"

ICAM-NIpide que se aborde un programa integral de revitalización de las 48 viviendas sociales

Dorado: el objetivo del pn^rama 
URBAN en el Polígono ''voló''
ICAM-NI ha solicitado a la 
Comisión Municipal de Go
bierno que aborde, de forma 
urgente, un programa inte
gral de revitalización de las 
48 viviendas sociales situa
das en la calle Alberche del 
Polígono con los fondos a- 
portados desde el programa 
URBAN, ya que el abando
no de esta zona la ha conver
tido en "un gueto ",dijo ayer 
su concejal, Angel Dorado.

Yerma AZOFRA

Suciedad, registros sin tapa, 
hierbajos, aguas fecales o malos 
olores, la actual situación del 
entorno de este grupo de vivien
das es "intolerable", aseguró ayer 
el concejal de ICAM-NI, Angel 
Dorado, que criticó al equipo de 
Gobierno, del PP, por haber ges
tionado los fondos procedentes 
del programa europeo como "un 
crédito más" en los últimos tres 
años, sin tener en cuenta la "de
gradación y marginalidad" de esta 
zona del barrio toledano.

La ausencia de reacción por 
parte del Ayuntamiento, que ha 
decidido no actuar, evidencia, en 
su opinión, que "el objetivo del 
programa URBAN voló", al no 
posibilitar la mejora y restableci
miento de una parte del Polígo
no, donde se han acometido 
medidas de reactivación a través 
de la ubicación del centro social 
o la Escuela de Hostelería.

Sin embargo, los responsables 
municipales deciden desviar de 
los fondos del programa más de 
20 millones de pesetas para cons
truir dos rotondas en sendos cru
ces peligrosos de la Avenida 
Boladiez que "no tienen nada que 
ver con la finalidad perseguida 
por el URBAN", precisó Dora
do.

La moción presentada por el 
Grupo Municipal de ICAM-NI 
entiende que el programa de 
actuación integral debe contem
plar iniciativas dirigidas, princi
palmente, a la comunidad y al 
entorno urbano del barrio de 
Polígono.

Dorado, que aportó una serie 
de fotografías para documentar 
su denuncia sobre el estado de 
"auténtica vergüenza" de los al
rededores de las 48 viviendas 
sociales, donde se observa como 
desde el primer piso caen aguas 
fecales que en su discurrir hasta 
la calle Alberche han logrado 
formaran arroyuelo, no de aguas 
cristalinas precisamente.

ICAM-NI reivindica la rehabilitación integral de una zona "deteriorada" del Polígono. YOLANDA LANCHA

En este sentido, este grupo 
municipal propone también que 
se inicien gestiones con la Junta 
de Comunidades para comprobar 
la legalidad respecto a la ocupa
ción de las viviendas, para reali
zar en el marco de este progra
ma integral las actuaciones ade
cuadas y poder, así, normalizar 
las diferentes situaciones que 
puedan producirse.

"Celos” del Gobierno 
municipal

Por otro lado, y sin abando
nar el barrio toledano del Polígo
no, ICAM-Nueva Izquierda ha 
dirigido otra moción a la Comi
sión de Gobierno toledana para 
que deje al margen la "estéril 
polémica" con el Gobierno regio
nal y negocie la inversión de 300 
millones pata-realizar las obras 
requeridas por los vecinos par 
urbanizar las fases IV y III de la 
zona residencial.

De esta forma, se podrán 
urbanizar las calles peatonales 
Gregorio Marañón, en sus tres 
tramos; Guadiela, en su tramo 
entre las calles Valdeyernos y 
Estenilla; y Gómez Manrique, en 
el tramo comprendido entre las 
calles Valdeyernos y Río Uso.

Asimismo, Dorado propone 
que la Asociación de Vecinos "El 
Tajo" sea invitada a la negocia
ción para dar su opinión, porque 
gracias a su "intromisión" ha lo
grado que se incrementen las

Imagen del arroyuelo de aguas fecales captada por Dorado. A.D

ICAM-NI apuesta por un programa 
que contemple, sobre todo, 
actuaciones dirigidas a la 
comunidad y al entorno

inversiones en anteriores proyec
tos necesarios para el barrio, al 
igual que el pleno de la Junta Mu
nicipal del Distrito cuando se 
aprueben los proyectos de obras.

En este sentido, el edil de 
ICAM-NI cree con su enfado por 
la reunión que mantuvo la con
sejera de Obras Públicas con esta 
asociación de vecinos, el conce
jal de Tráfico, Angel Muñoz, 
parece que siente "celos" porque 
"han decidido dirigirse directa
mente a la Junta, después de ver 
que el Ayuntamiento de Toledo 
no ha hecho nada durante los tres 
años de legislatura".

Sobre el nuevo cruce de des
calificaciones entre dirigentes 
populares y socialistas, Dorado 
cree que "sólo denigran la cosa 
pública y a las personas que los 
dicen, además de que no condu
cen a nada", a pesar de matizar 
que la calificación de "gamberro" 
empleada por el PP para referir
se a los consejeros de la Junta 
"denota que su vocabulario es cor
to".

Hablar de transfuguismo, 
"alucinante"

Angel Dorado también respon
dió a las declaraciones realiza
das por el alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, que se refirió a 
los miembros de ICAM-NI como 
"tránsfugas" por el inicio de un 
acuerdo de pacto con los socia
listas.

"Es alucinante, y demuestra 
una falta de coherencia perso
nal", indicó, sobre todo teniendo 
en cuenta que "acudió al Congreso 
fundacional de tránsfugas", en 
alusión a la presencia de Conde 
en la presentación de ICAM-NI 
como formación política indepen
diente, tras su separación de Iz
quierda Unida.

Dorado insistió en que "no hay 
transfuguismo" sino una crisis y 
"un golpe de estado dirigido con 
mano férrea por Julio Anguita".

A pesar de reconocer que "se 
me ha caído alguna lágrima", el 
concejal lamentó que el Partido 
Comunista "haya devorado a su 
hijo, IU".Por ello, pidió en la rueda 
informativa a sus antiguos com
pañeros que "no insulten ni des
califiquen", porque con esta ac
titud están "cerrando la puerta 
alianza grande".

De cara a la opinión pública, 
Dorado cree que la formación 
que lidera Anguita "debería salir 
a la calle sin la careta que se ha 
puesto, y presentarse como Par
tido Comunista".
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José Bono destacó ayer la relevancia de la ley de solidaridad en la política regional

La Juntay la ONCE impulsan el fiituro 
sodo-laboral de los discapacitados

María RUBIO

Los discapacitados fueron los 
destinatarios del convenio mar
co firmado entre la Consejería de 
Bienestar Social de Castilla-La 
Mancha, la Fundación O.N.C.E. 
y la Federación de Asociaciones 
pro-personas con discapacidad 
de la Comunidad Autónoma, para 
laconstrucción, mejora de las ins
talaciones y equipamientos de 
centros de atención a este sec
tor.

Para la firma, estuvieron pre
sentes además del presidente de 
la comunidad, José Bono y el 
consejero de Bienestar Social, 
Santiago Moreno González, el 
vicepresidente Primero Ejecuti
vo de la Fundación O.N.C.E., 
Rafael de Lorenzo García, y Luis 
Perales Ramírez, presidente re
gional de la Federación de Aso
ciaciones Pro-personas con 
discapacidad de Castilla-La 
Mancha, FAPMAN.

El objeto del convenio, según 
manifestó el secretario general 
técnico de la Consejería "es de
limitar el alcance de la coordina
ción institucional, técnica y eco
nómica en el desarrollo de Cen
tros de Atención a Discapacitados 
en Castilla-La Mancha, con la 
finalidad de promover la inser
ción socio-laboral de este colec
tivo". La cantidad con la que 
colaborará el gobierno regional 
asciende a 150 millones de pese
tas, y un total de 125.900.000 
pesetas la Fundación O.N.C.E.

El representante de las aso
ciaciones, Luis Perales, defen
dió la labor de estas entidades 
cuyo objetivo es mejorar la cali
dad de vida de las personas con 
retraso mental. En su opinión, los 
sentimientos que le produce el 
firmado convenio son, por un lado, 
de felicidad, de satisfacción, 
porque permite unas inversiones 
muy necesarias para 
infraestructuras, y de gratitud, 
"pues las personas que estamos 
en este lado, nos hemos acostum
brado a ser reivindicativos". Un 
pensamiento generalizado, pro
nunciado por Perales, el que 
compartieron todos los asisten
tes, la sensación de tristeza, por
que "este plan no va a poder lle
gar a todas las asociaciones de 
la región".

"Estos convenios aumentan 
los niveles de eficacia, colabo
rar para resolver los problemas 
de un sector con discapacidad", 
declaró José María Arroyo. 
Además, abogó por el trabajo en 
equipo, pues "las necesidades son 
muchas, los esfuerzos escasos y 
también corresponde una exigen
cia de servicio y de solución de 
los problemas". Reconoció que 
queda mucho, pero no sólo por 
los discapacitados mentales, sino 
también por todos los 
minusválidos. Alagó a nuestra co
munidad por distinguirse por su 
sensibilidad y por la decisión de 
resolver los problemas de acce
sibilidad, aunque dio un "tirón de 
orejas" para todos, por la falta de

Í
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Bono disculpa la radicalidad en las personas por la defensa de los más débiles. M.SOTO

proyectos para la ocupación la
boral de los discapacitados. 
Apostó por un cambio en la con
cepción de "carga social" a ser 
"sostén de esas cargas", para este 
sector de los minusválidos.

José Bono defendió una con
cepción de gobernar como orde

nar los acontecimientos con prio
ridad para los más débiles, la 
atención solidaria que va dirigi
da a aquellas personas que se en
cuentran con alguna discapacidad 
de cualquier naturaleza. "Quién 
más necesita, más ha de tener 
del presupuesto público y de la

acción del gobierno", explicó el 
presidente de la comunidad, tam
bién apuesta por la ley de la so
lidaridad, ante cualquier otra en 
nuestra región. Y por eso, ha 
decidido su gabinete, evitar la 
repatriación de la tetraplégica 
marroquí que dio a luz.

El Ayuntamiento deja en manos de la CHT la 
localización del vertido en el arroyo de la Rosa

Yerma AZOFRA

El Ayuntamiento de Toledo ha 
instado a la Conferencia Hidro
gráfica del Tajo (CHT) para que 
"tome cartas en el asunto" e ini
cie un estudio sobre el origen de 
los vertidos en el arroyo de La 
Rosa, confirmó ayer a LA TRI
BUNA, el concejal de Salud y 
Medio Ambiente, Angel Rosa, 
ante la preocupación mostrada 
por la Asociación de Vecinos 
" Alcán-tara" del barrio de Santa 
Bárbara.

"Este SOS se envía después 
de haber agotado todos los me
dios locales", explicó el también 
presidente de la Junta de Distri
to de este barrio, puesto que este 
es el órgano com-petente para 
actuar al no localizar el técnico 
municipal el origen del vertido y 
descartar su localización en el 

término municipal de Toledo.
Desde el momento en que se 

recibió la denuncia por el empeo
ramiento de la calidad de las aguas 
del arroyo, "iniciamos el estudio 
de las aguas e, incluso, el único 
químico municipal tuvo que re
gresar de sus vacaciones para 
recoger las muestras y efectuar 
los análisis", en un actuación 
conjunta con la Patrulla Verde 
Municipal.

Crecimiento del caudal

El resultado de estos análisis 
descubrió que "el caudal del arro
yo había crecido por encima de 
la media habitual, y como con
secuencia de una aportación dis
tinta a las propias aguas fluvia
les", señaló Rosa, aunque los téc
nicos no lograron determinar la 
causa, por lo que "el origen de 

los vertidos no se localiza dentro 
del término municipal toledano".

Respecto a la calidad de las 
aguas, el concejal delegado de 
Aguas precisó que, de acuerdo 
con estos análisis, "no se pueden 
denominar como fecales, pese a 
su aspecto y, en ocasiones, al olor 
que desprenden". En cualquier 
caso, "no son insalubres y pota
bles no lo han sido nunca", aña
dió.

La actuación de la Confede
ración Hidrográfica del Tajo 
contribuirá a explicar los facto
res que han provocado esta si
tuación que, según la asociación 
de vecinos, constituye una grave 
agresión contrae! medio ambien
te.

Rosa aseguró que permane
cerán atentos a los avances que 
se produzcan hasta el resta- 
blecimeinto del arroyo. Rosa dijo que los vertidos no se originan en el término municipal. M.SOTO
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Hermida, Alvarez, Bono, sor Teresa y Zambrana presentaron las obras. MOISES SOTO José Bono se interesó por las dependencias rehabilitadas por la Escuela Taller. M.SOTO

El presidente del Gobierno regional inauguró las obras de rehabilitación del convento toledano

Las monjas de San Pablo abandonaron 
su retiro y abrieron ayer su casa aBono

Mónica ORMAECHEA

Las 19 religiosas de la orden 
de San Jerónimo abandonaron 
ayer su recogimiento para hacer 
de anfitrionas en la presentación 
de las obras de rehabilitación de 
su casa, el convento de San Pa
blo, realizadas a lo largo de nue
ve meses por la Escuela Taller 
Judería Mayor de Toledo y 
enmarcadas en el Plan de Con
ventos promovido por la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

El Convento de las Jerónimas 
de San Pablo, ubicado entre las 
calles toledanas del Barco y la 
de su mismo nombre, abrió ayer 
sus puertas a invitados de excep
ción. El presidente del Gobierno 
regional, José Bono, el arzobis
po de Toledo, Francisco Alvarez, 
el consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana y el 
subdelegado del Gobierno, Jesús 
Hermida recorrieron ayer las 
instalaciones rehabilitadas por la 
Escuela Tal 1er Judería Mayor de 
Toledo acompañados por la ma
dre priora, sor Teresa Goñi.

El convento de San Pablo, una 
construcción del siglo XVI, pre
sentaba graves deficiencias tanto 
de tipo constructivo como de 
habitabilidad, por lo que su reha
bilitación se integró en el Plan de 
Conventos promovido por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Asimismo, tal y como expli
có al término de la visita el pre
sidente del Gobierno regional, José 
Bono, la intervención se ha rea
lizado teniendo en cuenta la in
suficiencia de espacio del que 
disponían las hermanas para 
desarrollar sus trabajos de cos
tura y bordados, labores que son 
uno de los'pocos recursos del que 
dispone la comunidad.
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Las religiosas de San Pablo y los alumnos de la Escuela Taller han convivido durante 9 meses. M.SOTO

La Escuela Taller Judería 
Mayor, impulsada por la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, el INEM 
y la Real Fundación de Toledo, 
en su tercer ciclo se ha 
responsabilizado de la rehabili
tación de la zona norte del edifi
cio, fundamentalmente en cinco 
espacios, la sala de costura, cel
das, escalera, procuración y re
fectorio, que ha supuesto una in
versión cercana a los 25 millo
nes de pesetas.

La labor de los alumnos de la 
Escuela Taller ha integrado di
ferentes especialidades, se han 
demolido tabiquerías, picado 
paramentos verticales y horizon

tales para su posterior guarneci
do, enlucido y pintado; se han 
saneado y reforzado los fojados 
de planta para su posterior sola
do y se ha realizado un falso te
cho de escayola, entre otras.

Sor Teresa Goñi dio la bien
venida a las autoridades y me
dios de comunicación que asis
tieron a la presentación de las 
obras de rehabilitación en la sala 
capitular, en presencia de los 50 
alumnos de la Escuela Taller 
Judería Mayor de Toledo que han 
llevado a cabo las obras. Asimis
mo, tuvo unas palabras de agra
decimiento para con el Gobierno 
regional, el INEM y la Real Fun
dación de Toledo, quienes han 
hecho posible la rehabilitación de 

las dependencias del convento. 
La Real Fundación de Toledo ha 
participado en la realización de 
estas obras mediante un conve
nio de colaboración que ha su
puesto la aportación económica 
de 2.500.000 pesetas. Sor Tere
sa Goñi señaló que la comunidad 
religiosa vivió ayer "un día de fies
ta puesto que un sueño se ha 
convertido en realidad" e indicó 
que las obras realizadas contri
buirán a mejorar la vida 
contemplati va de las religiosas de 
la Orden de los Jerónimos.

Por su parte el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
que atendió a las explicaciones 
de la madre priora sobre las re
formas realizadas en las diferen-

tes dependencias, explicó al tér
mino de su visita el esfuerzo del 
Gobierno regional por la conser
vación y rehabilitación de los 
conjuntos monumentales que al
bergan conventos en Toledo. En 
este sentido recordó que son 15 
los que existen en el Casco His
tórico de la ciudad y un total de 
91 en Castilla-La Mancha.

La Escuela Taller Judería 
Mayor de Toledo, que ha inter
venido en diferentes edificios mo- 
numentales de la ciudad y que 
nació con el objetivo de contri
buir a la conservación de los con
ventos, dispone de un presupuesto 
total de 171.749.200 pesetas de 
las cuales 131.749.200 pesetas 
son aportados por el INEM y otros 
40.000.000 pesetas por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

La escuela, integrada por diez 
profesores y cincuenta alumnos 
trabajadores dispone de seis ta
lleres especializados en albañi
lería, cantería, pintura, carpinte
ría, instalaciones y forja.

El presidente del Gobierno 
regional mostró ayer su satisfac
ción por la posibilidad de visitar 
este convento y conocer a las 
religiosas dedicadas a la vida 
contemplativa o de clausura. Y 
agradeció a las religiosas la pre
disposición que tienen de escu
char siempre a través del torno y 
que les hace estar en contacto 
con la sociedad toledana.

El arzobispo de Toledo, Fran
cisco Alvarez, destacó que a lo 
largo de los nueve meses que ha 
durado la rehabilitación de algu
nas de las dependencias del con
vento la comunidad religiosa ha 
mantenido un contacto estrecho 
con los alumnos participantes en 
las obras. Asimismo, alabó la 
"oración profunda y vocacional 
de las religiosas de la orden de 
San Jerónimo".
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El Patronato 
Municipal de 
Turismo colabora 
con las sendas 
milenarias

La Tribuna

El Patronato Municipal de 
Turismo de Toledo aportará 
ayuda económica al Proyecto 
"Rescate de las sendas 
milenarias del Mundo Cristiano 
Roma-Jerusalén".

La iniciativa parte del italia
no Luicci Grazziolli, el alemán, 
Mafred Lindermaier y el tole
dano Pedro Rojas y pretende 
rescatar del olvido sendas des
critas en la antigüedad, hoy en 
día caracterizadas por su inne
gable valor artístico y cultural.

Se recuperará así el tradicio
nal camino seguido por los pe
regrinos medievales hacia Tie
rra Santa. El recorrido suma 
4.000 kilómetros.Y se realiza
rá a pie en jornadas de 40 kiló
metros diarios. Será el próximo 
miércoles día 29 de julio cuan
do el Papa anuncie la partida de 
los peregrinos desde Roma, para 
iniciar la marcha el día 31. La 
llegada a Jerusalén está prevista 
para el próximodía24dediciem- 
bre.

El alcalde de 
Toledo recibe hoy 
a 80 estudiantes 
del programa 
ESTO'98

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, recibirá hoy a las 13,30 
horas a 80 alumnos que están 
incluidos en el Programa Espa
ñol en Toledo (ESTO) 98/99.

Los alumnos, que serán re
cibidos hoy por el primer edil 
de la ciudad en la Sala Capitu
lar del Ayuntamiento de la ciu
dad , están realizando el curso 
de Español denominado "Len
gua y Cultura Hispánica", pa
trocinado porel Ayuntamiento 
y la Diputación Provincial de 
Toledo.

IU advirtió de la puesta en marcha del Instituto Clínico

”EI\irgen de la Salud da 
un paso a la privatización’’

MD

IU asegura que el "Virgen de la Salud" ha dado su primer paso hacia la privatización. M.SOTO

Efe

El coordinador regional de 
IU, Gonzalo Gutiérrez, señaló 
ayer que el toledano Hospital 
"Virgen de la Salud" será uno 
de los ocho centros sanitarios 
de España que tendrán a partir 
del mes de agosto un Instituto 
Clínico, que en opinión de Iz
quierda Unida supone un primer 
paso hacia la gestión privada de 
los hospitales.

En rueda de prensa, 
Gutiérrez señaló que esta me
dida se adopta en los meses de 
verano para que los trabajado
res no puedan protestar y para 
que cuando regresen se encuen
tren con estos institutos mon
tados.

El responsable de IU comentó

que este tipo de institutos clíni
cos suponen un primer paso para 
orientar los hospitales desde una 
gestión pública a una gestión 
privada, que ajuicio de Gutiérrez 
es un nuevo ataque de los res
ponsables del Gobierno del PP 
al derecho de todos los españo
les a una sanidad pública que está 
consagrado en la Constitución.

Gutiérrez asegura que "esta 
medida se adopta en los meses de 
verano para que los trabajadores 

no puedan protestar"

Este Instituto Clínico, según 
Gutiérrez, se encargará de 
gestionar de manera autónoma 
el centro hospitalario y tendrá 
potestad para proponer reduc
ciones de plantilla, movimientos 
de personal y rebaja de costes, 
como ya ha ocurrido en otros 
lugares de España donde se ha 
implantado.

Saiz calificó de 
"obstruccionismo” 
el manifiesto 
firmado por el PP 
sobre el Alto Tajo

La Tribuna

El director general de Me
dio Ambiente Natural, Alberto 
Saiz, calificóde "obstruccionismo 
político" el manifiesto firmado 
por los alcaldes del PP de los 
municipios del Alto Tajo en 
contra de la protección de este 
espacio natural.

Según informó la Oficina del 
Portavoz, "la oposición previa a 
un Plan de Ordenación de los 
Recursos Naturales (PORN) 
que aún no está totalmente 
concretado sólo puede entender
se por motivaciones partidistas, 
al despreciar de entrada los 
beneficios para la zona del Alto 
Tajo", puntualizó Saiz.

Saiz manifestó que "esta 
postura no nos sorprende por
que repite los mismos plantea
mientos que en los casos de 
Cabañeros y las Hoces del 
Gabriel, donde también se ale
gaba responder a los intereses 
de los ciudadanos y luego el 
tiempo ha demostrado que la 
protección ha beneficiado a los 
habitantes de estas comarcas", 
según indica la nota de prensa.

Resaltó "la contradicción 
-según la nota- en que ha incu
rrido el alcalde de Cuenca, que 
hace unos días pedía que la zona 
de protección del Alto Tajo se 
extendiera al río Cuervo y aho
ra firma un manifiesto de opo
sición total al proyecto".Las mis
mas fuentes indican que el di
rector general de Medio Am
biente Natural desmintió que se 
vayan a alterar los usos tradi
cionales porque "han demostra
do su influencia en la buena 
conservación del entorno", aun
que "han surgido nuevas activi
dades potencialmente degra
dantes que es necesario regu
lar para garantizar el correcto 
mantenimiento de los recursos 
naturales".

Saiz alega que "la declara
ción oficial sirve para acogerse 
a fondos comunitarios que de 
otra forma no podrían aplicarse 
en el Alto Tajo, además del 
compromiso financiero que la 
Junta ya asume".
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SORTEAN 3 ABONOS 
de grada para el

C.D. TOLEDO

TEMPORADA 98/99

iquieres participar en ei sorteo de 
TRES ABONOS DE GRADA para la 
temporada de liga 98/99 del C.D. 
TOLEDO, envíanos este CUPÓN 
debidamente rellenado, a la reda
cción de LA TRIBUNA de Toledo, en 
la calle Donantes de Sangre, n° 1 - 
3°A. 45004 Toledo, indicando:

"Abonos C.D. TOLEDO".
El plazo de admisión de cupones

Nombre:

Dirección:..........................................................................................................................

Población:..........................................................................................................................

Teléfono:......................................................D.N.I.:......................................................

finaliza ei VIERNES 21 DE AGOSTO A 
LAS 3 DE LA TARDE. Los nombres 
de loe 3 ganadores, serán publica
dos ei 24 y 25 de Agosto en:

LA TRIBUNA de Toledo.
Cuantos más cupones nos hagas 
llegar, más posibilidades tendrás de 
conseguir ilGRATiS!! uno de los 3 
abonos para esta emocionante tem
porada de liga.
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El Consejo Regional aprobó ayer la distribución definitiva de los fondos para toda la resión

Toledo recibe 325 millones para el 
empleo en las zonas rurales deprimidas

A.RUIZ

El delegado de Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Mo
ro, el director general de Forma
ción y Empleo, Francisco Rue
da, y el director territorial del 
Ministerio de Trabajo, Lamberto 
García, presentaron ayer en Toledo 
ladistribución definiti vade los fon
dos del Plan Especial de Empleo 
en Zonas Rurales Deprimidas, en 
los que colabora a un 50% INEM 
y la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

La Comisión Regional apro
bó destinar 325 millones para la 
provincia de Toledo, 750 millo
nes para Albacete, la misma can
tidad para Ciudad Real y 175 
millones para Cuenca. A estas 
cantidades, que suman 2.000 mi- 
1Iones de pesetas, hay que aña
dirle los l ÓOmillones que la Co- 
misión Regional ya concedió a 
primeros de mes para el Plan 
Local de Empleo de Talavera.

Lamberto García explicó que, 
mientras que las comisiones pro
vinciales de Albacete y Cuenca 
tienen prácticamente repartidas 
sus asignaciones, "la de Toledo 
tan sólo ha repartido 284,9 millo
nes de los 325 asignados, puesto 
que algunos ayuntamientos han 
preferido esperarse hasta después 
del mes de agosto para presen
tar sus proyectos de forma más 
detallada".

La Comisión Provincial de 
Toledo, que se reunió el pasado 
martes, determinó que los dos

Consejos Comarcales, el de Vi
llacañas y el de Talavera de la 
Reina, tienen de plazo hasta el 
15 de septiembre para decidir la 
distribución del resto de fondos 
asignados.

También la Comisión Provin
cial de Ciudad Real, que se ce
lebrará el próximo día 29, debe 
aprobar " por unanimidad y con 
carácter definitivo una serie de 
proyectos que se han presenta
do de forma condicionada por
que no estaban completos y que 
laComisión Regional les hadado 
el visto bueno siempre y cuando 
reúnan las condiciones contem
pladas", expuso García.

A finales de septiembre la 
Comisión Regional, en la que 
también están representados los 
sindicatos mayoritarios, asocia
ciones empresariales y corpora
ciones locales, volverá a reunir
se a finales de septiembre para 
consensuar el resto de proyec
tos que quedan en las dos pro
vincias citadas.

El director territorial del Mi
nisterio de Trabajo informó que, 
aunque el presupuesto sea del 98, 
las obras financiadas desde este 
plan pueden paralizarse, de ma
nera excepcional, durante perio
dos de recolección como los de 
la vendimia o aceituna "puesto que 
las actuaciones pueden finalizar, 
en lo que respecta a la financia
ción de la Junta, hasta últimos de 
febrero y, en lo que respecta al 
INEM, hasta marzo si se dan estas 
circunstancias".
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El plan beneficiara aproximadamente a 750 trabajadores en la provincia de Toledo y a 5.000 en toda la región. Y, L,

De los 204 localidades tole
danas participan en este plan 74 
municipios - 51 adscritos al Con
sejo de Talavera de la Reina y 
24 al de Villacañas- y serán 
aproximadamente 750 los traba
jadores que se beneficiarán de 
este plan que tiene como objeti

vo "fomentar aquellas zonas con 
un alto índice de paro agrario y 
que tradicionalmente tienen más 
dificultades para la creación de 
empleo", según manifestó el de
legado provincial de Industria, 
Alvaro Gutiérrez, que también 
estuvo presente en dicha reunión.

El porcentaje de municipios 
adscritos al plan en Cuenca, donde 
se crearán 403 puestos de tra
bajo, es similar al de Toledo, 
mientras que en Albacete, con 
1.725 trabajadores, y en Ciudad 
Real, con 1.724, el programa 
abarca a casi toda la provincia.

El PSOE cambia hoy de 
portavoz en la Diputación

ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO

La Tribuna
El diputado provincial en la 

Diputación de Toledo, Gumersin
do Quijorna, tomará hoy posesión 
del cargo de portavoz del grupo 
socialista, en el pleno ordinario 
que se celebrará a partir de las 
once de la mañana, en sustitu
ción de Roberto López,

El grupo socialista expondrá 
los motivos sobre la designación 
de su nuevo portavoz, el también 
alcalde de Consuegra, tras la 
renuncia de Roberto López.

Dentro del orden del día, los 
diputados provinciales debatirán 
los decretos de la Presidencia de 
los meses de mayo y junio del pre
sente año y, después, el grupo so
cialista presentará ante el pleno 
una moción sobre el convenio de 
colaboración entre la Diputación 
y los Ayuntamientos de Toledo y

Talavera sobre el desarrollo y 
potenciación en la prestación de 
servicios para la extinción de in
cendios en las comarcas de ambas 
ciudades.

En cuanto a los dictámenes de 
la comisión informativa de Eco
nomía, Hacienda y Contratacio
nes y especial de Cuentas, los 
distintos grupos tratarán la cuenta 
general del ejercicio de 1997 y la 
modificación de la ordenanza 
reguladora del precio público por 
estancias en la Residencia Uni
versitaria Femenina.

Posteriormente, en el dicta
men de la comisión informativa 
de Personal, los diputados való- 
rarán la propuesta de nombra
miento de un técnico titulado 
medio en Habilitación Nacional, 
para pasar al nombramiento del 
nuevo portavoz socialista y al 
tumo de ruegos y preguntas.

Quijorna toma hoy posesión. M. S. LB
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Suministro Eléctrico 

en Castilla-La Mancha

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE INDUSTRIA Y TRABAJO DE TOLEDO 
INFORMACIÓN PÚBLICA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA

A los efectos previstos en la Ley 54/1997, de 27 de noviembre, del Sector Eléctrico, Decreto 2619/1996, de 20 de octu
bre, sobre Expropiación Forzosa y Sanciones en materia de Instalaciones Eléctricas, y Decreto 2617/1966 de 20 do 
octubre, sobre Autorización de Instalaciones Eléctricas, se somete a Información Pública la petición de Autorización 
Administrativa y declaración de Utilidad Pública de la siguiente instalación.
Referencia: E-45211111762.
Peticionario: UNION FENOSA S.A.
Situación: Origen: Apoyo n’ 35 de la L.M.T. Subestación Ocaña a Noblejas. Final; Polígono Industrial de Noblejas. 
Discurie por TM de Noblejas (Toledo).
Caracterfstlcas: Linea aérea de media tensión de 367 mts. a 15 KV (doble circuito) en sustitución de linea existente. 
Finalidad: Suministro de energia eléctrica.
Se incluye relación concreta e índividuaBzada de tos bienes o derechos de necesaria expropiación, a tos efectos pre
vistos en el art 53.1 de la Ley 54/1997.
Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente en esta Delegación Provincial, sita en calle 
Cervantes, 3, pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, en el plazo de treinta dias, 
contados a partir del siguiente a la fecha de esta publicación.
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Fiestas de Burujón

Un extenso programa de fiestas, entre el 25 y el 28 de julio, inunda de alesria las calles de Burujón

Burujón, un pueblo que se transforma 
para honrar ai patrón, San Pantaleón

Oscar SAN MARTIN

Burujón es una localidad si
tuada ai noroeste de la capital 
toledana que, en estas fechas del 
caluroso julio celebra sus fiestas 
patronales en honro de San 
Pantaleón. Santo, por cierto, del 
que mucho se habla por la licua
ción de su sangre y que es vene
rado en muchos lugares. Pero 
como se dice Burujón guarda el 
tesoro más preciado del santo que 
no es otro que su corazón.

Es, como en todos los lugares 
en los que se celebran las fiestas 
el momento más esperado para 
los vecinos de la localidad y para 
todos aquellos que se acercan, 
en estas fechas, a disfrutar de 
unos días repletos de alegría y 
sana diversión.

El ayuntamiento ha elabora
do un programa de fiestas que 
tiene como objetivo satisfacer las 
demandas de todos los vecinos y 
de todas las edades. Comenta el 
alcalde en su saluda que además 
de la diversión las fiestas han de 
ser motivo de consolidar amista
des y de limar diferencias que 
siempre pueden surgir a lo largo 
del año. Eso que, a buen seguro, 
que se logrará ya que la tensión 
diaria provoca roces pero que, en 
algún momento, como es esta 
ocasión, han de olvidarse.

Para cuando nuestros lecto
res vean estas páginas dedica
das a Burujón les diremos que el 
pregón de las fiestas, uno de los 
actos más importantes tuvo lu- 
garen el día de ayer. En este caso 

la pregonera fue María Alcázar 
de Torres Fernández, hija de 
Burujón y doctora en Geografía 
e Historia por la Universidad 
Complutense de Madrid. Ha rea
lizado diversos trabajos de inves
tigación relacionados con Buru
jón, su historia y geografía eco
nómica. En la actualidad es pro
fesora de Bachillerato en el Ins
tituto V ictorio Macho de Palencia, 
ciudad en la que reside desde hace 
varios años.

Las fiestas son tiempo de ale
gría de diversión y de olvidarse 
un poco de todo lo acontecido a 
lo largo del año. También se puede 
hacer un hueco para la reflexión, 
para analizar, si cabe, 
someramente lo que ha sido todo 
un año como así lo hace el con
cejal de Cultura y Deporte, 
Eugenio Pinel Seseña:" otros tiem
pos corren y Burujón recoge en 
estas fechas la cosecha de un año 
de trabajo que desde el ayunta
miento gira en torno a la conti
nua modernización en general de 
nuestro pueblo. No debería ser 
necesario decir que la semilla de 
la cultura hay que sembraría en 
terreno fértil y joven. Es por ello 
que la infancia está siendo obje
tivo prioritario y que la magnífi
ca participación en los talleres de 
teatro, música, danza y deportes 
del programa Comunidad Escuela 
de Salud tenga como protagonistas 
a los más pequeños"

Sin duda una labor importan
te la de hacer que la juventud se 
desarrolle sana y con importan
tes referencias culturales. Pro-

Reina: Leticia Pérez del Castillo

Reina: Estafanía Sánchez Navarro

cisamente la juventud es prota
gonista en estas fiestas porque 
ellas, las reinas y las damas de 
honor son un elemento clave en 
el desarrollo de las mismas. En 
esta página les traemos las fotos 
tanto de las que son un poco más

Dama: Azucena de Celis Jiménez

Dama: Ana Laura de Torres López

mayores y de las infantiles. Ellas 
con su juventud y alegría ayuda
rán a que todos los actos progra
mados tengan un mayor realce y 
por lo tanto una mayor partici
pación de todos los vecinos.

La Tribuna de Toledo desea

Dama: Antonia Torres Torres

Dama: Gema Sánchez Velasco

a todos los burujoneros y a los 
visitantes que pasen unos días 
cargados de ilusión y que a pe
sar de los rigores de las tempe
raturas aprovechen los días y las 
noches para hacer de Burujón una 
auténtica localidad en fiestas .

"Las fiestas consolidan las 
amistades y sirven para limar 
diferencias entre vecinos"

La Tribuna
Vecinos y amigos de Burujón:
Ante nosotros, nuevamente, 

las fiestas patronales de nuestro 
pueblo.

Ni que decir tiene que este 
ayuntamiento no ha escatimado 
esfuerzos a la hora de preparar 
y organizar estas fiestas que tie
nen como objetivo prioritario 
cubrir adecuadamente lo que 
nuestros vecinos demandan en 
este aspecto garantizando el 
entretenimiento, la sanadiversión 
y el disfrute con todos los actos 
y atracciones que se han prepa
rado.

Quiero y deseo que estas fies
tas de San Pantaleón sean el 
motivo para que nuestros veci

nos consoliden su amistad y li
men esas pequeñas diferencias 
que hayan podido surgir a lo lar
go de este año, para que todos 
juntos vayamos en una misma 
dirección buscando ese estado de 
bienestar que nuestro pueblo 
necesita.

Poco a poco nuestro pueblo 
avanza hacia el futuro mejoran
do la calidad de vida de nuestros 
vecinos:

En este último año hemos 
cerrado, por fin, uno de los capí
tulos más importantes y costo
sos para Burujón, el cerramien
to del arroyo a su paso por nues
tra localidad, después de varias 
fases de obra se ha acometido el 
último tramo que nos quedaba, 
el camino de Torrijos, y se van a 

comenzar las obras, en breve, para 
la pavimentación de la calle y el 
paseo

También estamos acondicio
nando el tramo de la calle Ra
món y Cajal continuando el pa
seo de la propia calle. Pero la obra 
cumbre que el ayuntamiento ha 
realizado en este periodo es sih 
lugar a dudas la reforma de la 
Plaza de España. Bien es cierto 
que hemos tenido más problemas 
a la hora de acometer esta obra 
ya que todos teníamos una opi
nión sobre como nos gustaría que 
fuera. Os deseo de todo corazón 
que paséis unas Fiestas llenas de 
alegría en compañía de vuestras 
familias y amigos, y por supues
to, seguid manteniendo esa de
voción a nuestro santo. El alcalde, Antonio Rodríguez Carrasco, felicita a los ciudadanos.

M.C.D.2022
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Fiestas de Buruión

Numerosas actividades para amenizar unasfiestas carradas de sentimiento hacia el santo patrón

Un año de trabajo recompensado con 
las celebraciones a San Pantaleón

La Tribuna

La inmensa mayoría de las 
celebraciones festivas que tienen 
lugar en los pueblos de España a 
lo largo del año tienen un doble 
componente el religioso y el fes
tivo. Ambos diferenciados pero 
que tienen como denominador 
común el honrar al patrón o pa
trona de la localidad.

Por esta razón y porque de lo 
festivo ya hemos tratado largo y 
tendido e incluso acompañamos 
el programa de actividades nos 
detenemos ahora en las impre
siones que el párroco de Buru
jón tiene con respecto a la fiesta 
que ahora se celebra:

"Queridos feligreses de Buru
jón: Un año más nos preparamos 
para celebrar la fiesta de nues
tro santo Patrono, en compañía 
de familiares y amigos, los cua
les, a veces haciendo un gran 
esfuerzo, se unen ahora a los que 
durante todo el año aquí vivimos. 
¡ No quieren faltar a este encuen

tro gozoso!
Pero como todos los grandes 

acontecimientos este necesita de 
una cuidada preparación.En otros 
aspectos, los del hogar, los del 
vestido, los de la calle, etc. Lo 
hacemos bien; es necesario que 
la disposición del corazón no se 
lleve la peor parte.

Disponerse a celebrar en este 
sentido, una fiesta religiosa, la del 
Patrono’del pueblo, significa 
cuidar que todos y cada uno de 
los detalles nos acerquen más y 
más a nuestro santo: que le co
nozcamos mejor, que le que
ramos más, que le imitemos-si 
quiera- poco a poco.

Sólo así podremos celebrar 
este gran día de una manera 
cristiana y provechosa para nues
tra vida personal, familiar y so
cial. Sólo si sabemos cuidar du
rante estas fiestas un poco más 
la oración; sólo si dejamos que el 
ejemplo de nuestro santo y már
tir nos ayude a reconciliamos con 
Dios y con los hermanos; sólo si. 

en estos días, ¡ y siempre en 
nuestra vida! Sabemos poner en 
el centro de nuestro corazón la 
presencia de Jesús en el Sagra
rio como San Pantaleón hizo a lo 
largo de su vida.

Sólo si nos preparamos de este 
modo y celebramos así al fiesta 
de San Pantaleón, podremos 
cosechar un fruto abundante y 
rico que deje nuestro interior 
mejor que antes: más fuertes para 
amar, más sencillos para perdo
nar, más alegres y decididos para 
anunciare! Evangelio. ¡ Como San 
Pantaleón: Amigos de Jesús cada 
vez más, y hasta el final!"

Tiempo para la reflexión re
ligiosa y para recordar al patro
no del pueblo que a lo largo de 
los años sigue siendo admirado 
con devoción por todos los 
burujoneros y que una vez se 
convierte en el hilo conductor de 
unas fiestas que como se apun
taba al principio mezclan sabia
mente el fervor religioso con la 
diversión.

t>4'

Programa de Fiestas en honor al patrón del pueblo.

A todos los vecinos y visitan
tes que pasen unos días agrada
bles en compañía de familiares.

amigos y de todos aquellos que 
quieran acercarse a pasar un rato 
agradable ¡Felices Fiestas!

jyESTA^K BURUJON EN HONOR 
A SAN PANTALEON

VIERNES, 24 DE JULIO:
20:00 h.: Gran desfile de Carrozas precedidas por el 

Grupo de Majorettes “EL PALACIO" y Grupo 
de Brasileños "CARNAVAL BRASIL".

24:00 h.: En la Plaza de España, Gran Verbena 
popular a cargo de la Gran Orquesta 
"PEDRO PICASSO". En el intermedio 
actuación del Grupo "LOS ROCIEROS DE 
EVORA".

SÁBADO, 25 DE JULIO:
72.'00 h.: Misa en Honor a Santiago Apóstol.
14:00 h.: La Comisión de Festejos en compañía de 

las Reinas y Damas de honor visitarán las 
calles participantes en el concurso de 
"CALLES ADORNADAS".

18:30 h.: En la Plaza de los Toros Gran NOVILLADA 
sin picadores.

24:00 h.: En la Plaza de España, Gran Verbena 
popular a cargo de la orquesta 
"AMADEUS".

DOMINGO, 26 DE JULIO:
21:00 h.: En la Iglesia Parroquial, solemnes Vísperas. 

A continuación, ofrenda floral en honor a 
nuestro Santo.

24:00 h.: En las inmediaciones de la piscina 
municipal, FUEGOS ARTIFICIALES a cargo 
de la pirotécnica "LA SAGREÑA".

W 
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01:00 h.: Gran Verbena popular en la Plaza de 
España con la actuación de la gran 
orquesta "MANHATTAN".
En la Plaza de Toros gran concierto de rock 
por el grupo "GR0ENL/\NDIA". Entrada 
libre.

LUNES, 27 DE JULIO:
10:00 h.: Diana Floreada a cargo de la Banda de 

Música de Magán recorriendo las 
principales calles de la localidad.

12:00 h.: Misa Mayor en honor a San Pantaleón. Acto 
seguido, en la Plaza Mayor de España 
entrega de Monteras y limonada por los 
hermanos mayores.

20:00 h.: Procesión por la venerada imagen de 
nuestro Santo.

24:00 h.: Gran Verbena popular en la Plaza de 
España con la gran orquesta atracción 
"SANTIAGO".

MARTES, 28 DE JULIO:
10:00 h.: Diana floreada.
12:00 h.: Misa en honor a los hermanos fallecidos de 

la hermandad. Acto seguid, en la Plaza de 
España, tradicional refresco ofrecido por el 
Ayuntamiento y amenizado por la Banda de 
Música de Magán.

24:00 h.: Gran Verbena popular en la Plaza de 
España con la actuación de la orquesta 
atracción "REINO". En el primer descanso 
se procederá a la quema de la traca.
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a Los integrantes de este gremio 
inciden en que sus negocios 
generan cada verano alrededor de 
dos mil puestos de trabajo directr

Este colectivo no descarta la posibilidad de consistuirse en asociación en un futuro próximo

Hosteleros de El Parque crean una 
comisión para controlar los ruidos
Los hosteleros de El Parque han creado una comisión, 
formada por diez representantes de este gremio, y que tiene 
previsto realizar un seguimiento del cumplimiento de las 
medidas que este colectivo se ha autoimpuesto. Los propie
tarios de los locales de copas afirman que tienen buena 
voluntad para solucionar el problema de los ruidos.

RaqueLTIMÉNEZ

Uno de los integrantes de esta 
comisión, Fernando Rafael 
Fernández ha asegurado que a 
la solución de este problema deben 
contribuir tanto los hosteleros 
como los vecinos ya que "tienen 
que ceder las dos partes, por 
nuestro lado estamos dispuestos 
a ceder en lo que sea; debe ser 
un acto de buena fe entre todos". 
Y ha añadido que "desde mi pun
to de vista, las quejas de los ve
cinos son desproporcionadas".

La comisión de hosteleros, que 
representa a los ochenta locales 
de esta zona, se reunirá todas las 
semanas e informará a los de
más propietarios del contenido de 
los encuentros aunque este co
lectivo tiene un acuerdo unáni
me para constituirse en asocia
ción que tomase decisiones 
vinculantes.

De momento, los representan
tes de los hosteleros tienen pre
visto reunirse con los vecinos del 
barrio de El Parque y, es más, 
quieren mantener un encuentro 
con las tres personas, residentes 
en esta zona, que anunciaron su 
intención de interponerun recurso 
por la vía de lo contencioso ad

ministrativo del Tribuna Superior 
de Justicia de Castilla-La Man
cha, para conocer de primera 
mano cuáles son sus reclamacio
nes e intentar llegar a una solu
ción.

Evitar los ruidos

Este colectivo celebró una 
reunión en la noche del miérco
les donde "planteamos unas nor
mas a seguir por todos como 
recoger un poco más temprano 
las terrazas, hacerlo con mas 
cuidado, intentar no cargar por 
las noches, en definitiva, minimi
zar cualquier cosa que ocasione 
ruidos o molestias a los vecinos", 
declaró Fernando Rafael 
Fernández.

Además, se han comprome
tido a hacer cumplir ciertas nor
mas a su clientela aunque "no es 
nuestra responsabilidad pero, de 
todas formas, nosotros somos los 
que damos la cara y si tenemos 
que perder algún cliente, por 
decirle no entres aquí con las 
motos o no salgas cantando y 
gritando y llamando la atención, 
pues lo haremos", manifestó el 
integrante de esta comisión de 
hosteleros.

Florentino Carriches y Jesús Gil asistieron el miércoles a la reunión de los hosteleros de El Parque. PEÑA

Los hosteleros consideran 
imposible variar acorto plazo las 
costumbres nocturnas de los jó
venes y en el caso de que tuvie
ran que cumplir de manera es
tricta los horarios de cierre, pien
san que esto motivaría no sólo la 
marcha de la juventud fuera de 
Talavera sino también de este 
gremio hacia localidades donde 
tuviera mayores facilidades para 

explotar su negocio.
Esto perjudicaría también a los 

propietarios que venden o alqui
lan sus locales donde se alber
gan terrazas y pubs ya que ve- 
rían depreciados sus inmuebles.

En la reunión del miércoles 
estuvieron presentes el alcalde, 
Florentino Carriches, y el concejal 
de Seguridad Ciudadana, Jesús 
Gil. Fernando Rafael Fernández 

señaló que la actitud de los dos 
mandatarios municipales fue "de 
escuchar a ambas partes y, a la 
vez, intentar de una manera ar
bitraria, poner paz entre los dos".

Los hosteleros del bario de El 
Parque resaltaron que sus nego
cios generan, cada verano, unos 
dos mil puestos de trabajo direc
tos además de un número consi
derable de indirectos.

Una salida de los bomberos 
deja al parque sin efectivos

La Tribuna

Las dependencias del parque 
de bomberos de Talavera se 
quedaron tan sólo con un efecti
vo y un conductor ante la salida 
del resto a atender un incendio 
ocurrido en la madrugada del 
miércoles, donde ardió un vehí
culo en el interior del cual se 
encontraba el cuerpo carboniza
do de una persona.

El siniestro ocurrió en el kiló
metro 9 de la carretera CM-5100, 
en Cervera de los Montes donde 
como consecuencia del fuego en 

un coche, se incendió el monte 
cercano.

Los bomberos apagaron las 
llamas del vehículo y controlaron 
el avance del incendio en el monte, 
mientras esperaban la llegada del 
juez que debía levantar el cadá
ver, requiriendo los servicios de 
una funeraria para el traslado.

Tardanza del juez

Finalmente, los efectivos re
gresaron al parque ante la tardan
za del juez ante la posibilidad de 
que pudiera produóirse en 
Talavera cualquier Siniestro, 

máxime cuando en las dependen
cias quedaron tan sólo un bom
bero y un conductor.

Esta la tercera vez que se 
repite esta situación en una es
pacio breve de tiempo. Aunque 
parece que no volverá a produ
cirse después del convenio de 
colaboración que próximamente 
firmará la Diputación Provincial 
con el Ayuntamiento de Talavera.

Esta cuantía económica per
mitirá disponer de dos plantilla 
operativas, una para salir fuera 
a las localidades de la comarca y 
otra para atender los siniestros 
que ocurran dentro de la ciudad. Es la tercera vez que el parque se queda sin apenas efectivos. PENA
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TOLEDO

- El centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía ''Joaquín Benito 
dé Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

C
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MULTICINESM’^CRISTBMA
SALA I: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUEAMIGOS"
SALA 3: "PROMESAS INCUMPLIDAS"
SALA 4: "MR MAGOO"
Pases: 17:30,20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"
SALA B: "CITY OE ANGELS"
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA" P: 17:00 y 20:05

"EL ESPIRITU DE BROOKLYN" P: 23:05
SALAD: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO" 
P: 17:00,20:05 y 23:05.

MULTICINESCALDERQN
SALA 1: "ARMAGEDDON"\)\úmopas&: 23:15
SALA 2: "SECUESTRO"
SALA 3: "TORMENTA DE FUEGO" 
P: 17:30,20:30 y 22:45.

TCfEEIJOS
MULTICINES BENIDORM; Cerrado por obras

TELEVISIONES

FELETOLEDO
12:00 Teleasenda
15:30 Las recetas de

JJ.Castillo
16:00 La Película
"El sheriff terrible"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz.
19:15 Hoyo cero
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Tu calle, mi calle
21.10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Ventana abierta
22:45 La película:
"¿Significa que estamos

casados?"

Canal 4 Toledo
10:00 Asenda del empleo 
12:00 Sólo noticias
14:30 Avance Informativo
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo en m.nora 
17:30 El mundo de Jocalillo
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance Informativo
19:10 Seréis campeones
19:25 Documental
20:00 El mundo en m. hora
20:30 Canal 4 noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine:
"Dos veces mujer"

MÍ 600 _ 650 , 700 _ 750 _ 80(1 , 850 , 900 950 ♦

<\N\I

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la 
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la
Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de IJuestra
Señora de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del
cristiano
18:00 Ejercicios para el 
alma
19.00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas
católicas
20:00 Via dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Montañas v valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
^Jonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
padre
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1^ tic Toledo

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo EtnoIógico (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de,Puertollano, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.

1200 , 1250 , 1300 _ 1350 _ 1^0
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OPINION
¿Qué hay detrás de esas...

"...Son las nuevas estrellas: millonarias, 
aplaudidas e imitadas hasta en su 
anorexia...."
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Firma invitada

¿Qué hay detrás de esas escuálidos 

beldades de labios de silicona?

MARTA 
PADRISA L

a mayoría de la gente se queda impávida 
ante el espectáculo de esas escuálidas 
beldades de labios de silicona que inundan 
las revistas de moda: desmadejadas y con mirada 

lánguida, casi desnudas o emperifolladas en pose pro
vocativa.

Son las nuevas estrellas: millonarias, aplaudidas 
e imitadas hasta en su anorexia. A su alrededor, los 
genios del diseño, los modistos de lujo, fotógrafos, 
periodistas, hombres de empresa y gente de la fa
rándula, en un tráfago frenético. Es el mundo de la 
moda.

Los videos de las pasarelas de París, Milán y 
también en nuestra Cibeles, lanzan imágenes de 
mujeres que mueven voluptuosamente las caderas 
mientras mantienen el cuello rígido y la expresión 
ausente.

Unas veces lucen trajes elegantes, sobrios o 
sofisticados.; otras, las más, una indumentaria es
trafalaria con la que la gente comúnjamás osaría vestirse 
o desvestirse.

El negocio de la moda necesita de la publicidad

ostentosa de las pasarelas, de su extravagancias y 
exageraciones que chupan portadas y papel. Lo que 
cuenta a las grandes firmas es «sonar», que suene en 
la calle su marca, traducida en productos de cosmé
tica, en accesorios, en ropa en versión prét a porter. 
Con sólo modelos de alta costura no sería viable ningún 
negocio de moda.

Sin embargo, el espectáculo de las pasarelas, aunque 
no pretenda ser más que un show publicitario, marea 
las tendencias indumentarias de cada temporada - 
afortunadamente suavizadas a medida que se acer
can al mercado real- y a la vez refleja algo que va 
más allá de lo efímero.

A menudo la literatura que acompaña los repor
tajes de moda hace sonreír, por su simpleza, pero el 
negocio de la moda no deja de ser una manifestación 
cultural más seria, que coincide con los patrones 
sociales en boga: el lujo consumista del primer mun
do, la arbitrariedad estética, el erotismo magnificado, 
y muy especialmente una imagen de mujer cosificada, 
bien distinta de la que persiguen los movimientos 
feministas.

Apropósito de la anunciada 
Carta Apostólica

L
a prensa, la televisión, también la radio, se 
están ocupando estos días del anuncio por 
___ ____________ el Santo Padre de la publicación de una Carta 
ARANDA Apostólica sobre la celebración del domingo. 

MERINO Antes las interpretaciones y comentarios escu
chados y leídos, después de unos momentos de in
dignación, he sentido la necesidad de aclarar unos 
puntos a las personas de buena voluntad, que no tienen 
la oportunidad de informarse en directo y que con
fían en la objetividad y veracidad de los periodistas, 
dando por hecho que hablan de lo que saben.

En primer lugar, el Papa se dirige a los católicos, 
creyentes que profesan libremente una fe y que conocen 
e intentan vivir unos mandamientos, el tercero de los 
cuales es «Santificar las fiestas», de una manera 
especial, el domingo, el «Día del Señor».

Amar a Dios y amar al prójimo son los dos man
damientos que condensan la vida cristiana. Y amar 
no es sólo una actitud, sino que necesariamente tie
nen que traducirse en obras. La relación con Dios, 
entre otras manifestaciones, se expresa en un culto 
público, comunitario, de adoración, de amor, de acción 
de gracias, de petición. Todas las religiones tienen 
días dedicados a rendir a Dios este culto. Nunca he 
oído comentarios de extrañeza ante la celebración 
del sábado por los judíos o del Ramadán por los 
mahometanos, cada uno según unos modos estable
cidos.

¿Por qué el Santo Padre se ve en a obligación de

recordarlo ahora con un especial hincapié? Cual
quier educador -padre, maestro,- sabe que tiene 
que estar continuamente repitiendo los principios 
fundamentales que deben ser asimilados por sus 
educandos, más cuando surgen circunstancias que 
lo hacen preciso de una manera especial.

Solidaridad.. ¿La dejamos sólo para el 07 y los 
voluntarios que realizan su labor en Africa? Todos 
hemos de amar a nuestros semejantes y ocupamos 
de ellos,-pero los días laborables el trabajo ocupa 
todas las energías y horas disponibles. ¿Tan extraño 
es que la Iglesia recomiende a sus hijos que dedi
quen a sus hermanos más necesitados algún tiempo 
de su domingo?.

Nadie pone en duda que la relación, el trato, la 
convivencia entre padres e hijos es fundamental para 
la buena salud de la familia, ¿No habrá que intentar 
entretenimientos y buscar momentos que estrechen 
estos lazos en lugar de aflojarlo?.

En ningún momento ha atacado’el Papa al fútbol. 
El Santo Padre nos recuerda que en el día del Señor 
todos deben disfrutar del descanso y distracción 
suficientes que les permitan cultivar su vida familiar, 
cultural, social y religiosa, sin dedicaciones exclusi
vas que rompan el debido equilibrio. ¿Puede encon
trarse un programa que tenga más en cuenta todas 
las dimensiones del ser humano? ¿Por qué esa crí
ticas, acompañadas muchas veces de interpretacio
nes intencionalmente torcidas?.



La Tribuna Viernes, 24 de julio de 1998 21
A:C

Firma invitada

Un "Paco" escapado y dos capturados
La política española contemporánea (desde 

1814) es violenta, imprevisible, emboscada e 
inflexible; una política rifeña. Como corres
ponde al término, unos desfilaban con inge
nuidad (o imbecilidad), y otros, ocultos, les 
tiroteaban y mataban. Los últimos, recibie
ron (desde 1893) el título onomatopéyico de 

JUAN «paco» (por «pa...cuumm», sonido del dis- 
PANDO P^^o del fusil Remigton).

Causaron gran mortandad, humana y es
tatal. Ahora vuelven. Uno se llama González, 
y otros atienden por Barrionuevo y Vera. Estos 
dos han sido capturados: trece años les han 
caído por disposición de la alta prudencia del 
Tribunal Supremo. El primero anda huido. 
Y sigue hablando (tirando). La sentencia del 
Supremo ha vuelto a encajar la democracia 
donde debía: en la ley. Allí 
la pusieron los españoles con 
sus votos en 1977 y 1978, y 
allí debe seguir. Para siem
pre. Nunca toleraremos los 
atentados terroristas, vengan 
del torpe separatismo vas
co o del separatismo del ex
gobierno felipista de la éti
ca.

El nombre de la paz, el 
nombre del pueblo español, 
y hasta el buen nombre, tan 
vapuleado, de «Nación es
pañola», se merecían este re
conocimiento de pruebas y 
decisiones honradas. Si se 
cierra ese obsceno diario del 
crimen, «Egin», cuyos direc

La bala del 
«francotirador» 

llevaba un 
mensaje 

sangrante: este 
tiro va por usted, 

por 
anticonstitucionalista 

y abstencionista

los dos terrorismos: el material (de los etarras) 
y el intelectual (del ultranacionalismo vasco). 
Desde el mirado escurialense (cursos de ve
rano para instruidos o que rechazan toda ins
trucción que no sea el divismo), el tan González 
apuntó el pasado lunes 20 a una figura que se 
movía en la distancia. Muy lejos: allá por tierras 
turcas. Y la dió. En un brazo: el derecho. Con 
el que escribe el paseante, presidente del 
Consejo de Ministros por más señas. La figu
ra no fue al suelo.

Quedó aturdida e indignada. La bala del 
«francotirador» llevaba un mensaje sangran
te: este tiro va por usted, por 
anticonstitucionalista y abstencionista. El ti
rador se refería a una serie de artículos, fir
mados en 1979, por el objeto de su tan formi

dable puntería: José María 
Aznar. Tachar de 
«anticonstitucionalista» a 
Aznar en 1998, es como 
tildar, a Largo Caballero, 
en 1931, de 
«primorriverista», por ha
ber tenido, años antes, la 
cordura de convivir (no 
colaborar) con el dictador 
militar. Los «pacos» de 
1998 han mejorado mucho 
con respecto a los de 1893: 
atinan a 3.000 kilómetros 
de distancia (metro más o 
menos).

Pero se equivocan, que 
el tiroteado hablaba en 
nombre de aquellos con

tores y redactores jefes se colocaban en puestos 
tan infames a viva voz de ETA y HB, y se 
justifica tal acción de la Justicia (española, 
sí, y democrática) por medio de un auto ma
gistral del juez Garzón, los jueces del Supre
mo —aunque no por unanimidad (9 de 11)— 
,justifican el por qué un ex-ministro de In
terior y un secretario de Estado van a la cár
cel. Pues que lo sepan. Van ahí para salvar la 
democracia, la que ellos quisieron «ayudar» 
financiando una banda armada y dando ór
denes de secuestrar a un inocente. Trece años. 
Es lo menos.

Pero ahora habrá que sostener la vara ante

sensos parlamentarios (entre unos pocos) que 
trajeron a España una buena Constitución, 
aunque con aire de aquí te pillo y aquí te mato. 
Ahora nos sirve. Por los pelos. Y habrá que 
cambiaría. En su momento, con coraje y bra
vura, pese a que el debate federalismo- 
confederalismo hoy se encrespa. Mientras 
tanto, el gran cambio: los terroristas, de pa
pel y obra, a la cárcel. Todos. Sean «muy 
vascos», como esos canallas de «Egin», o «muy 
españoles», como Barrionuevo y Vera; no 
canallas, pero sí mantenedores de una gran 
canallada: secuestrar a tres inocentes: Marey, 
España y la Democracia.

MARIO SOARES
ex primer ministro de Portugal: «La 

misión de la ONU en Argelia es casi 
imposible y muy complicada»

YASER 
ARAFAT

presidente de 
la Autoridad Na
cional Palestina: 
«No hay nada 
nuevo en las nego
ciaciones con Is
rael ,no logramos 
avanzar y el tiem
po se termina»

JOSE
MARIA AZNAR

presidente del Gobierno: «Tras el 
próximo congreso del PP el presidente 
será el mismo, los demás, ya veremos».

JUAN ALBERTO BELLOCH
ex ministro de Justicia e Interior: 

«ETA es el Consejo de Administración 
del periódico Egin»

JUAN CARLOS RODRIGUEZ 
IBARRA

presidente de la Junta de 
Extremadura: «Los nacionalistas tienen 
dos lenguas y quieren tener dos bocas»

LUIS MARTINEZ NOVAL
portavoz adjunto del PSOE en el 

Congreso: «En la gestión de Piqué no 
hay espíritu ni sensibilidad centrista sino 
una actitud dogmática de anteponer lo 
privado a lo público»

GONZALO TORRENTE 
BALLESTER

escritor: «No tengo más remedio que 
escribir para comer».

MEL GIBSON
actor y director de cine: «Ya estoy; 

gordo para hacer otra cosa que no sea 
dirigir»

Paisaje, deporte y chacinas

DANIEL 
GÁLVEZ
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Es como si se quisiera evitar la Pola de 
Gordón, nada más lejos de ello, pero es que 
para disfrutar de las hoces del río Torio, de 
los pueblos de su comarca y del gran atrac
tivo gustativo que son sus producciones 
chacineras y la cueva de Valporquero, hay 
que echarse a un lado.

Venga el viajero por donde venga, de 
Pajares o de la meseta, hay que dejar la ca
rretera 630, León-Oviedo, para entrar en 
esta grata y variada propuesta. Si se viene 
de Pajares, previa reposición de fuerzas en 
«Casa Kike», de Busdongo, hay que des
viarse hacia Villamarín para caer en Cár
menes y, desde ahí, ya siguiendo el cauce 
del río Torío, hasta Felmín.

Allí, en una revuelta y junto al río, hay 
un barín sencillo en el que ponen unos 
bocadillos de tamaño natural de chorizo 
autóctono cortado con motosierra, o con 
desprecio hacia el término rodajita. El río

Torío, referente y guía de nuestra ruta, es 
famoso entre los aficionados a la escala
da, el piragüismo, la pesca de las truchas, 
la fotografía, y los aficionados a cuantas 
actividades se puedan encontrar en sus ri
beras. La carretera discurre en paralelo al 
río que se ajusta a unas importantes pare
des de piedra casi verticales que terminan 
de completar el asombro de cada excur
sionista.

Eso sí, se agradecería que no siguieran 
dejando pintadas estúpidas en aquellas 
majestuosas piedras. Siguiendo por la mis
ma carretera en dirección a Vegacervera, 
a la derecha y a poca distancia de Felmín, 
encontramos una gran explanada/aparca
miento con sus chiringuitos y todo, que es 
la antesala de la cueva de Valporquero.

Una importante y espectacular cavidad 
del mioceno con interesantes formaciones 
geológicas que se han empeñado en bau

tizar—como ocurre siempre— con capri
chosos y estúpidos, en ocasiones, nombres 
que sugieren las formas que la naturaleza 
ha dado al carbonato cálcico puro. No se 
encuentra allí vestigios artísticos del hom
bre, pero si mira a su alrededor, una vez 
iniciado el recorrido le sobrarán. Siempre 
hay quien ha ido con zapatos de tacón y se 
escurre en el limo, o quien va en camiseta 
y luego se queja del brusco cambio de tem
peratura que se nota al descender a las 
entrañas de la tierra. Hay comentarios para 
todos los gustos.

En los meses de -verano el horario de 
visitas es de 10 a 14 horas y de 16 a 19. 
Alimentando el sentido de la vista, le da
remos lo suyo al del gusto. En Vegacervera, 
siguiendo la misma carretera que traíamos 
antes de la visita a la cueva, se sugiere una 
excelente trucha lugareña o chivo guisado 
con longaniza y patatas.
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Rumores Globalización

MAITE 
VAZQUEZ 
DEL RIO

El sector financiero español está vivien
do su época más intensa de rumores. Den
tro de la opacidad que preside el mundo de 
las entidades bancarias, ninguno de los gran
des banqueros puede decir que no hará nada 
cuando le preguntan sobre una posible ope
ración con otros bancos. En Europa y Esta
dos Unidos soplan vientos de fusión, y las 
propias autoridades económicas y moneta
rias españolas llevan tiempo advirtiendo sobre 
el pequeño tamaño de los bancos de nues
tro país.

Él ciclo expansivo de la economía, ade
más, está llevando el dinero a espuertas a 
las cuentas de resultados, que muestran 
crecimientos impensables hace tan sólo tres 
o cuatro años, y deja libre de los recursos 
propios cientos de miles de millones de 
excedentes para invertir en lo que se quiera, 
que siempre será lo más rentable.

El presidente del BBV, Emilio Ybarra, 
se limitó a responder una pregunta de la CNN 
sobre si le gustaría fusionarse con el Banco 
Santander. La respuesta no podía ser otra, 
como que nada se puede descartar en este 
sector, en estos momentos en pleno movi

Volver a nacer
ANTONIO SEMPERE
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Se puede volver a nacer tras una expe
riencia traumática, un accidente, una ope
ración delicada o similares, o, y eso tiene 
más mérito, por convencimiento propio, 
cuando alguien decide cambiar de etapa vi
tal. Aunque se lleve el dicho de «año nuevo, 
vida nueva», es muy difícil, un 7 de enero, 
variar las directrices vitales fundamentales. 
En el período estival es diferente.

El final de curso, el parón obligado a que 
nos vemos sometidos cuando el tiempo parece 
detenerse, nos invitan a la reflexión. Acabo 
de encontrarme por la calle con Mari Car
men, hasta ahora programadora de la fun
dación cultural de la cuarta caja de ahorros 
de España. Y digo hasta ahora porque me 

miento. Pero claro, las dos principales enti
dades del país no parece que estén por la 
labor. Al fin y al cabo, bajo la cortesía que 
preside las relaciones que mantienen Ybarra 
y Emilio Botín se oculta la competencia 
personal que han mantenido ambos banqueros 
durante décadas. ¿Quién de los dos estaría 
dispuesto a ceder poder? Es casi seguro que 
ninguno.

Por si acaso, Luis Angel Rojo ha decidi
do tomar cartas en el asunto, porque al margen 
de buenas o malas traducciones de las pala
bras del banquero vasco, desde el jueves 
pasado el sistema financiero español se ha 
enrarecido con demasiados rumores, sobre 
los que a las claras nadie quiere hablar, aunque 
algunos explican sus interpretaciones «off 
the record», como se suele decir en lengua
je periodístico. El gobernador del Banco de 
España está dando recomendaciones a to
dos. No se puede olvidar que este tipo de 
operaciones cuando se conocen es cuando 
ya están cerradas. Lo demás es ruido que, 
de paso, distorsiona la evolución del mer
cado bursátil. Ybarra este miércoles, des
pués de hablar con Rojo, tomó nota.

ha comunicado que ha pedido el cese. Que 
no le gustaba la línea de trabajo emprendida 
por el nuevo equipo, y ha decidido colgar 
los trastos y abandonar. Lo de no estar a gusto 
en el trabajo, siendo verdad, ha sido la excu
sa. Mari Carmen, a sus 40 años, quería vol
ver a nacer, darse una segunda oportunidad. 
Y con los ahorrillos acumulados en estos años 
de acudir a fichar cada mañana, ha cumplido 
su sueño: matricularse en los cursos de me
dicina china y natural.

Cuando termine, iniciará una nueva eta
pa. Con cuarenta y tantos según su DNI, pero 
con una ilusión tan intacta como la de una 
universitaria recién licenciada y fichada por 
una empresa.

LUIS MOLINERO

Las multinacionales deportivas andan 
estos días rescindiendo contratos por me
dio mundo tras enterarse, con sorpresa y 
golpes de pecho, que algunos de sus pro
ductos son fabricados en el tercer mundo 
por millones de desgraciados que son ex
plotados sin misericordia.

Algunos directivos, incluso, anuncian 
viajes a países lejanos, del denominado tercer 
mundo por supuesto, para inspeccionar sus 
instalaciones y comprobar que sus empleados 
no son tratados como esclavos.

Son las consecuencias de la globalización 
económica, peligrosa y de efectos aún por 
determinar. Un dato: de las 100 mayores 
economías del mercado, 51 son grandes 
compañías, no Estados. La consecuencia: 
tiranía del mercado y riesgos para el siste
ma político, fiscal y laboral, por mencionar 
sólo tres.

The Economist lo ha resumido magnífi
camente: los mercados financieros se han 
convertido en jueces y jurados de toda 
política económica. Y junto a esta conclu
sión, una paradoja. La globalización de la 
economía aumenta la demanda de protec
ción social por la población, demanda que 
no puede ser atendida por sus Gobiernos, 
cada vez más atados por las exigencias de 
competitividad de las empresas. Algunos 
de los efectos de la globalización ya han 
sido cuantificados.

Como los efectos sobre las rentas del ca
pital y las rentas del trabajo. El capital se 
mueve, los trabajadores no, y quizá por ello, 
si en 1980 en la Unión Europea el tipo medio 
impositivo que se aplicaba al trabajo era del 
35 por ciento, ahora se ha elevado hasta el 
42 por ciento. Con el capital no ha sucedi
do lo mismo.

Ha sucedido lo contrario. Añádase, como 
ha denunciado reiteradamente el presiden
te de la CNMV, Juan Fernández-Armesto, 
el mantenimiento de los paraísos fiscales 
(en las Islas Caimán hay más depósitos de 
extranjeros que en Alemania) y se obten
drá un esbozo del futuro. Oscuro, por cier
to.

Sentencia y filiración
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BERTA 
FERNANDEZ

Con el debido respeto, y a la espera de 
que la sentencia se haga firme, lo filtrado 
hasta ahora sobre el fallo de la Sala Segun
da del Tribunal Supremo, es el anuncio de 
que tanto el ex ministro de Interior José 
Barrionuevo como el ex secretario de Es
tado para la Seguridad Rafael Vera, ingre
sarán en la cárcel por su participación en el 
secuestro de ciudadano francés Segundo 
Marey, en diciembre de 1983.

. Además de las repercusiones persona
les para los condenados, la decisión del 
Supremo ha generado y generará reaccio
nes de todo tipo, tanto en el ámbito judi
cial como en el político, pero lo que debe 
prevalecer por encima de todo es el respe
to y el acatamiento de la sentencia, por 
mucho que ésta sea la primera vez que se 
condena a un ministro de la democracia por 

un delito de detención ilegal bajo condi
ción y malversación de fondos, y que su 
ingreso en prisión represente algo hasta 
ahora insólito en nuestro país.

La impresión que existe en medios po
líticos y jurídicos es que una vez que con
cluya la redacción de la sentenció del «caso 
Marey», incluidos los votos particulares de 
varios magistrados, y se comunique a los 
acusados las penas a las que han sido con
denados, lo que tendrá lugar muy proba
blemente antes de que finalice el mes, «en 
veinticuatro horas», Barrionuevo y Vera 
ingresarán en prisión. Tampoco existen 
muchas dudas sobre la concesión de un 
indulto, pero sí sobre el tiempo que pasa
rán en la cárcel antes de que el Consejo de 
Ministro decida concederlo, si es que lle
gan a plantearse las solicitudes.

En el caso de Vera, ya estuvo con ante
rioridad la cárcel (del 17 de febrero al 13 
de julio de 1995), en relación con la finan
ciación de los Gal, de donde salió libertad 
condicional después de que el PSOE hicie
ra efectivo los 200 millones de pesetas de 
fianza. Habrá que leer atentamente, no obs
tante, la letra pequeña de la sentencia y de 
los votos particulares. Hasta entonces, lo 
inevitable es la lectura política de una si
tuación que tendrá repercusiones (las tie
ne ya) en el PSOE. De entrada, los socia
listas almerienses, tendrán que buscar a otro 
candidato a la alcaldía, y a la vuelta del 
verano, en el nuevo periodo de sesiones, 
Barrionuevo no podrá seguir ocupando su 
escaño de diputado, en el que ha permane
cido a lo largo de estos años contra viento 
y marea.
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con el déficit público autorizado para 
este año y el resto a la financiación de 
endeudamientos anteriores

El próximo otoño serán emitidos 22.000 mitones de pesetas

C-LM emitirá deuda pública a 
través del Banco de España
Por primera vez, el Gobier
no de Castilla-La Mancha 
emitirá el próximo otoño 
22.000 millones de deuda 
pública a través del Banco 
de España fruto del conve
nio suscrito ayer entre am
bas partes.

Efe-Toledo

Según dijo el consejero de 
Economía y Hacienda, Isidro 
Hernández Perlines, esta opera
ción está pendiente de autoriza
ción por parte del ministerio de 
Economía, por lo que la emisión 
se producirá en los meses de 
septiembre y octubre.

De los 22.000 millones de 
deuda que saldrán al mercado 
gestionados por el banco emisor, 
unos 4.000 millones se corres
ponden con el déficit público 
autorizado por el ministerio para 
este año y el resto a la financia
ción de endeudamientos anterio
res.

Obligaciones a diez años y 
un interés bajo

El Gobierno Regional «está 
pensando» en una emisión de 
deuda pública mediante obliga
ciones a diez años y con un inte
rés inferior al cinco por ciento, 
«al menor tipo de interés posi
ble», dijo el consejero de Eco
nomía, quien precisó que con esta 
iniciativa se salvaguardará la 
emisión de posibles elevaciones 
de los tipos de interés.

Hernández Perlines explicó

Isidro Hernández Perlines, consejero de Economía y Hacienda. RUEDA

que el bajo nivel de endeudamien
to de la región, que ronda los 
83.000 millones de pesetas, «de 
los más bajos de España», no 
hace rentable que sean los ser
vicios propios de la Junta los que 
gestionen esta emisión de deu

Esta operación está pendiente de autorización por parte 
del Ministerio de Economía, por lo que la emisión se 

producirá en los meses de septiembre y octubre

da.
Además, los costes de este 

servicio y las comisiones que co
bra el Banco de España son pe
queños, al igual que las tarifas 
establecidas para los tipos de in
terés, que son de 2,5 puntos por

cada millón de pesetas.
El convenio fue suscrito por 

el consejero de Economía y por 
el interventor del Banco de Es
paña en Toledo, José Luis Cor
dero, en nombre del director del 
banco emisor, José Luis Malo.

Los precios descenderán.

Los precios 
máximos de las 
gasolinas 
descienden entre
30 y 50 céntimos

Efe

Los precios máximos de las 
gasolinas «eurosúper» -sin plo
mo de 95 octanos- y «súper» - 
de 97 octanos- descenderán 30 
y 50 céntimos, respectivamen
te, a partir de las cero horas del 
sábado, día 25, informó ayer el 
Ministerio de Industria y Ener
gía (MINER).

De esta manera, el precio 
máximo del litro de la 
«eurosúper» en la Península y 
Baleares no podrá superar las 
113,6 pesetas y el de la «súper» 
las 118,1.

Este descenso se ha debi
do al mantenimiento de las coti
zaciones internacionales que, 
aunque han tendido hacia una 
ligera alza, han sido compensa
das por la bajada del dólar, así 
como que el margen de 
comercialización de los países 
europeos que sirven de referen
cia para el cálculo ha disminui- 
do ligeramente, señalad MINER 
en un comunicado.

Los precios máximos de los 
carburantes son calculados se
manalmente mediante una fór
mula matemática que recoge las 
cotizaciones internacionales del 
crudo, así como los precios sin 
impuestos de los carbuarntes en 
Alemania, Bélgica, Francia, 
Holanda, Italia y Reino Unido.

El nuevo código legislativo de la Junta recoge 
365 disposiciones y está preparado en CD-Roni

Efe-Toledo

El nuevo Código Legislativo 
de Castilla-La Mancha, que re
coge 365 disposiciones legisla
tivas y normativas de distinto 
rango, se podrá adquirir a en CD- 
Rom y soporte impreso por cua
tro mil y ocho mil pesetas, res
pectivamente.

Según informó ayer la Ofi
cina del Portavoz, el consejero de 
Administraciones Públicas, An
tonio Pina, y el secretario gene

ral de esta Consejería, Ignacio 
Ballester, presentaron ayer en 
Toledo esta edición del Código 
Legislativo de Castilla-La Man
cha.

Pina adelantó que «se harán 
descuentos especiales a los em
pleados de la Junta, a los deman
dantes de empleo y a los estu
diantes, que podrán utilizare! Có
digo Legislativo como herramien
ta indispensable para su trabajo 
académico».

Por otra parte, el consejero

de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, anunció que «la 
Junta ha resuelto un concurso para 
adquirir un certificador de 
Internet que garantizará la segu
ridad y fiabilidad de todas las 
transmisiones electrónicas que se 
realicen desde la Administración

El nuevo Código se podrá adquirir por cuatro mil y ocho 
mil pesetas, respectivamente

regional».
Pina indicó que ofrecerán este 

servicio a los ayuntamientos que 
se adhieran al convenio suscrito 
por la Junta y el Estado para 
implantaren Castilla-La Mancha 
la ventanilla única y a los órga
nos judiciales de la región.

El consejero de Administra
ciones Públicas también dijo que 
la Consejería pondrá a disposi
ción de los internautas la repro
ducción fotográfica de todas las 
páginas publicadas hasta ahora 
porel Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha.
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El coordinador resional de IU asesura que no ha mantenido conversaciones con responsables del PP

Gutiérrez: ”Quien diga que hemos 
tenido reuniones con el PP, miente”

Efe-Toledo

El coordinador regional de IU, 
Gonzalo Gutiérrez, aseguró ayer 
que no ha mantenido ninguna re
unión ni conversación con res
ponsables del PP en Castilla-La 
Mancha, a los que no conoce per
sonalmente, y añadió que quien 
diga lo contrario «o es un tonto 
o es un mentiroso».

«Si alguien ha dicho que IU 
ha tenido alguna reunión con el 
PP o es un tonto, y le han vendi
do una moto, o es un mentiroso, 
y lo dice a sabiendas de que no 
es verdad, o es las dos cosas a la 
vez, tonto y mentiroso», agregó.

Gutiérrez, en rueda de prensa 
y a preguntas de los periodistas, 
contestaba así a las declaracio
nes realizadas ayer por el alcal
de de Toledo y presidente regio
nal del PP, Agustín Conde, quien 
reconoció que su partido había 
dialogado con IU, pero negó que 
mantuviera con esa organización 
una estrategia conjunta.

«Sólo conozco personal
mente a Carlos Moro y por mi 
condición de concejal en el Ayun
tamiento de Sonseca (Toledo)», 
dijo Gutiérrez, quien precisó que 
dimitirás! alguien demuestra que 
conoce a otros dirigentes del PP 
regionales o provinciales.

El máximo responsable de 
IU en Castilla-LaManchacomen- 
tó que la polémica suscitada en 
torno a la supuesta «pinza» en
tre el PP e IU ha sido alentada 
por los responsables de Nueva

Izquierda, «que están de merito
rios con el PSOE para conseguir 
algún pueste en las elecciones». 
«No hay, no ha habido y no ha
brá nunca una pinza de esas ca
racterísticas», comentó el coor
dinador regional, quien agregó que 
«la pinza es una vieja táctica fas
cista, la de repetir una mentira 
mil veces para que se convierta 
en verdad». No obstante, ase
guró que Izquierda Unida es una 
fuerza independiente que no tie
ne que pedir permiso a nadie para 
mantener conversaciones, «si IU 
lo decida hablará con el PP, con 
el Papa o con Lenin si viviera». 
Gutiérrez habló también sobre las 
Cortes regionales y señaló que 
previsiblemente llevarán a los 
tribunales la concesión de sub
venciones al diputado que ICAM 
tiene en el Parlamento de Castilla- 
La Mancha, ya que a su juicio 
«Nueva Izquierda no representa 
a los votantes de IU que le eligie
ron».

Por otra parte, Gutiérrez se 
refirió a las encuestas publicadas 
recientemente y señaló que no se 
cree sondeos «de un determina
do partido político que son fil
trados por otro» y a su juicio estas 
informaciones buscan confundir 
a los ciudadanos. Asimismo, 
indicó que en la reunión que han 
mantenido con responsables fe
derales de IU se ha llegado a un 
acuerdo para dotar 
presupuestariamente a la federa
ción castellano-manchegacon 16 
millones hasta finales de año.

Agustín Conde, presidente regional del PP, reconoció que su partido mantuvo conversaciones con IU.

«Si alguien ha dicho que IU ha tenido alguna reunión con el PP 
o es un tonto, y le han vendido una moto, o es un mentiroso, y 
lo dice a sabiendas de que no es verdad, o es las dos cosas a la 

vez, tonto y mentiroso»

José Bono critica que José María Aznar se 
atribuya el cierre del diario ”Egin”

Efe-Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, criticó ayer 
que el presidente del Ejecutivo na
cional, José María Aznar, se atri
buya el cierre del periódico 
«Egin», ya que parece que «el 
Gobierno se encuentra en la tras
tienda de algunos jueces».

Bono, que visitó la restaura
ción del convento de San Pablo 
en Toledo, considera que Aznar 
se atribuyó estas actuaciones 
judiciales en materia de terroris
mo «para apuntarse puntos», a 
pesar de que ha sido el juez 
Baltasar Garzón el que ha toma
do la decisión.

El presidente castellano-man
chego, José Bono, se mostró sa
tisfecho por el cierre del «Egin», 
ya que se trata de un medio de 
comunicación que está al servi
cio del terrorismo, pero indicó que 

le preocupa «que Aznar se atri
buya como propias este tipo de 
decisiones judiciales, porque sería 
peíigroso impulsar e instigar a los 
jueces».

"Aznar debería ser más 
prudente"

«El presidente del Gobierno 
debe ser más prudente en estos 
temas para beneficiar al Estado 

«El presidente del Gobierno debe ser 
más prudente en estos temas para 

beneficiar al Estado de Derecho, algo 
que él como licenciado en Derecho debe 

conocer para no descreditar nuestro 
Estado Demócrático»

de Derecho, algo que él como 
licenciado en Derecho debe co
nocer para no descreditar nues
tro Estado Demócrático», agre
gó.

El presidente de Castilla-La 
Mancha no quiso pronunciarse 
sobre la sentencia del caso Gal 
que hoy avanzan algunos medios 
de comunicación, ya que, según 
indicó, «no la conozco y no pue
do decir aún nada».

José Bono, presidente de la región castellano-manchega.
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Las listas de admisión se amplían 
porque no todos los alumnos que han 
resultados admitidos formalizan su 
matrícula La
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Se pueden consultar en los tablones de los distintos centros, a través de Internet o por teléfono

Las listas de admisión de la
UCLM ya se han hecho públicas
Los alumnos podrán mirar las listas de admisión de las 
plazas solicitadas en la Universidad de Castilla La Mancha 
en los tablones de los distintos centros, a través de Internet, 
en el Web WWW.uclm.es: en Información de Interés Gene
ral, preinscripción 98 o marcando el número de teléfono 
906-323232.

La Tribuna

Las listas de admisión de 
alumnos que han solicitado pla
za en el distrito de la Universi
dad de Castilla La Mancha se 
hicieron públicas ayer. Estas lis
tas pueden ser consultadas en los 
tablones de los distintos centros 
y en los Servicios de Información 
al Estudiante de los Campus.

Asimismo, se podrá acceder 
a las mismas a través de Inter
net, en el Web de la Universidad 
de Castilla La Mancha 
(www.uclm.es: en información 
de Interés General, preinscrip
ción 98). EI alumno deberá es
cribir su DNI o sus apellidos y 
obtendrá la información corres
pondiente en relación a los cen
tros solicitados por orden de 
preferencia.

El alumno también tiene la 
opción de solicitar marcando el 
teléfono 906-323232.

Dado que no todos los alum
nos que han resultado admitidos 
formalizan su matrícula, es nor
mal que esta lista de admisión se 
amplié a nuevos alumnos, vacan
tes que serán ocupadas siempre 
teniendo en cuenta el lugar que 
el estudiante ha obtenido según 
sus calificaciones. En este sen
tido, es importante estar atentos 

a la lista de readmitidos y los 
llamamientos que se realizarán 
desde principios de septiembre.

Las carreras más solicitadas, 
en las distintas opciones, en Ciu
dad Real han sido Enfermería y 
Magisterio en las especialidades 
de Educación Primaria, Educa
ción Infantil y Educación Físi
ca; otras carreras también muy 
solicitadas han sido, Medio 
Ambiente y Fisioterapia en To
ledo, Medicina, Magisterio y 
Administración y Dirección de 
Empresas en Albacete, Magiste
rio de Educación Especial en 
Cuenca, Logopedia y Terapia 
Ocupacional en Talavera de la 
Reina.

En cuanto a las nuevas titula
ciones que la Universidad de 
Castilla La Mancha oferta en el 
curso académico 1998/1999, las 
más demandadas han sido Cien
cias del Medio Ambiente con 
1219 solicitudes, Medicina con 
871, Logopedia con 586 y Cien
cias de la Actividad Física y del 
Deporte con 533.

Las solicitudes para acceder 
a los estudios de Ingeniero de 
Caminos, Canales y Puertos en 
Ciudad Real han sido 434, para 
Ingeniero Técnico en Telecomu
nicación 451, para Informático 
de Ciudad Real 349 y 334 para

1

Los alumnos que han pedido plaza en la UCLM pueden mirar las listas de admitidos.

Albacete y 247solicitudes para 
Educación Social que se estudia 
en Talavera.

La nota de corte más alta ha 
correspondido a Medicina con un

8,15 seguida de Fisioterapia con 
un 8,01, Caminos con un 7,61, 
Ingeniero Químico que se estu
dia en Ciudad Real con un 7,28, 
para estudiar Medio Ambiente en

Toledo la nota de corte es un 7,26, 
para Enfermería en Albacete un 
% 16 y para acceder a la carrera de 
Sonido e Imagen que se estudia en 
Cuenca se necesita un 7,08 de nota.

El CSIF rechaza la estructura 
administrativa de UCLM

La Tribuna

La Confederación de Sindi
catos Independientes y Sindical 
de Funcionarios considera in
aceptable la nueva estructura 
organizativa del personal labo
ral de la Universidad de Castilla- 
La Mancha y asegura que 
«hay un abusivo número de pla
zas de libre designación y de 
personal de confianza del rec
tor». , .

Según informa este sindica
to en nota de prensa, la negocia
ción de esta nueva estructura se 

real izó de forma «acelerada, con 
una premura alarmante y a ve
ces con nocturnidad, sobre todo 
si se tiene en cuenta los impor
tantes temas tratados, como la 
funcionarización, modificación 
RPT, cambio de condiciones de 
trabajo, promoción».

CSI-CSIFdenunciad gran nú
mero de puesto de libre designa
ción y puestos singularizados, 
que supera el 12 por ciento de las 
plazas que se crean en la 
UCLM y afirma que «este por
centaje supera con creces el 
parangón de otras universidades 
públicas».

Asimismo, este sindicato cri
tica la decisión de crear horarios 
de mañana y tarde para los fun
cionarios y personal de la UCLM 
porque «creará agravios compa
rativos y quiebra la flexibilidad 
del horario laboral que es un 
derecho reconocido para los 
funcionarios».

Por último, CSI-CSIF ase
gura que «es Imposible aceptar 
una reforma de puestos de tra
bajo que discrimina a determi
nados colectivos como adminis
tradores de centro y otras 
pe‘rsonas de archivos o bibliote
ca».

El CSIF denuncia el abusivo número de libres elecciones.
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Marey declaró estar muy satisfecho por 
el buen trabajo del Tribunal Supremo, 
mientras que su abogada mostró su 
indignación por la filtración

Todos los partidos quieren esperar a que se dicte la sentencia para dar su opinión

Cautela política ante la posible 
condena de Barrionuevo v Vera
Las filtraciones de la condena a 13 años de prisión por el 
secuestro de Segundo Marey para el ex-ministro del interior 
José Barrionuevo, han supuesto todo un aluvión de declara
ciones de todos los grupos políticos. Aunque la mayoría de 
ellos coincide en esperar a definirse hasta el dictamen de la 
sentencia, todos desean que no se eludan responsabilidades.

Efe- Madrid

Los partidos políticos mostra
ron hoy cautela ante la posible 
sentencia condenatoria al ex 
ministro del Interior José 
Barrionuevo por el secuestro de 
Segundo Marey, aunque algunos 
recordaron las responsabilidades 
políticas en el supuesto de que 
se confirme el fallo judicial de 
este juicio del «caso GAL».

La cúpula del Ministerio del 
Interior del primer Gobierno 
socialista, encabezada por 
Barrionuevo y el ex secretario de 
Estado Rafael Vera, habría sido 
condenada a penas de hasta 13 
años de cárcel por el secuestro 
de Segundo Marey, cometido en 
Francia en 1983, según el acuerdo 
del pleno de la sala de lo penal 
del Supremo publicado hoy por 
varios periódicos.

Ninguno de los once magis
trados que juzgaron el «caso 
GAL» quisieron ayer confirmar 
o desmentir los datos de la fil
tración de la sentencia, aunque 
la mayoría de ellos expresó su 
malestar porque la resolución 
judicial se conociera al poco de 
adoptarse y antes de que se re
dactara la sentencia, que, 
previsiblemente, se notificará y 

ejecutará la semana que viene.
La supuesta condena por el 

Supremo a los doce procesados 
-de 13 años para Barrionuevo y 
Vera- por los delitos de deten
ción ilegal y malversación de 
fondos públicos, aunque se ha
bría rechazado la acusación de 
pertenencia a banda armada, 
supondría el ingreso en prisión 
de todos ellos, con lo que sería 
la primera vez que un ex minis
tro de la democracia es juzgado 
y condenado. Todas las reaccio
nes a la filtración se hicieron 
desde la misma tónica de pruden- 
cia y cautela.

La víctima del secuestro, 
Segundo Marey, dijo en su resi
dencia de Hendaya (Francia) que, 
en caso de confirmarse la sen
tencia, estaba «satisfecho por el 
buen trabajo del Tribunal Supre
mo», mientras tanto, su aboga
da, Olga Tubau, expresó su «sa
tisfacción» por la condena y 
mostró su «indignación» por la 
filtración.

Los acusados y sus abogados 
eludieron opinar sobre el acuer
do, salvo el ex secretario de 
Estado para la Seguridad Rafael 
Vera, quien afirmó que la deci
sión está «politizada».

Desde Turquía, donde se en-

Barrionuevo y Vera podrían ser condenados a 13 años de cárcel. EFE

cuentra en visita oficial, el pre
sidente del Gobierno español, 
José María Aznar, se limitó a 
señalar a los periodistas que no 
tenía «nada» que comentar, mien
tras que el ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, señaló en 
Altea (Alicante) que no iba a decir 
«absolutamente nada» y que el 
Gobierno no tenía ninguna con
firmación del asunto.

El presidente del Senado, Juan

Ignacio Barrero, declaró que si 
se confirma la condena, se esta
rá ante un asunto de una «inevi
table trascendencia política», 
mientras que el portavoz de Jus
ticia del PP en el Congreso, 
Andrés Ollero, opinó que sería 
«politicamente un disparate» 
mantener a Barrionuevo como 
diputado y candidato para las 
primarias socialistas a la alcal
día de Almería,

Ollero también se refirió a las 
responsabilidades políticas que 
«prometió asumiré! ex presidente 
del Gobierno Felipe González, 
que dimitió como secretario 
general del PSOE, pero no dio 
explicaciones», y añadió que, «en 
una democracia, no se suele re
mitir al ciudadano que interpre
te el parte meteorológico, sino 
que se explican los motivos con 
claridad».

El PSOE cree que la filtración 
de la condena es interesada

Efe- Madrid

La Comisión Ejecutiva Fede
ral del PSOE se negó ayer a opi
nar sobre una «filtración» del 
acuerdo de la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo, que considera 
«irresponsable e interesada», y 
ratificó su convicción en la ino
cencia de el ex ministro José 
Barrionuevo y el ex secretario de 
Estado para la Seguridad Rafael 
Vera.

«Las noticias aparecidas ayer 
en algunos medios no son una 
sentencia sino una filtración. 

creemos que interesada e irres
ponsable», aseguró ayer el por
tavoz del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, quien leyó ante los 
periodistas convocados en la sede 
del partido un comunicado con 
la posición oficial de éste. Según 
el documento oficial del PSOE, 
el partido «aprovecha para rati
ficar la convicción que hemos 
venido manteniendo y que sos
tenemos en la inocencia de José 
Barrionuevo y Rafael Vera». 
Pérez Rubalcaba explicó que, por 
respeto a la propia Sala, el PSOE 
considera que «no es proceden
te hacer ningún tipo de comen

tario» hasta que el Tribunal Su- 
premouse pronuncie formalmen
te. «Sólo entonces podremos 
estudiar las pruebas, considera
ciones y fundamentos jurídicos 
que determinen su fallo», aña
dió el portavoz.

Pérez Rubalcaba destacó que 
«pensamos que esta actitud de 
respeto a la ley es la que debe
rían adoptar todos los que abo
gan por el Estado de Derecho» 
y, tras la lectura del comunica
do oficial, rehusó comentar so
bre quién piensa el partido que 
pueda ser el responsable de la 
filtración. El PSOE cree en la inocencia de Barrionuevo y Vera. ^^"^
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La oposición ha criticado duramente las declaraciones del presidente Aznar

Garzón aumenta la cuenta de
El paro 
convocado por 
los trabajadores 
de Egin tuvo 
escasa incidencia

detenidos por el cierre de ”Egin”
Efe- Madrid

EI juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón ha orde
nado prisión para el último de
tenido en relación con el Egin, 
Juan Ramón Aranguren, mien
tras la oposición ha criticado las 
declaraciones del presidente, 
José María Aznar, sobre esta ope- 
ración.

El presidente del Gobierno 
preguntó el miércoles a un gru
po de periodistas en Turquía al 
referirse a este asunto que si al
guien pensaba «que no nos íba
mos a atrever a cerrar Egin», y 
añadió que «me sorprende que 
ahora se dén tantas explicacio
nes de por qué no se cerró an
tes; lo hemos hecho nosotros y 
ya está».

Estas declaraciones han pro
vocado diversas críticas desde 
PSOE, IU Y EA, que han consi
derado que el presidente se ha
bía atribuido la operación o que 
la decisión judicial había esta
do subordinada al Gobierno, 
cuestión que el ministro del In
terior, Jaime Mayor Oreja, ha 
rechazado con la afirmación de 
que Garzón ha actuado «con total 
independencia».

Entre tanto, en Pamplona, el 
juez ha puesto en libertad a cin
co jóvenes por presuntas coac
ciones a comerciantes, en rela
ción con el paro de dos horas 
convocado por los trabajadores 
del Egin contra el cierre, y que 
habían sido detenidos cuando

Borrell acusa a Aznar de tener 
actitudes de matón de barrio

Efe- Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, acusó ayer al presiden
te del Gobierno, José María 
Aznar, de tener actitudes propias 
de «matón de barrio» al adjudi
carse el mérito del cierre de Egin 
y calificó esa actitud de «barba
ridad democrática».

José Borrell aseguró que si 
ha sido el Gobierno y no el Po
der Judicial quien ha actuado 
contra el periódico, «estamos en 
las antípodas de los planteado 
en la Constitución española» ya 
que supondría la «negación de 
la esencia del reparto de pode
res en democracia».

El candidato socialista res
pondía así a las declaraciones del 
presidente del Gobierno quien 
el pasado miércoles comentó 
desde la capital de Turquía; « 
*Alguien pensaba que no nos

JÍÍ

El ministro del interior está de acuerdo en todo el procedimiento del caso "Egin". EFE

pegaban carteles que anuncia
ban el cierre de establecimien
tos.

También en San Sebastián se 
han producido incidentes con 
relación a esta convocatoria de 
paro, ya que miembros de un 
piquete de trabajadores que ins
taban al cierre de comercios 
causaron diversos destrozos en 
una oficina que el Diario Vasco 

íbamos a atrever a cerrar Egin? 
Pues ahora se ha cerrado».

Borrell hizo estas considera
ciones en el transcurso de un acto 
organizado en Madrid por la 
Fundación Alternativas y la 
Federación Socialista Madrile
ña para presentar a los candida
tos del PSOE a las presidencias 
del Gobierno y de la Comuni
dad y a la alcaldía de Madrid.

El candidato socialista pidió 
a Aznar que «deje de tratar de 
confundir a los españoles apun
tándose medallas ajenas y pre
sentando la imagen del 
matagigantes y adoptando la 
pose de matón de barrio» ya que, 
aseguró, el cierre del diario Egin 
es una decisión judicial tomada 
por un poder judicial en «el que 
confiamos y respetamos».

Borrell añadió que la inicia
tiva judicial de actuar contra un 
medio de comunicación por for
mar parte del entorno de ETA 

tiene en la capital donostiarra.
Mientras se desarrollaban 

estas reacciones en torno a la 
operación judicial, el juez 
Baltasar Garzón ha tomado de
claración a Aranguren para quien 
ha ordenado prisión incondicio
nal y comunicada.

Sobre Aranguren pesaba una 
orden de busca y captura al ha
ber huido de su domicilio cuan

Borrell crítica la actitud de Aznar.

«no puede ser usurpada ni 
patronalizada» por nadie, y 
menos aún «para dar una ima

do iba a ser detenido junto a las 
primeras once personas arresta
das en relación con esta opera
ción, la madrugada del pasado 
15 de julio.

José Bono aseguró que le pre
ocupa «que Aznar se atribuya 
como propias este tipo de deci
siones jlidiciales, porque sería 
peligroso impulsar e instigar a 
los jueces». 

gen de fiereza política que la 
sociedad española no necesita y 
rechaza».

Efe- San Sebastián
El paro de dos horas convo

cado ayer en el País Vasco por 
los trabajadores de Egin contra 
el cierre de este periódico ha te- 
nido una mínima incidencia, 
según las patronales vascas, 
aunque miles de personas han 
participado en manifestaciones 
de protesta, sin que se registra
ran incidentes.

Según informó a EFE la 
patronal de Guipúzcoa Adegi, 
la incidencia del paro, convo
cado entre las 11,00 y las 13,00 
horas, fue «prácticamente nula» 
en esta provincia, ya que la 
mayoría de empresas del sec
tor industrial no secundó la 
convocatoria y en el resto de 
entidades tu vo escasa importan
cia.

El Centro Industrial y Mer
cantil de Vizcaya, por su parte, 
calificó de «mínimo» el segui
miento del paro, ya que la ma
yoría de las empresas funcio
naron con «total normalidad».

Mientras en el otro bando, 
el sindicato LAB,que apoyó esta 
convocatoria junto a STEE- 
EILAS, ESK-CUIS, EHNE y 
otras centrales minoritarias, 
indicó por su parte en un comu
nicado que «multitud de centros 
de trabajo», tanto del sector 
industrial como del de servicios, 
pararon su actividad y sus em
pleados participaron en las 
movilizaciones, al contrario de 
lo manifestado por la patronal.

Manifestaciones
En las tres capitales vascas, 

así como en las principales lo
calidades de Euskadi se celebra
ron manifestaciones, concentra
ciones y actos de protesta por 
el cierre de Egin y su radio, en 
las que participaron miles de 
personas y no se registraron 
incidentes.

En San Sebastián, antes de 
la manifestación que tuvo lu
gar al mediodía, medio cente
nar de trabajadores de Egin, se 
encadenaron y realizaron una 
sentada en la calzada frente al 
edificio de la Audiencia, cor
tando el tráfico durante un cuar
to de hora.

En Bilbao, medio centenar 
de representantes de los medios 
de comunicación, entre ellos 
personal de Radio Euskadi, 
Deia, Egunkaria, ETB y El 
Mundo se concentraron duran
te media hora ante la sede de la 
delegación de Egin junto a tra
bajadores de este periódico, en 
solidaridad con sus compañe
ros afectados por el cierre del 
diario decretado por el juez 
Garzón.

La manifestación posterior 
celebrada en la capital vizcaí
na concluyó en la plaza Moyúa, 
frente a la sede del PP, donde 
se escucharon gritos en contra 
de este partido y en favor de la 
libertad de expresión, por par
te de los trabajadores del dia
rio vasco y simpatizantes de 
Egin.

M.C.D.
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Según manifestó ayer el fiscal que lleva la trama navarra del caso "Roldán"

Hubo acuerdo entre Urralburu y 
Aragón para el cobro de comisiones

Efe- Pamplona

El fiscal de la denominada 
trama navarra del caso Roldán, 
Javier Muñoz, manifestó ayer, 
durante la primera parte de la ex
posición de sus conclusiones de
finitivas, que «existió acuerdo» 
entre Gabriel Urralburu y Anto
nio Aragón para el cobro de co
misiones ilegales a las empresas 
constructoras.

El representante del Ministe
rio Público comenzó su alegato 
apuntando que «las cosas no se 
organizan solas», en referencia 
al grado de participación de cada 
uno de los acusados en los he
chos que, según subrayó, se sus
tenta en la «prueba arrolladora» 
existente en el sumario.

Para Muñoz, el ex presidente 
del Gobierno de Navarra y su ex 
consejero de Obras Públicas, así 
como Luis Roldán y Jorge Es
parza, tuvieron una «participa
ción directa y enorme» en los 
hechos, mientras que Olivia 
Balda e Isabel Romeo, esposas 
de Urralburu y Aragón respecti
vamente, fueron utilizadas como 
«punto imprescindible» del en
tramado financiero.

El acusador citó como «prue
bas plenas» la confesión «par
cial» de Aragón, quien recono
ció haber recibido 70 millones 
de las constructoras, el informe 
de los peritos judiciales, la prueba 
testifical y la documental, así 
como las «fichas suizas».

Frente a esto, Muñoz califi-

/ 
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Gabriel Urralburu y su esposa llegando al juicio.

có de «significativo» que las 
defensas no hubieran aportado ni 
un «solo testigo» frente a los más 
de 90 llevados al juicio por las 
acusaciones, y el hecho de que 
basen sus defensas en unos in
formes periciales que, a su jui
cio, carecen del «más mínimo 
valor probatorio».

Asimismo, dijo que resulta
ba «extremadamente llamativo» 
el hecho de que Olivia Balda, 
esposa de Gabriel Urralburu, se 

hubiera negado a declarar.
Tras estas apreciaciones, el 

fiscal relató cómo en la segunda 
legislatura socialista (1987- 
1991), Urralburu decidió pres
cindir de su anterior consejero 
de Obras Públicas y nombrar a 
Antonio Aragón, con quien 
«acordó» cambiar el sistema de 
subasta por el de concurso para 
las adjudicaciones de obras en la 
Comunidad Foral.

Para Muñoz, Urralburu, «di

rigía y concretaba» las directri
ces del Gobierno de Navarra y 
Antonio Aragón, como conseje
ro, «elegía» entre las empresas 
constructoras que licitaban para 
realizar obras públicas en Nava
rra, «previo acuerdo» con su 
presidente.

Según agregó, el «cúmulo de 
irregularidades» detectadas en las 
adjudicaciones, como la modi
ficación de los informes técni
cos, y el grado de 

«discrecionalidad» que permitía 
el sistema de concurso «sirvie
ron» para que Urralburu y Aragón 
«lograsen sus objetivos», que no 
eran otros, según repitió de for
ma insistente, que el cobro de 
comisiones.

Posteriormente, Muñoz hizo 
un repaso de las ocho construc
toras -Huarte, Hasa, Cubiertas y 
Mzov, Agromán, Obrascón, 
Aldesa, FOCSA y Lain-, las 
cuales, según los peritos judicia
les, llegaron a pagar hasta 770 
millones de pesetas en concepto 
de comisiones que sirvieron para 
engrosare! patrimonio de los seis 
acusados. Hizo asimismo espe
cial hincapié en los «mecanis
mos» utilizados por las mismas 
para «ocultar» el pago de las co
misiones, en referencia a las em
presas «factureras» Gextex y Fos 
Estudios, Banto, Saki y Alcoho
les Madrid, entre otras.

También hizo el representante 
del Ministerio Público un repa
so de los inmuebles adquiridos 
por los acusados, como los seis 
chalés de Rota, el chalé del ma
trimonio Urralburu en Menorca, 
los dos apartamentos de Mallorca 
de Aragón y Esparza y los dos 
pisos de la urbanización Santa 
Engracia de Madrid.

Para el fiscal «está excesiva
mente probado» que dichos 
inmuebles, así como los pagarés 
del tesoro por valor de 99 millo
nes reflejados en las «fichas 
suizas» y los 20 millones de 
Olivia Balda, provienen de las 
constructoras.

Galicia recibirá una financiación 
adidonal de más de 2.500 millones

Aznar regresó a 
Madrid tras su 
visita oficial por 
tierras búlgaras y 
turcas

Efe- Madrid
Efe-S. de Compostela

La Comunidad gallega reci
birá anualmente una financiación 
adicional de 2.561 millones de 
pesetas, como consecuencia de 
la revisión del valor de los tras
pasos de las competencias en 
materia de recursos y aprovecha
mientos hidráulicos que le fue
ron transferidos en 1985.

El ministro de Administracio
nes públicas, Mariano Rajoy, 
informó ayer de esta decisión de 
la Comisión Mixta de Transfe
rencias, cuya reunión presidió en 
Santiago, donde también acor
dó la ampliación del Estatuto de 
Autonomía, a través de una ley 
orgánica que permitirá la asun
ción de competencias en mate
ria de ordenación de crédito, 
banca y seguros. Hasta ahora, 
Galicia carecía de estas compe-

Mariano Rajoy junto al presidente de la Xunta. EFE

tencias en su Estatuto, al contrario 
que El País Vasco y Cataluña, por 
lo que previsiblemente -señala
ron fuentes de la comisión- el

Consejo de Ministros de maña
na aprobará una ley orgánica que 
cederá este traspaso 
estatutariamente.

Posteriormente, el ministro 
participó en un seminario de la 
Escuela de Verano del Poder 
Judicial, que durante este mes 
desarrolla sus actividades en el 
Pazo de Mariñán, y en su ponen
cia analizó las líneas básicas de 
la Ley del Gobierno.. Mariano 
Rajoy explicó que esta norma 
«hacía tiempo que era necesa
ria» y recordó que «fue aproba
da con un amplio consenso en 
las Cámaras».

El ministro manifestó que la 
Ley del Gobierno «supone un 
paso más en la consolidación de 
un Estado democrático y de 
Derecho» y dijo que «despeja las 
dudas sobre la existencia o no 
de actos políticos ajenos a cual
quier control jurídico al estable
cer que toda actuación del Eje
cutivo será susceptible de revi
sión».

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, regresó en la 
tarde de ayer a Madrid tras con
cluir su visita oficial a Bulgaria 
y Turquía, informaron a Efe 
fuentes del Palacio de la 
Moncloa.

Aznar llegó al aeropuerto de 
Madrid en un avión «Boeing 
707» de la Fuerza Aérea Espa
ñola procedente de Estambul, 
donde fue despedido por el pri
mer ministro turco, Mesut 
Yilmat.

Las tareas que le han estado 
durante estos días esperando en 
nuestro país al jefe del Ejecuti
vo son presidir hoy la habitual 
sesión que se celebra los vier
nes del Consejo de ministros y, 
al día siguiente, asistir a la ce
lebración del día de España en 
la Exposición Universal de Lis
boa.



Un coche bomba hirió de levedad al 
presidente de la República de 
Chechenia, Masjádov, y mató a uno 
de sus guardaespaldas
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Mam
AI denuncia 
actos violentos en 
Camboya en 
vísperas de los 
Comicios

Efe-Londres

Amnistía Internacional (AI) 
denunció ayer, jueves, la vio
lencia y los actos intimidatorios 
que se están produciendo en 
Camboya en vísperas de las 
elecciones del próximo día 26.

En un comunicado remitido 
por su Secretariado Internacio
nal en Londres, AI indica que 
sus enviados a Camboya han 
informado de que "en medio de 
un clima de impunidad 
institucionalizada, miembros de 
las fuerzas de seguridad, con
troladas por el gubernamental 
Partido del Pueblo Camboyano 
(PPC), pueden cometer viola
ciones de los derechos huma
nos sin temor a ser enviados a 
la justicia." "La situación de 
los derechos humanos en 
Camboya ha llegado a ser tan 
complicada que se culpa a las 
víctimas de su propio sufrimien
to", dijo un portavoz de AI.

La organización comenta 
que "se ha intimidado a los 
activistas (pro derechos huma
nos), se ha amenazado a los 
políticos, funcionarios de los 
partidos han sido asesinados y 
se han producido detenciones 
ilegales en las que los arresta
dos han sido golpeados por la 
Policía en los centros de deten
ción." AI indica que la mayo
ría de las víctimas está vincu
lada a los dos principales par
tidos de la oposición 
camboyana, el FUNCINPEC y 
el Partido Sam Rainsy.

La organización da cuenta 
del caso de Danh Teav, un fun
cionario del Ministerio 
camboyano del Interior vincu
lado al FUNCINPEC, que el 
pasado día 20 fue detenido por 
la Policía sin mandamiento ju
dicial e incomunicado.

Al parecer, el funcionario fue 
severamente golpeado para 
obligarle a "confesar" que es
taba implicado en el intento de 
asesinato del director de un 
periódico pro gubernamental, a 
comienzos de este año, señala 
AI.

"La comunidad internacio
nal no puede cerrar los ojos a 
las intimidaciones que se están 
produciendo en Camboya", 
manifestó un portavoz de AI, 
quien subrayó que "los funcio
narios de los gobiernos extran
jeros y los observadores inter
nacionales destacados en 
Phnom Penh deben informar de 
cada acto de violencia política 
e intimidación que se produz
ca." Esta es la única forma de 
que "las autoridades 
camboyanas garanticen que 
todos los ciudadanos puedan 
acudir el domingo sin miedo a 
las urnas", señaló el portavoz 
de Amnistía Internacional.

Asesuró que se investisará este "acto de terrorismo"

Ydlán "indignado" por 
d atetado a Masjádov
El presidente ruso Boris 
Yeltsin expresó su ''indig
nación "por el atentado con 
coche bomba del que fue 
objeto ayer, Jueves, en 
Grozni el presidente de la 
república independentista 
de Chechenia, Aslán 
Masjádov, que resultó heri
do leve.

Efe-Moscú

Desde la región de Karelia, 
norte de Rusia, donde está de 
vacaciones, Yeltsin envió un 
telegrama a Masjádov en el que 
aseguró que expertos rusos in
vestigarán hasta el final este 
"acto de terrorismo".

Previamente, el Servicio 
Federal de Seguridad (SFS) 
había asegurado no tener infor
mación sobre la supuesta impli
cación en el atentado de los 
"servicios secretos" de otro país, 
tal y como denunció el propio 
Masjádov en una conferencia de 
prensa.

"Pudo ser el trabajo conjun
to de varios servicios secretos 
que cometieron esto con la mano 
ejecutora de sus amigos loca
les, sedientos de dinero y po
der", denunció Masjádov.

Un portavoz del SFS recor
dó que existe un acuerdo de co
operación en materia de segu
ridad entre las autoridades de

El ejército ruandes mato a 
más de 250 insurgentes

Efe-Kigali

El Ejército de Ruanda mató 
en los pasados dos días a más 
de 250 rebeldes hutus, inclui
do uno de sus 1íderes máximos, 
informó ayer la radio estatal 
ruandesa.

Radio Ruanda, que citó fuen
tes oficiales, confirmó la muerte 
del comandante rebelde teniente 
coronel Leonard Nkundiye 
durante operaciones contra los 
insurgentes hutus llevadas a 
cabo por unidades del Ejército 
en una localidad del distrito de 
Gisenyi.

"Nkundiye murió el pasado 
miércoles en una aldea al sur de 
Gisenyi, cerca de un cañadón
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En el atentado murió uno de los guardaespaldas de Masjádov

Moscú y Grozni, "aunque de 
momento (los chechenes) no nos 
han pedido ayuda para investi
gar lo ocurrido".

Por su parte, el ex general 
Alexander Lébed, actualmente 
gobernador de la región 
siberiana de Krasnoyarsk y que 
fue hombre clave en la firma del 
tratado de paz que puso fin a la 
guerra de Chechenia en 1996, 
afirmó que el atentado fue obra 
de "fuerzas religiosas 
extremistas".

"Una gran cantidad de dinero 

llamado Nyrantarangwe", dijo 
a la radioemisora el comisario 
político y jefe de las operacio
nes militares en el área, el ca
pitán Mutembe.

Añadió que Nkundiye mu
rió junto con cincuenta de sus 
efectivos en un enfrentamien
to con los soldados gubernamen
tales, que continúan sus opera
ciones de "persecución y des
trucción de los reductos rebel
des" en la zona.

El recrudecimiento de los 
ataques rebeldes se produjo en 
el área después de que las fuer
zas gubernamentales lanzaran 
a finales del año pasado una 
ofensiva contra los insurgentes 
que comenzaron a regresar a 

procedente del exterior se ha 
invertido en varias organizacio
nes religiosas y en grupos 
extremistas de Chechenia", dijo 
Lébed, quien aseguró que la 
lucha de Masjádov contra es
tos grupos originó el atentado.

Según el ex general, "des
armando a los grupos 
paramilitares puso en peligro 
los intereses de sus 
patrocinadores extranjeros y, 
naturalmente, hay determina
das fuerzas que no están dis
puestas a tolerarlo".

Ruanda desde el este de la ve
cina República Democrática del 
Congo.

Cientos de miles de hutus 
ruandeses se refugiaron en el 
antiguo Zaire en 1994, por te
mor a posibles represalias de 
las fuerzas revolucionarias 
tutsis que tomaron el poder tras 
el genocidio perpetrado aquel 
año por extremistas hutus, que 
costó la vida a más de 500.000 
personas.

Según las autoridades mili
tares, unos 15.000 rebeldes 
operan en el noroeste y centro 
de Ruanda y en algunas zonas 
la población asiste a los 
milicianos, que la mantienen 
intimidada.

Aznar reforzó la 
unión entre 
Bulgaria y 
Turquía y apoyó 
la Unión Europea

Efe-Estambul

El viaje oficial del presiden
te del Gobierno español a 
Bulgaria y Turquía ha permiti
do avanzar en las relaciones 
políticas, económicas y cultu
rales con estos dos países, a 
los que España ha expresado 
un pleno respaldo para su in
corporación a la Unión Euro
pea.

José María Aznar concluyó 
ayer esta gira de cuatro días por 
Europa Oriental en Estambul, 
donde reconoció el interés de 
España por fomentar los lazos 
políticos y económicos con 
países del Este europeo con otras 
zonas del mundo, como Asia 
Central y el Caúcaso.

El jefe del Gobierno desta
có durante su viaje la importan
cia de España como puente de 
posibles intercambios económi
cos y comerciales de estos paí
ses de Europa con Iberoamérica.

Además expresó su dispo
sición a ayudar y participar en 
el proceso de reformas internas 
que tanto Turquía como 
Bulgaria, a diferentes niveles, 
están realizando.

En ambas naciones, Aznar 
explicó las medidas de moder
nización en el terreno laboral, 
fiscal y estructural que lleva a 
cabo España y cómo este cami
no, cuyo objetivo es lograr un 
país más competitivo y próspe
ro, es extrapolable a los dos 
países.

En mayor medida a Turquía, 
que, con un crecimiento econó
mico del 8 por ciento en los 
últimos tres años, vive un pro
ceso de privatizaciones y aper
tura de su economía hacia el 
exterior, para el que empresas 
españolas ya han presentado 23 
proyectos por un montante su
perior a los mil millones de 
dólares.

El interés mutuo en relanzar 
la colaboración hispano-turca 
se concretó en la firma de un 
plan de acción conjunto, en el 
que los Gobiernos de José María 
Aznar y Mesut Yilmaz se com
prometen a impulsar de modo 
inmediato un conjunto de me
didas de cooperación en el te
rreno político, económico y 
cultural.

En cuanto al viaje oficial a 
Bulgaria, pretendía, según fuen
tes diplomáticas, incrementar 
las relaciones exteriores con 
algunos países del Este aspiran
tes a ingresar en la UE, que 
estaban "algo flojas".

Durante la visita de Aznar 
al país búlgaro se han logrado 
desbloquear las negociaciones 
para el pago al Estado español 
de 4.100 millones de pesetas . 
adeudado por el Gobierno búl
garo desde la quiebra del 
Mineralbank.
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Bi»
El decreto pretende ordenar los 
cauces de todos los ríos de la 
Península para facilitar su 
interconexión ante posibles 
carencias de agua

El decreto pretende hacer frente a posibles carencias de asua en la Península

El Consejo aprueba hoy los 
planes hidrológicos de cuencas
El Consejo de ministros 

aprobará en su reunión de 
hoy el decreto por el que se 
da luz verde a los planes 
hidrológicos de cuenca, así 
como el proyecto de ley de 
introducción del euro. El 
decreto pretende ordenar 
los cauces de todos los ríos 
de la Península para facili
tar su interconexión ante 
posibles carencias de agua.

Efe- Madrid

Además de esas cuestiones, 
el Ejecutivo prevé aprobar tras
pasos a Castilla-La Mancha en 
materia de Formación Profesio
nal Ocupacional y conservación 
de la naturaleza.

También está prevista la 
aprobación de dos créditos FAD 
a Costa de Marfil por importe 
de más de dos mil millones de 
pesetas.

Aunque no está incluido en
tre los asuntos que el Gobierno 
prevé aprobar con seguridad, es 
probable que el Gabinete de José 
María Aznar debata el proyec
to de decreto de financiación se
lectiva de medicamentos, por 
el que se excluyen de la Seguri-

cvm YELLOU

Los planes hidrográficos serán el tema principal del Consejo de ministros.

dad Social un total de 834 
fármacos de limitada utilidad 
terapéutica. La lista, que contie
ne 35 fármacos menos que el

primer borrador de decreto, se 
ha sometido durante nueve 
meses a consulta de diversos or
ganismos como el Consejo

Interterritorial de Salud, la 
Comisión para el Uso Racional 
del Medicamento y el Consejo 
de Estado.

La aprobación de planes de cuenca es una 
operación de imagen del PP, según el PSOE

Efe- Madrid

La portavoz de Medio Am
biente del PSOE, Cristina 
Narbona, considera que los Pla
nes Hidrológicos de Cuenca, que 
hoy tiene previsto aprobar el Go
bierno, «es una nueva operación 
de imagen del PP sin el menor 
efecto real para los ciudadanos».

En un comunicado, Narbona 
asegura que su aprobación no 
comporta ningún compromiso 
presupuestario del Ministerio de 
Medio Ambiente para la ejecu
ción de las obras contempladas 
en los Planes.

De hecho, continúa, «en los 
dos años de Gobierno Aznar no 
se ha licitado una sola obra hi
dráulica y las que están en eje
cución, licitadas en la anterior 
legislatura, se resienten de la 
drástica caída de la inversión 
pública en esta materia, que ape

nas permite atender los pagos 
de obras ya concluidas».

Tras asegurar que «el desa
rrollo real de los Planes de Cuenca 
dependerá de la iniciativa privada 
y no del Gobierno», Narbona des
taca que su aprobación «contra
dice los reiterados anuncios de 
la ministra Tocino sobre una nue- 
va cultura del agua, que debería 
surgir de un gran debate social a 
partir de un Libro Blanco sobre 
el agua».

Por este motivo, añade, «no 
se entiende que se aprueben los 
Planes de Cuenca antes de que 
un Libro Blanco establezca la su
puesta nueva cultura del agua». 
Por último, asegura que el Mi
nisterio «se ha negado a evaluar 
el impacto del conjunto de ac
tuaciones previstas para cada uno 
de las cuencas, en contra del 
criterio aprobado por el Conse
jo Nacional del Agua». Cristina Narbona.
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Las Jornadas de 
CCAE buscan que 
el sector marque la 
pauta de la 
reforma del vino

Efeagro

Conseguir que los profesio
nales del sector vitivinícola 
marquen la pauta de la negocia
ción de la reforma de la Orga
nización Común de Mercado 
(OCM) del vino es el objetivo 
básico de las jornadas organi
zadas por la Confederación de 
Cooperativas Agrarias Españo
las (CCAE).

Dichas jornadas se celebran 
entre ayer y hoy en Toledo y re
únen a cerca de 200 represen
tantes de cooperativas de las 
principales regiones
vitivinícolas de España.

El curso técnico sobre la 
reforma de la OCM del vino 
analizará el documento presen
tado por la Comisión Europea 
(CE) desde la óptica profesio
nal y en él se elaborará una pro
puesta que sirva de base a la 
negociación y que recoja las 
expectativas del sector.

El presidente de la Unión de 
Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha
(UCAMAN) -integrada en la 
CCAE-, Alejandro Cañas, con
sidera que son los profesiona
les quienes deben «acaparar el 
protagonismo» en el debate de 
ésta y de cualquier reforma agra
ria y quiso transmitir un men
saje a los responsables políticos 
para que tengan muy en cuenta 
las opiniones del sector.

Agustín Herrero
Por su parte, el subdirector 

de la CCAE, Agustín Herrero, 
destacó que el documento base 
para la negociación presentado 
por la CE requiere «estar muy 
vigilantes» y exige muchas 
modificaciones «por lo que no 
podemos echar las campanas al 
vuelo».

En este sentido, el director 
de la Oficina de la CCAE en 
Bruselas, Eduardo Baamonde, 
insistió en que el documento de 
la Comisión deja elementos muy 
importantes y decisivos en 
manos de los comités de gestión.

Baamonde comentó que el 
documento deja abiertas cues
tiones decisivas como la 
cuantificación de las ayudas por 
hectárea en las actuaciones de 
reestructuración del viñedo, así 
como las relativas a las destila
ciones en crisis, un capítulo 
donde tampoco se determina 
cuándo se articularán este tipo 
de medidas.

En cuanto al calendario de 
negociación de la OCM del vino, 
el responsable de la CCAE in
dicó que «no ha hecho más que 
empezar», y señaló que se pre
vé que esta reforma se integre 
en el conjunto de las previstas 
en la Agenda 2000.
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Hay firmeza en el mercado del sanado ovino

Los precios del porcino han 
sufrido una importante caída

César LUMBRERAS

Los precios del ganado 
porcino han registrado impor
tantes descensos durante el 
último mes, tanto el ganado de 
capa blanca, como el de tron
co ibérico.

La crisis en las cotizacio
nes afecta a los cerdos ceba
dos y a los lechones. En el caso 
del ganado ovino la situación 
es justamente la contraria, ya 
que se han producido impor
tantes incrementos durante las 
últimas semanas.

El sector del ganado por
cino atraviesa por una grave 
crisis de precios. En el caso de 
los cerdos de capa blanca, y si 
tomamos como punto de refe
rencia Lérida, las cotizaciones 
han bajado 25 pesetas en los 
sesiones de mercado que se han 
celebrado a lo largo de julio. 
Los precios que se fijaron a 
finales de la semana pasada 
fueron los siguientes: 155-156 
pesetas por kilo vivo para el 
ganado selecto; 153-154 para 
el ganado normal y 151-152 
para el graso.

Se registró un recorte de 10 
pesetas en relación con la se
sión anterior. Durante esta 
semana ha continuado la mis
ma tónica. Otro tanto sucede 
con los lechones. En Lérida la 
última cotización que se fijó 
fue de 2.500 pesetas por ani
mal, lo que suponía un descen
so de 900 pesetas sobre la 
anterior.

En total, y desde que co
menzó el mes, la caída de los 
precios ha sido de 1.000 pese
tas. Idéntica situación se ha 
registrado en otra plaza impor
tante para este tipo de anima
les como es Zamora. En la 
sesión de la semana pasada las 
cotizaciones bajaron 55 pese
tas por kilo y en la actual hubo 
repetición. El porcino ibérico

El precio ha ido a la baja en Andalucía, Extremadura y Salamanca.

La crisis afecta a los lechones y 
a los cerdos cebados

no escapa tampoco a la crisis. 
Durante el último mes la ten
dencia general ha sido a la baja 
en las zonas más importantes 
desde el punto de vista de la 
producción y el sacrificio como 
son Andalucía, Extremadura 
y Salamanca.

Así lo han reflejado las co
tizaciones que se han fijado en 
las tablillas de las lonjas de las 
dos últimas áreas. Mientras 
tanto, en la última reunión del 
Comité de Gestión de Carne 
de Porcino de la Unión Euro
pea (UE) se decidió ampliar de 
nuevo el cupo de animales que 
pueden venderse a la interven
ción en España para su trans

formación en harina de carne. 
El citado tope se amplió en 
20.000 cerdos cebados, otros 
20.000 lechones, 3.000 cerdas 
de desvieje y 3.000 cerdos ibé
ricos, según informaron fuen
tes comunitarias. Estas medi
das de apoyo mediante la in
tervención se aplican en las 
zonas donde hay inmoviliza
ción a causa de los focos de 
Peste Porcina Clásica como 
son parte de las provincias de 
Zaragoza y de Sevilla.

En relación con esta últi
ma, hay que destacar que el día 
10 de este mes se declaró ofi
cialmente un brote secundario 
de la enfermedad en una granja 

próxima a la que se registró el 
foco de abril en el término 
municipal de Carmona. Mien
tras tanto, los precios del ga
nado ovino continúan dispa
rados, según fuentes de la 
Asociación Española de Lon
jas. 'A lo largo de las últimas 
semanas han sido constantes 
las subidas de precios en to
dos los mercados más impor
tantes. Estos aumentos han 
sido, además, considerables. 
Según medios del sector la 
subida se debe sobre todo a la 
escasez de animales en el cam
po, ya que la demanda no ha 
aumentado mucho sobre la que 
es habitual en esta época del 
año.

Durante los últimos días las 
subidas se han moderado un 
poco. En lo que respecta a los 
mercados de productos agrí
colas más activos en estos 
momentos hay que hacer es
pecial mención al de la ceba
da.

Las cotizaciones son muy 
dispares, dependiendo de las 
zonas y del grado que haya 
alcanzado la recolección, pero 
el denominador común es que 
están por debajo del precio de 
intervención, situado en algo 
más de 20 pesetas por kilo.

Conviene recordar que el 
próximo día 1 se abre el pe
ríodo de compras públicas, 
aunque también es verdad que 
muchas de las partidas que se 
han segado a lo largo de la 
actual campaña no son aptas 
para entrar en los almacenes 
del FEOGA, que opera en 
España a través del Fondo 
Español de Garantía Agraria 
(FEGA).

Este último tiene en su 
poder más de 400.000 tonela
das de este cereal proceden
tes de las entregas que se rea
lizaron a finales de la campa
ña pasada.

El último Consejo y 
el vino

CESAR LUMBRERAS

El lunes hubo reunión en Bruselas 
del Consejo de Ministros de Agricultu
ra de la UE. Se trataba del último en
cuentro antes del paréntesis veraniego 
y del primero en toda la existencia de la 
UE que se celebraba bajo presidencia 
austríaca. La verdad es que este Conse
jo Agrícola no pasará a la historia por 
su importancia ya que no se tomaron 
acuerdos dignos de mención, después 
del atracón que se dieron, y que nos die
ron, los responsables de la política agra- 
ria de los Quince en junio, cuando apro
baron las reformas del aceite de oliva, 
del tabaco y del plátano, además del pa
quete de precios y del porcentaje de 
barbecho obligatorio para las próximas 
siembras. El lunes la Comisión aprove
chó la ocasión para presentar su propues
ta destinada a reformar la OCM del Vino, 
que afecta a un gran número de regio
nes españolas y, sobre todo, de Castilla 
y León y de Castilla-La Mancha. Al hilo 
de esta presentación bueno será recor
dar que España se encuentra ante otra 
batalla importante, a la que se tendrá 
que enfrentar durante los próximos 
meses. Bien es verdad que la propuesta 
de la Comisión no ha levantado las pro
testas que provocó la correspondiente 
al aceite de oliva, pero las cosas no están 
para bajar la guardia, ni muchos menos. 
También es verdad que esta propuesta 
es mucho menos perjudicial para Espa
ña que la que se presentó hace cuatro 
años. Pero de ahí a echar las campanas 
al vuelo hay un trecho muy grande. En 
primer lugar, y por estrategia negocia
dora, no se debe decir, y menos por la 
responsable de la ministra Loyola de 
Palacio, que es un buen punto de parti
da, aunque sea verdad. En segundo lu
gar, el documento de la Comisión Eu
ropea tiene un gran número de lagunas 
en cuanto a importes de las ayudas, fi
nanciación o número de hectáreas, que, 
hasta que no se rellenen, no permitirán 
hacer una valoración definitiva de la 
misma. En tercer y último lugar, hay que 
tener en cuenta que los problemas de 
las regiones vitivinícolas españolas son 
muy diferentes y en muchas ocasiones 
contradictorios. No tienen los mismos 
intereses los viticultores de la Ribera 
del Duero que los de Rioja o los de la 
Mancha. Incluso dentro de esta última 
zona, dada su amplitud, también hay 
muchas diferencias. Por este motivo los 
responsables de la Administración Cen
tral deben andarse con pies de plomo a 
la hora de hacer sus valoraciones y ser 
más cautos.

DESCUBRA

TODO UNCAMPO 
DEPOSIBILIDADES

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 
Y. por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL BCH ^
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ASAJA pide la negativa 
de Matutes a Mercosur

LONJA 
D E 

ALBACETE

PRECIOS Indicativos Semana 30 (23-julio-98)

Efeagro

El presidente de la organi
zación agraria ASAJA, Pedro 
Barato, pidió ayer al Gobierno 
español y fundamentalmente al 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes, la "máxima opo
sición" a un posible acuerdo de 
libre cambio con Mercosur y 
Chile "porque es malo para el 
campo español".

Pedro Barato realizó estas 
declaraciones en el transcurso 
de la Asamblea anual que 
ASAJA celebró ayer en la sede 
de la CEOE de Madrid.

Incidió en que el Gobierno 
español "no titubee" ante la con
veniencia de firmar este acuer
do, "porque sería poner de ma
nifiesto que el campo vuelve a 
ser una moneda de cambio para 
otros intereses de carácter polí

Castilla-La Mancha pide ayuda 
a la UE para el viñedo de secano

Efeagro

La región portuguesa de El 
Alentejo y las comunidades de 
Castilla-La Mancha y 
Extremadura suscribieron ayer 
un acuerdo para pedir a la Unión 
Europea, una ayuda especial 
para el viñedo de secano en re
giones con baja pluviometría.

El vicepresidente de El 
Alentejo, José Manuel Pinto, los 
consejeros de Extremadura y 
Castilla-La Mancha, Eugenio 
Alvarez y Alejandro Alonso, y 
el secretario general de la AREV, 
Manuel Cabral, firmaron el 
acuerdo que solicita, además, la 
elaboración de un trabajo técnico 
para establecer las condiciones 

tico".
Señaló que en este rechazo a 

la propuesta de la Comisión 
Europea para firmar un acuer
do con Mercosur y Chile coin
cidimos con el comisario de 
Agricultura de la Unión Euro
pea, Franz Fischler, y con algu
nos comisario más.

Desde ASAJA, indicó Bara
to, "mostramos nuestra total opo
sición a este acuerdo, que implica 
un liberalismo atroz", y que es 
defendido por el comisario es
pañol, Manuel Mari. Para el pre
sidente nacional "no se puede 
estar haciendo con el campo 
español una hamburguesa, por 
un lado nos apretan los PECOS 
y por otro, los países del Magreb 
y América del Sur".

Este acuerdo con Mercosur 
sería como "quitarle a una casa 
sus cimientos, es decir, quitarle

El viñedo de secano en peligro.

de dicha ayuda.
Las tres regiones, de tradi

ción vitivinícola y con climato
logías semejantes, consideran

a la Política Agraria Común la 
preferencia comunitaria y la 
solidaridad financiera", por lo 
que "es demencial que un comi
sario español se atreva a propo
nerlo".

Explicó que "estamos muy de 
acuerdo con el Gobierno fran
cés y con las organizaciones 
agrarias de este país de que este 
acuerdo supone una aberración 
porque ocasionará pérdidas eco
nómicas muy elevadas, de mi
les y miles de millones". Recordó 
que los productos que resulta
rían más afectados si se alcan
za el acuerdo con Mercosur, se
rán, además de las frutas y hor
talizas, la carne de vacuno, el 
azúcar, los cereales y el vino".

Respecto a la Asamblea 
anual, ayer se materializó la 
entrada del sindicato agrario 
ENBA.

necesario articular medidas para 
impedir que los criterios de 
mercado en la regulación del 
sector acaben con estos "viñedos 
heroicos", según los denominó 
el consejero castellano-manche
go, Alejandro Alonso.

El abandono del cultivo en 
estas zonas, donde la escasez de 
lluvias provoca bajos rendimien
tos en la vid, supondría una dis
minución poblacional de gran 
calibre, pues se trata de regio
nes donde el viñedo genera un 
número importante de puestos 
de trabajo, además de la desapa
rición de la única cubierta ve
getal existente en estas comar
cas en los periodos mas secos del 
año.

OVINO
Corderos de 10 a 15 kg........................
Corderos de 15 a 19 kg.........................
Corderos de 19 a 23 kg
Corderos de 23 a 25,4 kg
Corderos de 25,5 a 28 kg
Corderos de 28 a 34 kg........................
Corderos de más de 34 kg
Oveja extra..............................................
Oveja primera.........................................
Oveja segunda.........................................
Oveja industrial

La UE crea un logotipo para la 
alimentación de calidad

Pts/Kgr Semana anterior
700-710 700-710
570-580 570-580
485-495 485-495
440-450 440-450
420-430 420-430
375-385 375-385
330-340 330-340
60 60
35 35
25 25
20. 20

CEREALES
Cebada mallería 19,50-20 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,50-18,75 18,50-18,75
Pienso (- 62 Kg/Hl) 17.50-17,75 17,50-17,75
Trigo duro 26,50 26,50
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 25-25,25 25-25,25
Alcalá 25,50-25,75 25,50-25,75,
Panificables 23,25 23,50
Forrajeros (Pané, Anzada) 21,25 21,50
Avena 20,75 20,75
Centeno 19,50 19,50
Triticales 19,50 19,50
Maíz secadero......................................... 24,25 24,25

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%).................... S/C S/C
Pipa girasol (9,2,44).............................. S/C S/C
Guisante grano (14% Hdad.).............. S/C S/C
Lentejas La Mancha............................. S/C S/C
Yeros........................................................ S/C S/C
Veza grano............................................... S/C S/C

PORCINO
Selecto 175 185
Normal ................................................... 170 180
Graso 165 175
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 3.000 4.000

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 205-215 205-215
Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío: 
Con Denominación de Origen 18,50-19,50 18.50-19,50
Sin Denominación de Origen 17,50-18,50 17,50-18,50
De cabra 14,50 14,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja 16,25-17,50 16,25-17,50
De cabra 13,50 13,50

Bajan diez pesetas los precios de los corderos : Los 
precios de los corderos experimentaron un retroceso de diez 
pesetas por kilogramo vivo, debido a una disminución de la 
demanda.

Los precios de los trigos forrajeros sufrieron un ligero 
retroceso muestra de un incremento de la oferta.________

INFORMACION OFRECIDA POR:

l EXCELENTE CAMADA I
Efeagro

Un logotipo con las estrellas 
de la Unión Europea (UE) acom
pañará a los productos alimen
ticios con denominación de ori
gen e indicaciones geográficas, 
tras la decisión adoptada ayer, 
jueves, por la Comisión Euro
pea.

Bruselas aprobó un regla
mento en el que se prevé la in
troducción de un símbolo comu
nitario en las etiquetas de los ali
mentos de calidad protegidos por 
la normativa de la UE.

Dicho símbolo, que evoca la 

bandera comunitaria, servirá 
para distinguir las 40 apelacio
nes alimenticias españolas que 
han sido registradas por la Co
misión.

El jamón de Guijuelo, la 
Ternera Gallega, el queso de 
Cabrales, o el aceite de oliva 
denominación de origen Baena 
llevarán ese logotipo, en el que 
se alternan los colores azul y 
amarillo.

En el interior de la imagen, 
en forma de sol, un campo de 
labores se encuentra represen
tado simbólicamente.

El nuevo logo "permitirá a los 

productores sensibilizar a los 
consumidores de sus productos", 
según la Comisión.

"Cuando un producto alimen
ticio gana prestigio fuera de su 
zona de origen, puede encontrar 
la competencia de imitaciones 
que utilizan su nombre", afirmó.

"Esa competencia desleal no 
sólo tiene como efecto neutrali
zar los esfuerzos desplegados por 
el productor o el fabricante para 
adquirir esa reputación, sino que 
deja a los consumidores perple
jos al no saber qué producto 
es el auténtico y cuál es la co
pia".

PASTORES ALEMANES

Libres de DisplaxiaJ 
Telfs.:926/215608 

y 
926/228090

(Se adaten reservas)

2Machos y3hembras, 
Inscritos en el LOL 
Padre imputado de Alemana. Madre criada en España 
(ambos línea de belleza)
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Según los sindicatos el acuerdo 
significará un aumento de cerca de 
1.200 millones de pesetas adicionales 
de masa salarial

I

►3 ECONOB
Barea apuesta 
por la tercera vía 
intermedia de 
Tony Blair y de 
Stiglitz

Efe- Ávila

El Director de la Oficina 
Presupuestaria, José Barea, 
apostó ayer por la tercera vía 
económica, que supone un ca
mino intermedio entre una eco
nomía de mercado y la interven
ción del estado, que surge de las 
teorías de Stiglitz y que son 
seguidas por el primer minis
tro británico Tony Blair.

En rueda de prensa, Barea 
dijo que con la tercera vía se 
adaptará la economía a los cam
bios que está sufriendo la so
ciedad actual, caracterizada por 
la globalización y afirmó que 
este modelo se impondrá en todo 
el mundo.

Recordó que si la sociedad 
«ha cambiado, debe cambiar la 
protección social», aunque pre
cisó que falta la aplicación de 
la tercera vía a la Administra
ción de nuestro país porque este 
modelo se perfila para el siglo 
XXL

Barea, que destacó los prin
cipios de esta teoría económi
ca que refleja el primer minis
tro británico. Tony Blair, en el 
«Libro verde», dijo que la apli
cación de la tercera vía en Es
paña debe llevarse a cabo en 
materia de sanidad y pensiones 
y puso como meta llegar a un 
contrato social entre todas las 
partes implicadas en el mundo 
socioeconómico.

«La sociedad debe discutir 
-puntualizó- el contrato social 
antes de que el Gobierno tome 
decisiones, porque el Gobier
no necesita conocer qué es lo 
que piensa la sociedad sobre la 
reforma de la protección social».

Protección social
Por otro lado, Barea asegu

ró que la protección social no 
ha sufrido ningún ajuste, como 
contemplaba el programa del PP 
y el propio Presidente del Go
bierno lo manifestó en su dis
curso de investidura. Para Barea, 
ningún gasto de protección so
cial ha sufrido el reajuste pre
supuestario en los últimos años 
y aseguró que los Presupuestos 
Generales del Estado para 1999 
también bajarán el déficit sin 
recortar la protección social.

El director de la Oficina 
Presupuestaria, que intervinó en 
un curso de verano de la Uned, 
subrayó que uno de los efectos 
beneficiosos deLEuro será que 
el Banco Central Europea igua
lará a final de año los tipos de 
interés de cada país de la Unión 
Europea, con lo que España 
saldrá beneficiada al quedar 
entre el 3.23% actual de Ale- 
niania y el 4.25% de España y 
puntualizó que en 1999 los ti
pos de interés deberán descen
der.

Tras el acuerdo alcanzado entre AENA y los sindicatos

El trafico aéreo vuelve 
a la normalidad
En la madrugada de ayer, 
los dirigentes de la organi
zación Aeropuertos Espa
ñoles de Navegación Aérea 
(AENA) y los de su Comité 
de Intercentros llegaron a 
un acuerdo para la 
desconvocatoria de la huel
ga prevista en AENA. El 
pacto representará una su
bida salarial importante 
para los trabajadores.

Efe- Madrid

La vuelta a la normalidad en 
el tráfico aéreo es la nota do
minante en la mayoría de los 
aeropuertos españoles, tras la 
desconvocatoria esta madruga
da de la huelga prevista en 
AENA para el 31 de julio, y el 
1 y 2 de agosto, aseguraron ayer 
a EFE, fuentes del ente público 
y de los sindicatos.

Responsables de ambas par
tes coincidieron ayer en que la 
puntualidad en los vuelos está 
siendo prácticamente general en 
todas las comunidades autóno
mas, incluso en Palma de Ma
llorca, que es uno de los aero
puertos más transitados estos 
días de verano.

Esta situación de «tranqui
lidad» es fruto, según las fuen
tes, del acuerdo entre los diri
gentes de Aeropuertos Españo-

El FMI apunta hacia las 
provincias y el trabajo

Efe- Buenos Aires

La misión del Fondo Mone
tario Internacional (FMI) que 
se encuentra en Argentina para 
analizar las cuentas fiscales 
chocó con funcionarios locales 
al reclamar nuevas medidas de 
ajuste económico y la elimina
ción de normas de protección 
social a los trabajadores.

Teresa Ter Minassian, la 
economista italiana que enca
beza la delegación técnica que 
analiza las cuentas públicas del 
país correspondientes al primer 
semestre de 1998, recomendó 
ayer cambios en el proyecto de 
ley laboral que se tramita actual
mente en el Parlamento tras ser

Los aeropuertos españoles vuelven a la normalidad.

les de Navegación Aérea 
(AENA) y de su Comité 
Intercentros -integrado por 
CCOO, UGT y USO-, tras las 
largas jornadas de negociacio
nes mantenidas en los últimos 
días.

Tanto la dirección de AENA 
como las centrales se han mos
trado muy satisfechas por el 
pacto que -según los sindicatos- 
les asegura un montante econó
mico de cerca de 1.200 millo
nes de pesetas adicionales de 
masa salarial, aparte de la su

sancionada en el Senado.
Los medios locales destaca

ron hoy estas exigencias del 
Fondo, que fueron confirmados 
por fuentes gubernamentales, al 
relatar lo tratado durante el al
muerzo que compartieron ayer 
Ter Minassian y sus colabora
dores con el ministro de Traba
jo y Seguridad Social, Erman 
González y su gabinete.

Las recomendaciones de los 
técnicos del FMI se orientan a 
combatir el creciente gasto 
público en las provincias, que 
en conjunto aumentó en el pri
mer semestre de este año un 32 
por ciento respecto a igual pe
ríodo de 1997.

El déficit del conjunto de los

bida presupuestada por el Es
tado cada año a sus empleados, 
como personal laboral.

A cambio, los trabajadores 
se comprometen a asumir ho
rarios de trabajo más flexibles, 
según las necesidades de pro
ducción, una de las exigencias 
que -según los sindicatos- di
ficultó en los últimos momen
tos el acuerdo, porque temían 
que la medida permitiera a la 
dirección exigir una total dis
posición laboral de sus emplea
dos.

24 estados provinciales fue en 
todo el año pasado de 1.201 
millones dólares mientras que 
las proyecciones para 1998 
alcanzan a los 1.585 millones, 
con mayor crecimiento en 
Corrientes, Formosa, Jujuy, Río 
Negro y Tucumán.

Los funcionarios naciona
les niegan que las cuentas pú
blicas, tanto nacionales como 
provinciales, se encuentren 
desbordadas, más allá de los 
temores de los técnicos del FMI 
que reclaman el cumplimien
to de los compromisos asumi
dos por la Administración ar
gentina cuando se firmó el 
acuerdo de facilidades exten
didas.

El BBV planea su 
expansión a 
Europa tras 
tener cubierta 
Latinoamérica

Efe- Madrid

El Banco Bilbao Vizcaya 
iniciará su expansión en Euro
pa, principalmente en el área 
mediterránea, una vez cubier
ta su presencia en los principa
les países latinoamericanos, 
según anunció ayer el 
presidentede la entidad banca
ria, Emilio Ybarra.

En la rueda de prensa de 
presentación de los resultados 
del primer semestre, que cre
cieron un 28,1 por ciento hasta 
los 74.337 millones de pesetas, 
Ybarra aseguró que la entidad 
ya está presente en todos los 
países latinoamericanos consi
derados estratégicos aunque en 
ellos pretende seguir ganando 
cuota de mercado.

Una vez concluido «el plan 
básico» en América Latina, el 
BBV pretende iniciar su expan
sión en Europa «mediante alian
zas o tomas de participaciones», 
con preferencia en países del 
entorno mediterráneo con los 
que tiene una relación cultural 
más próxima, como Italia, Por
tugal y Francia.

En el primer semestre del 
año, las ñliales del BBV en 
América Latina aportaron 
75.000 millones de pesetas al 
margen de explotación de la 
entidad que alcanzó los 203.017 
millones de pesetas, un 29,6 por 
ciento más que en el mismo 
periodo del año anterior.

Grandes beneficios
En un encuentro con 

analistas, el presidente ha anun
ciado que la entidad finalizará 
el año con unos beneficios ne
tos de 167.000 millones de 
pesetas, frente a los 130.000 
millones de 1997.

Ybarra explicó que el BBV 
«ha cumplido con holgura» los 
objetivos de resultados que le 
han situado como «la alterna
tiva de inversión más rentable 
del sector bancario».

La entidad, que se encuen
tra inmersa en un plan de reduc
ción de costes y mejora de la 
eficiencia, ha logrado reducir 
sus gastos al 54 por ciento de 
sus ingresos y pretende situar 
en el año 2000 este procentaje 
en el 50 por ciento.

La acción del BBV se ha re- 
valorizado en los últimos doce 
meses en un 97,2 por ciento lo 
que ha elevado la rentabilidad 
para el accionista a más de un 
110 por ciento y ha situado su 
capitalización bursátil por en
cima de los 6 billones de pese
tas.

La base de capital del BBV 
ha alcanzado 1,3 billones de 
pesetas, con un excedente de 
recursos de 334.000 millones de 
pesetas.
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Sesión con 
insignificantes subidas y
escaso negocio

La Bolsa de Madrid rompió ayer con la tendencia bajista 
de esta semana, aunque el cambio de signo fue con una subida 
insignificante y un volumen de negocio escaso. En el resto de 
plazas europeas el comportamiento fue similar, ya que las varia
ciones en los mercados fueron mínimas.

De esta forma, el índice general de la Bolsa de Madrid se 
situó en 924,66 puntos, lo que supone una ganancia de 4,43 puntos, 
el 0,48 por ciento. Por su parte, el Ibex 35 contabilizó una leve 
subida de 54,10 puntos, el 0,51 por ciento, y se colocó en 
10.614,90.

La actividad fue escasa, con un volumen de negocio de 
109.772 millones de pesetas, de los que 23.042 millones fueron 

de Telefónica, seguida de los 11.916 del Santander, los 11.482 del 
BBV, los 9.754 de Endesa y los 7.851 de Repsol.

Por sectores, todos, a excepción de Comunicaciones, 
Eléctricas y Metalmecánica, se anotaron una revalorización. De 
esta forma. Alimentación subió 1,2 puntos. Bancos 1,14, Cons
trucción 2,72, Inversión 3,25, Varios, 1,28. En contra. Comunica
ción bajó 2,72 puntos. Eléctricas, 1,55 y Metalmecánicas, 2,05.

Por último, en el mercado de divisas el dólar se cruzó con 
la peseta a 152,14, con una ganancia de 46 céntimos y el marco 
se cambió a 84,92, con una caída de 4 céntimos. En el mercado de 
bonos, el de laieo plazo se estableció en el 4,92 por ciento.
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HOY I)1F%
#Global Steel 497 5,07

Porti. Valderrivas 18.620 3,39
'i., ' Fomen. Cons. Contr. 8.070 3,20

HOY 1)11% íí
Banco Simeón 6.000 -12,66
European Paper 81 -4,71
Agremán 1,300 -3,70

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
_________ Vnliimen Ercf./ptas %
BBV 3.946.805 13,10 TEF 23,042.581.000 20,99
TEF 2.981.148 9,89 SAN 11.916.800.000 10,86
SAN 2.895.303 9,61 BBV 11.482.446.000 10,46
ELE 2.852.732 9,47 ELE 9.754.268.000 8,89

MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

NOMINAL ANITR. ULTIM, DIF.% VOLUM. NOMINAL ANFER. LLTIYL DIF.% VOLUM, NOMINAL ANTER. UITIM. r)iF.% VOLUM.

Mapfre Vida 250 8.000 8.000 — 23.825 Acerínox S.A. 160 3.805 3.840 0,92 142.361
■bancos Picking Pack

Pryca
Superdiplo, S.A.

25 82 82 __ 777.280 Amper
Asturiana del Zinc

300 4.040 4.025 -0,37 56.566
Argentaría 125 3.530 3.500 -0,85 1.204.303 100

100
2.950
3.860

2 970 0,68
-0,26

140.624 525 1.960 1.955 -0,26 54.592
Banco Andalucía 500 31.900 31.900 — 148 3.850 166.958 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.150 6.090 -0,98 1.407
Banco Atlántico 1.000 6.140 6.130 -0,16 250 Española del Zinc 500 1.165 1.170 0,43 6.128
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.870 2.915 1,57 3.946.805 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 473 497 5,07 154.008
Banco Guipuzcoano 500 8.040 8.080 0,50 740 ACS 250 4.845 4.860 0,31 104.721

Indus. del Besós 200 735 730 -0,68 1.355
Banco Herrero 500 13.750 __ __ __ Agromán 100 1.350 1.300 -3,70 69.396

Metal.Duro Felguera 500 1.620 1.600 -1,23 28.425
884 894 1,13 51.305Banco Pastor 500 9.160 9.250 0,98 6.352 Bami S.A. 310 Nicolás Correa 200 2.785 2.850 2,33 5.457

Banco Popular 125 12.080 12.220 1,16 366.023 Cementos Portland 250 5.900 5.860 -0,68 662
Nueva Montaña 500 184 185 0.54 3.30.139

432 435 0,69 219.849Banco Santander 115 4.130 4.150 0,48 2.895.303 Construcciones Lain 100 Tubacex 85 438 434 -0,91 285.786
Cristalería Españ. 1.000 13.400 13.000 -2,99 40.739Banco Simeón LOOO 6.870 6.000 - 12,66 5.000 Zardoya Otis 160 4.650 4.550 -2,15 29.642

Banco Vasconia 500 18.600 18.600 — _______10 Dragados 500 4.820 4.750 -1,45 86.231

Banco Zaragozano 500 5.250 5.280 0,57 5.040 Filo 100 530 525 -0,94 19.924 ■AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 — 103 Financiera y Minera 500 2.765 2.770 0,18 3.594 Citroen Hispania 1.000 19.340 19.340 — 86
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 — 35 Fomen. Cons. Contr. 250 7.820 8.070 3,20 70.846 Tudor 500 1.950 2.000 2,56 9.000
Banco de Valencia 500 4.600 4.600 — 62.114 Grupo Acciona 1.000 39.600 39.700 0,25 5.719 Volkswagen 50 16.100 16.200 0,62 412
Banesto 400 2.340 2.410 2,99 124.903 Hisalba 1.000 2.060 2.030 -1,46 2.275
Bankinter 500 5.210 5.250 0,77 283.927 Huarte 500 818 818 — 51.477 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.510 13.470 -0,30 470 Inmob. Zabálburu 250 2.155 2.160 0,23 64.604 Autopistas 500 2.265 2.285 0.88 118.944

B.Central Hispano 250 5.620 5.750 2,31 668.657 I.Urbis 500 1.960 1.975 0,77 71.105 Autopistas Mare Nos. 970 3.120 3.130 0,32 39.773

Commerzbank 5 5.840 5.830 -0,17 1.185 Lafarge Coppee 25 16.000 16.000 — _______ 5 Estación. Subter. 500 4.200 4.150 -1,19 200

■ELECTRICAS Metrovacesa
Obrascón
Porti. Valderrivas

250
100
500

4.140
1.550

18.010

4.175
1.525

18.620

0,85
-1,61
3,39

409.125
18.850

1.680

Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

874
250
500

1.225
3.910
8.700

1.260
3.930
8.810

2,86
0,51
1,26

38.232
11.855
70.220Aguas de Barcelona 500 8.540 8.600 0,70 121.748

Cantábrico 1.000 6.800 6.790 -0,15 36.478
Prima Inmobiliaria 1.000 1.160 1.185 2,16 249.729 Telefónica 500 7.710 7.680 -0,39 2.981.148

Eléc. R. Zaragoza 500 6.570 6.500 -1,07 2.565
Sotogrande S.A. 100 545 540 -0,92 127.146

Endesa 200 3.460 3.400 -1,73 2.852.732
LinilBnd 1 000 12 600 ■OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.380 3.330 -1,48 3.406
Uralita S.A. 400 2.085 2.065 -0,96 178.877 Abengoa 500 15.160 15.330 1,12 8.145

E. de Viesgo 1.250 6.010 6.000 -0,17 650
Valenciana Cementos 200 3.925 3.970 15.603 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.430 18.450 0,11 11.157

Fecsa 1.000 1.375 1.365 -0,73 113.699
1,15

\/íi 1 1 AArm Oco 500 1 910 1 940 1 57 '’31 980 Dogi 100 2.810 2.835 0,89 20.089
Gas Natural SDG 500 11.600 11.650 0.43 103.931

V diIVl 1V111ICzOLz

Vidrala 170 2.005 1.960 -2,24 45.294 Grupo Anaya 500 5.590 5.590 332
Gas y Electricidad 1.000 12.130 12.130 1.433— Indo Intern. 1.000 8.200 8.200 __ 2.160
Iberdrola 500 2.330 2.360 1,29 1.309.212 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.800 6.810 0,15 12.484
Saltos del Nansa 1.500 13.500 13.500 — _______ 50 Cía. Gener. Invers. 28 134 134 — 38.850 Midesa 100 3.630 3.600 -0,83 17.406
Sevillana 500 1.620 1.640 1,23 111.121 Cofir 400 2.185 2.210 1,14 923.102 Prosegur 100 2.100 2.095 -0,24 271.048
Unión Elec. Fenosa 500 2.140 2.170 1,40 1.298.496 Corpor. Banesto 500 1.920 1.920 — 2.000 Sol Meliá 100 6.610 6.750 2,12 117.573

■alimentación Dinamia 500 2.610 2.590 -0,77 4.824 Tele Pizza, S.A. 5 1.410 1.420 0,71 932.462

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.410 4.380 -0,68 21.310
Faxtibex 1.000 9.540 9.320 -2,31 1.283 V. Leonesa 510 2.485 2.475 -0,40 3.022

Baron de Ley 100 5.200 5.200 600 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas_____ 100 2.170 2.160 -0,46 912 Empr. Nac.Celulosas 750 2.725 2.725 43.846 DIVISAS

Venta
Bodegas y Bebidas 1.000 7.690 7.640 -0,65 4.225 Compra

European Paper 500 85 81 -4,71 28.014
1 Corona Danesa 22,249 22,293

Campofrío S.A._______ 500 4.460 4.515 1.23 8.525 Iberpapel 2.710 -0,55 28.719100 2.725
I Corona Noruega 20,067 20,107Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.100 7.150 0,70 1.063 Sarrió 500 717 720 0,42 105.658
1 Corona Sueca_____ 19,099 19,137

12,075
El Aguila S.A._________ 500 1.340 1.355 1,12 44.521 Seda Barcelona 500 1.280 1.260 -1,56 38.301
Koipe________________ 500 5.940 5.970 0,51 3.814 Sniace 500 360 350 -2,78 200.925 1 Chelín Austriaco 12,051

93.961OMSA Alimentación 250 1.415 1.430 1,06 15.691 Tableros de Fibra 500 2.345 2.320 -1,07 56.242 1 Dólar Australiano 93,773
101,839Pescanova 1.000 2.645 2.605 -1,51 124.086 Tavex Algodonera 500 2.265 2.255 -0,44 14.731 1 Dólar Canadiense 101,635
152,360Puleva-Uniasa________ 500 5.300 5.210 -1,70 52.574 Unipapel___________ 500 4.600 4.620 0,43 9.753 1 Dólar USA 152,056

SOS Arana 1.000 2.215 2.260 2,03 8.533 1 Dracma Griego 0,511 0,512

Tabacalera 100 3.500 3.530 0,86 559.535 ■químicas Y ENERGIAS LEcu_______________ 167,367 167,703
Viscofán______________ 100 7,500 7.440 -0,80 39.953 Bayer______________ 5 7.390 7.390 — 40 1 Escudo Portugal 0,829 0,831

■comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — — 1 Florín Holandés 75,212 75,362

Ottkr U K. O o Cepsa 500 5.600 5.580 -0,36 18.616 4 112 4,120
AGF U. Fénix________
Adolfo Domínguez

100
100

1.995
4.880

1.990 -0,25 11.596 Ercros______________ 60 201 204 1,49 480.631
1 Fronco ______
1 Franco Francés 25 291 25,341

4.820 -1,23 13.265 E. I. Aragonesas_____ 475 1.335 1.320 -1,12 51.859 100,601200 77O O TAO 1 Franco Suizo 100,400

Azkoyen_____________ 1 000 ^4 000 24 *^00
-V,JJ

A R7 oA1A
Faes_______________ 200 10.310 10.250 -0,58 6.394

1 Libra Esterlina 249,828 250,328

Catalana Occ.
Z.O1 U Grupo Fosforera 1.000 285 288 1,05 18.085

1 Libra Irlandesa 213,228 213,654250 5.000 5.000 6.292 Miquel y Costas 500 7.140 7.070 -0,98 5.901
Continente 1 Marco Alemán 84,791 84,961100 3.475 3.520 1,29 60.567 Repsol S.A. 500 8.290 8.440 1,81 931.596
Corp. Mapfre 250 27,901 27,9575.610 5.630 0.36 50.112 1 Marco Finlandés
Cortefiel 50 3.540 3.500 -1,13 37.4,56 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,073 1,075

Finanzauto___________ 350 2.185 2.250 2,97 7.653 Aceralia 1.000 2.060 2.015 -2,18 610.343 100 Liras Italianas 8,596 8,614

M.C.D.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS
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MADRID
NOMINAL IIOY mv.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 — —

Pascual Unos 250 131,00 -9,00

San Miguel 3.000 — __

United Dutch 500 — ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.070.00 -11,00
Alcázar 500 810,00 5,00

Asland Catal 500 — __

Inmb. Valenc. 500 475,00 __

I. Del Sur 1.000 — __

Max.Cenl.Leisa 250 — __

Obras y S.P. 500 __ ___

Vías y Const. 1.000 __ __

■inversión MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.420,00 -20,00
Banzano 500 __ __

Baseibar 1.000 — __

Bolshispania 1.000 — __

Carmosa 500 9.160,00 __

Ceivasa 500 7.916,00 2,00

Cevasa A 1.000 __ __

Chafisa 1.000 — —

Fiponsa 500 7.480.00 __

Inverpastor 1.000 4.630.00 -19,00

Inv,Herrero 500 7.950.00 -70,00

Inv. Val.Americ. 1.000 2.170.00 -15,00

I. Lealtad 500 — __

Mobinyersora 1.000 — __

Norvasa 350 4.234.00 4,00

Renfila 500 1.150.00 50,00

Rentinver 1.000 3.023.00 5,00

Union Europ, 1.000 — —

■ NAVEGACION Y PESC^íL
Fletamentos-B I.Ó6Ó — —

Pescanova 1.000 — __

Transmedit. 500 __ __

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra l.OOO — —

■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.ÜÜ0 — —

Faes 500 — __

Gassol 500 525,00 __

Nicas 155 __ __

U.Resinera 1.000 — —

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

INDICE GENERAL (MADRID) Períodoz 3 añ«s

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ANT. m.T.ECOMIENZO F.F1NAL NVAS. ANTGAS.

I.Zabálburu 22-jun-98 22-jul-98 3 2 2.155,00 1.880,00
Metrovacesa 24-iun-98 24-jul-98 1 20 4.140,00 4.080,00

VAI.OR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Transfesa Único 23,31 17,48 21/07/98
Incusa único 100,00 75,00 25/07/98
Papel.Navarr único 90,73 68,04 28/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caias) Indic. CECA Reni. Deuda P. Míbor año
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5.282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4.947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4.823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4.707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4.613 4,220

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

21 Ago. 1998 10.628.50 10.625.00 10.708,00 10.573,00 10.679,00 14.252
18 Sep. 1998 10.667.50 10.645.00 10.710,00 10.645,00 10.710,00 147
18 Die. 1998 10.754.00 10.712,00 10.712,00 10.712,00 10.712,00 21

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110.27 — 110,43 110,26 110.27 33.952

FONDOS
ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

■dinero
BM Dinerdivisa 1.558.30 4.43 1.497,97

iMadrid Divisa FIM 1.7 10.15 -39.85 1.448,85
Altas F.l.A.M.M 177.445.92 11,78 174,836,87

Safei Europa 13.134.57 122,96 11.794,31
A.B. Dinerplus 205.493.91 15.74 202,117,23

Safei Norteamirica 12.058.70 33,82 11.564,04
BBV Dinero 275.452.16 20,00 270.068,63

BBV Monetario 12.184.74 0.79 11.965,35
■ FONDTESOROS

BEX-Diner I80.967,73 177.975,20 A.C. Cuenta 190.120.78 15.87 186.599.61

Bandesco Monetario 105.232,68 8,60 104.166,42 A.C. Deuda 1.967.87 0,46 1.926.01

Bankpyme Fondval. 121.916,56 11.18 119.623,00 BM Fondtesoro 1.979.61 2,02 1.911.15

Beta Dinero FIAMM 211.584,15 24.73 207.469,57
Beta Deuda Fond. 1.799.41 1,22 1.761.25

Caixa Galicia Din. 134.789,71 10,36 132.515,78
Dinermadrid-FIAMM 188.398.62 14,96 185.058.61

Cavaldiner 222.729,09 14,87 219.254,37
Fondeuda Ahorro 21.081.70 __ 20.695.31

Cavaldiner Oro 139.487,21 12,49 136.614,87
Fondeuda Efectivo 205.069,93 — 201.380.67

Cuentafondo FIAMM 206.971.90 13,18 203.642,07
Ibercaja Dinero II 170.759,96 13,84 167.757.85

Diner BM FIAMM 207.959,06 14,81 204.280,23
Indosuez Fondtesoro 20.805.62 -3,27 20.240.61

Dineractivo
Mapfre Fondtesoro 1.872,50 0,07 1.843.37

212,318.82 15,40 209.083,65

Dinemavarra
Santander Dinero 185.297,99 7,39 182.260.60

183.447,17 12,71 180.634,51

Eurovalor 111 229.354.91 19,72 225.068,25 ■ MIXTO RENTA FIJA

Fondmadrid 225.972.30 17,17 222.272,73 Ahorrofondo 6.938,89 -36,06 5.949.46

Fondpostal Moneta, 260.125.89 255.959,11 Alhambra F.I.M. 2.298,08 -15,46 2.116.15

Fonpenedes FIAMM 1.240.04 0,09 1,220,11 Bandesco Divisas 16.076,32 -77,31 15.005.84

Ibercaja Dinero 227.388.26 16,33 223.818,29 Beta Renta Plus 1,158,33 -3,37 —

Ibercuenta 225.032.40 18,83 221.229.78 Beta Valor FIM 2,8 19,01 -18,57 2.337.56

Indosuez Oro 1 589 545.58 142,93 1.558.518.76 Foncaixa Mixto 28 1.118,32 -6,30 —

Indosuez Tesoreria 266 249.60 11,26 261.991.23 Foncenhis. F.I.M. 1.721,61 -1,40 1.625.27

Kutxareni 208.466.64 208.466,64 Fondejecutivos 232.507,093.640,52 189.536.14

Santander Tesorerí 226 283 26 23 00 222 342 14 Ibercaja Renta 2.377,84 -3,31 2.137.91

Su. Sant. FIAMM '^30 935 01 19 53 227 822 26 Indosuez Global 129.404,03 -124,65 122.662.81

Renta 4 Internacional 1.311.80 -10,01 1.172.30
■divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.461.60 -9,04 2.135.79

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIE

■ MINERAS
íi.Coio Corte 200 —
H.Vas,Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 — —
Cobra 500 __ __
Iber. Frio 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000 5.490.00 -1Ó0.00
■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 — —
Prim S.A 500 — —

METAI.ES
Hns./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.596,14 -4,50
Plata Manufacturada 37,77 -0,11
Platino 2.858,00 -15,00
Paladio 2.440,67 -35,94

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZO TIPO DII-.

A un día 4,35 0.05

A una semana 4.35 0.05

A quince días 4.37 0,04

A un mes 4.37 0,03

A tres meses 4.33 0.02

A seis meses 4,22 0,04

A un año 4.13 _____■

Ü

1d 7d I6d Im 3fn 6m 12/n

UI.TIMO DIF. FIN/97 UI.TIMO DIF. FIN7y7

Sant.Ges.Mix 1.756.04 -6.17 1.600,52 Foncaixa 11 2.183.51 -0.20 2.139.43

■mixto RENTA VARIABLE
Foncaixa 2 2.869.65 -0,34 2.822.94

1.134.65 -6.79
BBV Inversisn 94 1.598.85 -7,69 1,440,49

Foncaixa Mixto 25 ——

Beta Crecimiento 22.647.64 -266,09 16.914,75
Foncrecimiento 132.884,42 — 130.646.59

Eurovalencia VCG 1.356.30 952,18
Fondonorte 376,45 — 34.5.48....

Eurovalor 1 610.55 -2.8I 463,30
Fondpostal 2.891.89 — 2.716,79

Fonbolsa 43.610.44 30.797,72
Fondpostal Divisas 3.288.29 — 2.995,10—

Fonfomento FIM 16.183.34 14.618,89
Fonpenedes FIM 1.349.07 0.57 1.331,07....

Fon patrimonio 25.032.93 20.923,39
Fonrenta Fija FIM 17.221.68 __ 16.835,98....

Fonpenedes Mixto 1.532.21 -8.24 1.392,98 Fontesore ria 11.040.93 — 10.805,15

Indosuez Bolsa FIM 346.68 1.25-2.786.20 267,805,38 Iberahorro 2.338.08 0.37 2.292.60

Indosuez Universal 106.667.69 Iberlion Ahorro 222.844.82 -133,81 216.266,48

Renta 4 Bolsa 2.690.11 -44.86 1.899,38 Indosuez Patrimonio 21.180.49 -43.44 18.519,91

Sant.Ren I999 1.503.16 -0.20 1.465.26 Interes Diario BCH 4.191.81 0.07 1.175,55

Inversabadell 2.712.24 -11.04 2.419,68
■renta FIJA

MB Fondo 3 1.933.38 -0.16 1.872,53
BBV Ahorro 1.633.66 0.58 1.593.86

Renta 4 Ahorro 1.747.56 -0.87 1.684,08
BBV Bono 2001 113.868.33 70.49 109.872.06

Rural Gijón deuda 15.382.92 14.992,63_—-
BBV Fondvalencia 18.634.49 8.43 18.053,66

Santander Ahorro 2.317.10 0.13 2.285,98
BBV Renta 2.409.84 0.18 2.362,68

Sant.Ges.Ren 1.631,73 0.17 1.567,78
BBV Renta 91 1.593,93 0,10 1,562,54

S. Sant. 2 FIM 2.270,69 -I.20 2.250,33
BCH Mixto Acciones 3.050,17 -33,29 2.450,06

BM Dinerbolsa 1.373.14 __ 1.341.53 ■renta VARIABLE

Bandesco Ahorro 1.062.20 0,38 I.050.50 Bandesco Renta V. 28,600,50 -382.09 20.897,67

Bandesco R. Fija 1.660.45 0,72 1.611.26 Beta Acciones 25,360,77 -358.44 17.836,34

Beta Renta FIM 2.369.06 0,71 2.312.17 Cuentafondo Bolsa 2.000,83 - 19.43 1.501,71

Credipas deuda

Cuentafondo Ahorro

Cuentafondo Renta

1.752.70

2.320.37

-5,92 1.686.05 Foncaixa Bolsa 5 4.583,68 -72.99 3.372,63

-3,37 2.043.71 Iberlion Bolsa 2.511,41 -39.36 1.829,01

1.920.98 2,13 1.854.05 BM Garantizado 1.517,52 -0.21 1.462,97

C.Catal.Prev 2.570.03 -0,73 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.339.33 -21.86 —
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Los equipos de asistencia médica temen 
que las infecciones causen más muertos 
en la costa norte de Papúa Nueva 
Guinea

Enfermedades como malaria, sansrena o disentería acechan a los heridos

Las infecciones, nuevo riesgo 
para los habitantes de Papúa
La disentería, la gangrena, 
la malaria y el riesgo de otras 
epidemias por la descompo
sición de cadáveres son las 
nuevas amenazas que afron
tan los habitantes de la cos
ta norte de Papua Nueva 
Guinea afectada por el ma
remoto del pasado viernes,

Efe-Gamberra

Los equipos de asistencia han 
destacado el riesgo de que estas 
enfermedades puedan elevar el 
número de muertos entre los 
damnificados, que ven como 
escasea la comida en algunas de 
las localidades donde les han 
acogido.

Según los informes de los 
equipos médicos neozelandeses 
que atienden a los cientos de 
heridos, el riesgo de infeccio
nes, neumonía y el brote de 
malaria aumenta cada minuto 
que pasa.

La mayor parte de los cadá
veres que han sido recuperados 
fueron enterrados en la playa, en 
el mismo lugar donde fueron 
hallados o incinerados para evi
tar la propagación de enferme
dades.

Hastié, un neozelandés que 
llegó de los primeros al lugar del 
desastre con su helicóptero "Bell 
206 Long Ranger", relató al 
diario neozelandés The Press que 
trasladó un total de 450 perso
nas heridas hasta el hospital de 
la diócesis de Aitape.

"Fue realmente horrible: ver 
que no podías hacer nada para 
ayudarles, los niños que habían

Los habitantes de la zona se han volcado para ayudar a los centenares de heridos. EFE

perdido a toda su familia", ma
nifestó el piloto.

En declaraciones a una cade
na de televisión, el mayor aus
traliano Paul Taylor señalaba que 
"no hay nada peor que amputar 
una pierna a un niño. Es horri
ble tener que hacerlo".

Los habitantes de la zona del 
litoral norte papuano se han 
volcado para ayudar a los cen
tenares de personas que escapa
ban del desastre, según explica
ron los misioneros católicos de 
la zona, aunque ahora ellos tam

bién esperan la ayuda exterior.
Entre tanto, el Gobierno 

papuano trata de mejorar la co
ordinación de los equipos de 
ayuda y nombró al comisario de 
policía Peter Aigilo coordinador 
de emergencias en Aitape, pro
vincia de Sepik occidental.

Mientras el superintendete 
del hospital general, Chris 
Marjem en Port Moresbi, la ca
pital, instaba a la población a 
donar sangre, en Vanimo, el 
responsable provincial del ser
vicio sanitario, Markus Woibun, 

alertaba de que los diez centros 
de acogida necesitaban sábanas, 
mosquiteras y utensilios de co
cina. Confirmó que han aumen
tado los casos de neumonía, 
aunque aseguró que se han adop
tado las medidas necesarias para 
evitar epidemias.

Las tareas de asistencia a los 
damnificados se dividirán en dos 
etapas: la primera se centrará en 
la distribución de alimentos y la 
construcción de refugios; y la 
segunda procurará la reorgani
zación de la vida familiar.

Los damnificados 
de Melilla reciben 
las casas que les 
prometió la 
Administración

Efe-Melilla
Cargados de recuerdos y con 

ganas de olvidare! miedo y dolor 
que aún les invade, las 22 fami
lias que perdieron su vivienda 
por la rotura del depósito de 
Melilla han empezado a ocupar 
sus nuevas casas mientras siguen 
reclamando los donativos que 
se recogieron tras la tragedia del 
17 de noviembre. Después de 
pasar ocho largos meses repar
tidos en varios centros de aco
gida, los damnificados empeza
ron ayer a trasladar desde pri
mera hora los muebles y ense
res que pudieron salvar de la 
riada a las viviendas que les ha 
adjudicado la ciudad autónoma.

Otros llegaban de vacío, 
como Mimon, Mimona y sus tres 
hijos, quienes, cargados sólo con 
una escoba, una fregona y un 
cubo vacío, se enfrentan ahora 
al elevado coste que supondrá 
amueblar su nuevo hogar.

"Perdimos todo entre el agua 
y barro: los muebles, el dinero 
ahorrado, las joyas y los recuer
dos de nuestra boda y de la fa
milia, que es lo que más nos 
duele", se lamenta la mujer, que 
tiene muy claro que "el miedo 
no se quita"y que dice, señalán
dose la cabeza, que lo que pasó 
aquel día "lo tendremos aquí 
siempre". "No sabemos cómo 
lo vamos a hacer porque llevo 
dos meses en el paro cobrando 
51.000 pesetas", explica Mimon.

Hasta el momento han reci
bido dos millones y medio de 
pesetas de la ciudad autónoma 
y esperan a que el ministerio les 
indemnice pronto por la pérdi
da de su vivienda .Ahora están 
pendientes de que les llegue la 
luz y el agua para instalarse en 
su nuevo hogar, en el que inten
tarán olvidar lo ocurrido, aun
que será difícil porque sus nue
vas viviendas están frente a las 
siniestradas.

Descubierta en Canarias una 
red de inmigración ilegal

Efe-Las Palmas

La interceptación del buque 
"Dolphin 101" cuando desembar
caba a 23 africanos en las costas 
de Gran Canaria confirma que las 
redes que introducen inmigrantes 
ilegales en el territorio nacional 
a bordo de barcos operan en 
Canarias, informó ayer la Poli
cía Nacional.

"Al margen de hechos de in
migración ilegal aislados" como 
lá llegada de africanos que hu

yen de sus países a bordo de 
"pateras" o como polizones, "nos 
podemos encontrar este tipo de 
actividades, con un mayor número 
de inmigrantes y que obedecen a 
una cierta organización", admi
tió el portavoz de la Brigada Pro
vincial de Extranjería y Documen
tación de Las Palmas, Manuel 
Rodríguez.

El portavoz policial, que ex
plicó en rueda de prensa la ope
ración que llevó a la intercepta

ción del "Dolphin 101" y la de
tención de sus tripulantes , des
tacó que el buque no transporta
ba ninguna carga, hecho que res
palda la tesis de que se dedicaba 
al tráfico de extranjeros.

La hora y la forma en que los 
africanos eran desembarcados al 
sur de la isla cuando fueron des
cubiertos, sobre las cinco de la 
madrugada y a bordo de distin
tas lanchas, son otros elementos 
que apuntan también a esa tesis. El buque "Dolphin 101" fue interceptado en las costas de Gran Canaria. EFE

M.C.D.2022
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Duques de Lugo y su hijo Felipe se 
trasladarán a Mallorca a pasar las 
vacaciones con toda la Familia Real La

 Tt
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Los Duques de Lugo y su 
hijo abandonan la clínica

Los duques de Lugo y su hijo 
Felipe abandonaron ayer, a las 
13,40 horas, la clínica Ruber In
ternacional, donde la Infanta 
Elena dio a luz hace siete dias. 
Los duques de Lugo abandona
ron la clínica en un automóvil que 
conducía Jaime de Marichalar. 
La Infanta Elena, con su hijo en 
brazos, se situó en el asiento tra
sero.

La Reina estuvo ayer con su 
hija entre las 12.00 y 13.00 ho
ras, tiempo durante el cual Doña 
Elena se sometió a una última 
revisión médica.

Los Duqes de Lugo se dirigie
ron tras su salida del centro sa
nitario al Palacio de la Zarzuela, 
pero no se informó del lugar en 
el que residirán durante los próxi
mos dias.

A partir de mediados del 
mes de agosto, según dijo ayer 
la Infanta, los Duques de Lugo 
y su hijo Felipe, se trasladarán a 
Palma de Mallorca para pasar 
unos dias de descanso con los 
Reyes en el Palacio de Marivent.

La Reina Sofia se marchó 
ayer por la tarde a la capital ma
llorquína, en donde sereunió con 
el Rey, el Príncipe y los duques 
de Palma de Mallorcaque están 
ya en la isla para asistir a la cena 
con laquee! club náutico de esta 
ciudad celebra su 50 aniversario, 
y comenzar así sus vacaciones es
tivales.

r

B.B. King y Raimundo 
Amador encandilaron 
las Ventas de Madrid

El santo y seña de B.B. King es su guitarra «Lucille». 
El de Raimundo Amador es la suya, «Gerundina». Con 
ambas, los dos músicos encandilaron en la noche del 
miércoles al público que se congregó en Las Ventas. 
Uno de los conciertos más esperados del año se saldó con 
un éxito para los dos músicos.

Raimundo Amador, gitano y flamenco, actuó como 
telonero, pero la suya era una propuesta tan interesante 
como la de King, ya que su concierto fue grabado para 
la próxima edición de un disco en directo cuyo título 
resume lo que se vivió: «Noche de flamenco y blues». 
La faceta más pop vino de la mano de Kiko Veneno, que 
cantó «Pata palo», mientras Juan Perro (Santiago Auserón) 
interpretó una versión en castellano del blues «Love in 
vain», de Robert Johnson. En la parte flamenca, el 
público disfrutó con Charo Manzano, con el particular 
homenaje a Camarón de la Isla que se marcó Remedios 
Amaya y con unas coplas de Enrique Morente. Raimundo 
Amador, que ha flirteado con el flamenco y el blues a lo 
largo de su carrera con los grupos «Veneno» y «Pata negra» 
, se terminó de llevar de calle ai público a mitad del concierto 
cuando arrancó a su «Gerundina» unas bulerías.

Irene Papas estrenó en 
Sagunto "Apocalipsis, 
voz de mujer"

El Teatro Romano de Sagunto acogió ayer el estreno 
mundial del espectáculo «Apocalipsis, voz de mujer», 
protagonizado y dirigido por la actriz griega Irene Papas, 
que cuenta además con la colaboración en escena de la 
cantante flamenca Carmen Linares.

La obra está basada en un texto del escritor griego 
Yorgos Jimonás, traducido por el catedrático de la Uni
versidad de Valencia Antonio Melero y adaptado por la 
propia Irene Papas para la versión teatral.

«Apocalipsis, voz de mujer» es un acto escénico litúr
gico en el que a través del monólogo de la protagonista, 
Irene Papas, y de su «alma», representada por la voz de 
la cantante de flamenco Carmen Linares, se hace un «himno 
de alabanza a las mujeres como verdadera fuente de 
nacimiento y vida». En este diálogo de la mujer con el 
«Apocalipsis» según San Juan, se suceden los episodios 
de las cuatro plagas y la caída de la gran Babilonia.

Junto a Irene Papas y Carmen Linares aparecen las 
actrices valencianas Marina Viñals, Cristina Perales, 
Angela Castilla y María José Peris que representan la voz 
del pueblo. Se cuenta también con la participación de veinte 
componentes del Coro de Valencia.

Uno de los elementos escénicos incorporados a esta 
obra son los «Ex it», unos elementos creados por Yoko 
Ono, mujer de John Lennon.

Exposición fotográfica de 
José Ortiz en Barcelona

Unas 150 fotografías originales realizadas en España 
y el Norte de Africa entre 1903 y 1960 recorren en una 
exposición antológica que se ha inaugurado ayer en Bar
celona la trayectoria creativa de José Ortiz Echague, uno 
de los pioneros de la fotografía en España.

Valentín Vallhonrat, comisario de la exposición jun
to con Rafael Levenfeld, señaló ayer en rueda de prensa 
que «en estos años de producción fotográfica Ortiz Echague 
tuvo como referente modelos antagónicos como el 
documentalismo y el pictorialismo, el realismo y el 
simbolismo, el constructivismo y el impresionismo».

Fue el mismo procedimiento pigmentario -copias ai 
carbón directo- el nexo de unión que resolvió, planteó y 
determinó estas estéticas antagónicas, según el comisa
rio.

Vallhonrat ha destacado que Ortiz Echague se inició 
con el pictorialismo, pero cuando llegó el periodo de 
entreguerras y la época de las vanguardias artísticas, el 
fotógrafo español continuó con ese estilo, que ya no 
abandonaría a lo largo de su carrera fotográfica.

El recorrido expositivo se inicia con su primera foto
grafía, «Sermón en la aldea» (1903), realizada cuando 
sólo tenía 17 años, a la que sigue la serie del Norte de 
Africa.
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Azúcar Moreno 
prepara su 
nuevo disco que 
saldrá en 
septiembre

La sensualidad desgarra
da y agitanada de Encarna y 
Toñi, las «Azúcar Moreno», 
se muestra más provocativa 
que nunca. Después de quin
ce años de éxito sobre los es
cenarios, «tenemos más ilu
sión que nunca porque, cuanto 
más grande eres, más te cre
ces como artista», declararon 
a EFE. Después de un año de 
«calmado trabajo», las reinas 
del flamenco-pop español es
peran pasar el verano encerra
das en un estudio de graba
ción para lanzar, en septiem
bre, su noveno álbum, del que 
aún desconocen el título.

«Somos un grupo querido 
fuera de España y tenemos la 
ilusión de volver a triunfar con 
este álbum en Hispanoamé
rica y en Japón. EFE

Olí

f

La’,

Una carta inédita de 
Lorca a Alberti confirma
su amistad

Una carta inédita del poeta Fe
derico García Lorca a su colega 
Rafael Alberti, sin fecha pero escrita 
entre 1926 y 1927, y en la que se 
confirma la amistad que mantuvie
ron ambos, ha sido presentada ayer 
públicamente por el director de la 
Casa Museo de Federico García 
Lorca, Juan de Loxa.

La misiva consta de dos hojas y 
está ilustrada con un pequeño dibu
jo del poeta granadino, debajo del 
que aparece la inscripción «Buenos 
días, señorito Alberti».

Aunque Loxa dijo que no está 
autorizado a revelar el origen de la 
carta, que Lorca envió a Rute (Cór
doba), donde el poeta Alberti pasa
ba unos días de descanso, sí infor
mó de que fue una señora quien la 
envió a la Casa Museo.

Depardieu condenado a tres 
meses de cárcel por conducir

Lo mejor del flamenco en 
la X Bienal de Sevilla

ebrio
El actor francés Gerard 

Depardieu fue condenado 
ayer, jueves, por el Tribunal 
Correccional de Versalles 
(cerca de París), a tres meses 
de prisión, con libertad con
dicional, por conducir en es
tado de embriaguez.

El Tribunal también san
cionó al famoso artista con una 
multa de 1.600 dólares y la 
suspensión de su permiso de 
conducir. El pasado mes de 
mayo, Depardieu sufrió un ac
cidente de motocicleta cuan
do conducía con 2,5 gramos 
de alcohol en la sangre.

Las Spice Girls 
sacan su primer 
sencillo tras la 
marcha de la 
pelirroja Geri

Las Spice Girls han sa
cado su primer sencillo des
de la marcha de Geri 
Halliwell, «Viva Forever», 
con el que esperan recupe
rar el primer puesto en la 
lista de ventas, y quitarse el 
mal sabor de boca de su an
terior trabajo, titulado 
«Stop».

«Viva Forever» fue gra
bado cuando Geri, entonces 
Ginger Spice, todavía estaba 
en la banda. EFE •

Algunos de los más conocidos representantes del cante, 
del toque y del baile flamenco, como Enrique Morente, Paco 
de Lucía, Remedios Amaya, Aurora Vargas o «El Tomatito», 
mostrarán todo su arte en la X Bienal de Arte Flamenco que 
se celebrará en Sevilla del 4 de septiembre al 3 de octubre.

La Bienal, que ayer fue presentada en la sede de la Socie
dad General de Autores y Editores, pretende ser, según su 
director, Manuel Herrera, «la referencia mundial más impor
tante sobre la situación del arte del flamenco» y «una plata
forma para que nuestros artistas puedan dar a conocer sus crea
ciones».

«El flamenco es la manifestación cultural de mayor pro
yección internacional que existe en la sociedad andaluza», 
agregó Herrera que destacó que esta X edición de la Bienal 
supone «el cierre de un ciclo y el comienzo de otro en el que 
queremos transcender los límites de la propia ciudad de Se
villa".

Los acontecimientos fundamentales de este año 1998 se
rán recogidos en la Bienal, que homenajeará a Federico García 
Lorca en su centenario con múltiples eventos, como la inter
pretación del «Poema del Cante Jondo» por parte de Enrique 
Morente.

Los espectáculos que destacan son la representación en la 
plaza de toros de la Real Maestranza de «Carmen, Opera An
daluza de Cornetas y Tambores» de Salvador Távora por la 
Cuadra de Sevilla; el nuevo montaje de Remedios Arnaya^ 
«Helicón»; el homenaje al cantaor Juan Valderrama, o «Tomato 
& Friends», en el que interviene «El Tomatito».
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f Manjar

I
Preposición
Tejido (PI)N® romano

Tres Pareja
N® romano

Punto 
cardinal 1
Repite

Alberga
Dulzonas

I
1 Segura, 

acertada —►Papel
Ensalzábalos

Prefijo

Sacerdote 
tibetano

”^4
Negación

Río europeo Dramaturgo 
español

N® romano Hojear i Municipio de 
Santander

*4
Región de 

Italia

■ Lerdos
Homose
xualidad

N® romano
Reprendas

♦ 4
Dental

Río francés

Compade
cierais

I
4

Malsanos
Plaanta 

hortense

1
I

-<-
Pájaros
Cuerno
Animan
Vocal

Cruzaran un 
río

1
Dulcero
Recele

I

Isla de la 
Sonda PreposiciónPunto 

cardinal Supuse

Equis

-<-
Punto 

cardinal I 4
Pollino

Plural de 
consonante

Garitos

♦
♦ Río del 

Cantábrico
Echáis anís 
a una cosaCatedral Preposición Campeón

En un 
logaritmo (PI) ♦ ♦

Secreción 
masculina

Vocal

4.
Punto 

cardinal
1

-<- Grupas -►
Existe Música

HORIZONTALES.- 1: Refinería de petróleo de Murcia.- 2: Beber.- 3: Verdad reve
lada por Dios. Vagar.- 4: Ventilo. Al revés, hablaré.- 5: Símblo químico. Dirección. 
Dios egipcio.- 6: Preposición. Al revés, desgasté. Partícula inseparable.- 7: 
Consonante repetida. Letras de “faldas”. Entrega.- 8: Municipio de Tarragona. Al 
revés, sedimento.- 9: Nombre babilonio de la diosa Astarté. Alisa el pelo con la 
mano.- 10: Río de Granada.- 11: Natural de cierto país africano.

VERTICALES.- 1 :Capa de tejido conjuntivo que recubre el interior del útero (PI).- 
2: Río del Líbano.- 3: Nombre de consonante. Al revés, pronombre personal.- 4: 
Cierto árbol (PI). Tostada.- 5: Pronombre posesivo. Al revés, envuelva. Siglas de 
las Reales Fuerzas Aéreas británicas.- 6: Consonante repetida. Agrega. 
Consonante repetida.- 7: Desgasta. Labra. Al revés, del verbo ir.- 8: Plural de 
consonante. Al revés, reservas, cercados.- 9: Consonante repetida. Adjetivo 
posesivo.- 10: Encolerizados.- 11: Último rey de Nínive.

ARIES. Tendencia al abatimiento y 
a la depresión. Situación satisfacto
ria de sus negocios. Dia estupendo 
en todo lo relacionado con el amor

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

R 
Z 
U

Z 
X
T

T 
U

= 22
= 28
= 27

Q = 21
V = 15

27 22 26 17 21 = 113
Letras clave Y = 5; P = 0

A P I L A R A R R E F
N 0 I C 0 N C E L L A
R I V S 0 V E R O N A
P R E N A G E R 0 S M
C O N T E N E C 0 S I
M A E G E N 0 V A M L
T I C U C N I P U L A
U D I I S E S C 0 L N
R T A R I A N R 0 D A
I M I E S E L 0 P A N
N E N T 0 S M A T E R

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de una ciudad de 
Staffordshire (Inglaterra).

1; Cualquiera de las deidades de las aguas, bosques, 
selvas, etc.- 2: Moral.- 3; Rey visigodo.- 4: Gruesa.- 5: 
Adereza.- 6; Se marche.- 7: Criadilla de tierra.- 8: 
Repleta.- 9: Rivaliza.- 10: Sola en su especie.- 11: 
Cierto familiar.- 12: Hablaría.- 13: Enfada.- 14: Fuerte.- 
15: Desparpajo, verbosidad.- 16: Árida, infecunda.- 17: 
Isla del Mediterráneo.- 18: Reclame.

TAURO. Salud muy buena. Hoy se 
encontrará falto de estímulo, lo que 
repercutirá en su rendimiento labo
ral. Reconozca su error y pida 
perdón a su pareja
GÉMINIS. Salud bastante repuesta. 
No se muestre tan absorbente con 
sus colaboradores y déjeles trabajar 
en paz. En el amor se encontrará 
melancólico
CÁNCER. Salud algo pero que 
ayer. Cualquier cambio laboral 
podría resultar peligroso en este 
momento. No tenga tan malas pul
gas con el ser amado
LEO. Salud buena. Resuelva sus 
problemas por sí solo sin recurrir a 
la ayuda de nadie que podría estro
pearlos aún más. En el amor no haga 
el tonto
VIRGO. Hoy sentirá cierto bienes
tar físico. No se rebele contra el des-» 
tino. Con un poco de tacto logrará 
convencer a su pareja

LIBRA. Dolor de espalda. Busque 
hoy la ayuda de sus compañerospa- 
ra resolver cierto problema. Viaje de 
placer junto a cierta persona que le 
gusta
ESCORPIO. Salud bastante buena. 
Si de vedad quiere triunfar en su 
carrera, concéntrese más en lo ver
daderamente positivo. Conflicto 
sentimental
SAGITARIO. Descanse más horas y 
trate de llevar una vida más sana. Se 
sentirá con gana de huir de sus res
ponsabilidades de índole laboral

CAPRICORNIO. Salud mala. No se 
comprometa a realizar esa difícil 
labor sin estar seguro de que podrá 
con ella. Oposición familiar a cierta 
compañía
ACUARIO. Salud pésima. El influjo 
de esa persona que acaba de conocer 
es francamente negativo desde el 
punto de vista profesional

PISCIS. Su salud será hoy magnífi
ca. No confíe tanto en ese amigo: 
podría traicionarle. Buen día para 
todo lo relacionado con el amor

:SVa±31 30 VdOS
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Van Gaal reconoció que las 
condiciones de entrenamiento y 
educación para los jugadores 
juveniles de clubes en España son 
peores que en Holanda

Sin embargo, de momento, prefiere fichar talentos en el extranjero

Van Gaal quiere más catalanes 
en el Barca, pero a lingo plazo
Louis van Gaal asegura que su meta a «largo plazo» es 
tener el mayor número posible de Jugadores  Jóvenes catala
nes del Barca en el equipo principal, pero que por ahora 
tiene que buscar talentos en el extranjero.

Efe- Hoenderloo

En declaraciones a la agen
cia de noticias holandesa ANP, 
Van Gaal aseguró que durante 
el Campeonato Mundial de Fút
bol, en Francia, no vio «a nin
gún buen defensa izquierdo». 
Van Gaal reconoció que excep
to los mellizos Frank y Ronald 
de Boer, no había otros candi
datos para el Barca.

«Si Frank y Ronald de Boer 
se integran en el Barca, el nú
mero de jugadores holandeses 
será muy elevado (...) pero en el 
Arsenal, o el Real Madrid son 
casi todos extranjeros», advir
tió.

«Sin embargo, tenemos mu
chos jugadores en Cataluña», 
dijo, «y mi meta es dejar jugar 
a la mayor cantidad posible de 
jóvenes catalanes, pero a largo 
plazo». «He sido contratado tam
bién para esto, para estructurar 
la educación de la juventud (...) 
el talento debe tener una opor

tunidad en el futuro, pero mien
tras tanto debemos obtener bue
nos resultados, si no, el entre
nador es despedido de su cargo 
sin más», dijo.

Van Gaal reconoció que las 
condiciones de entrenamiento y 
educación para los jugadores 
juveniles de clubes en España son 
peores que en Holanda.

«Mientras el club ponga es
pecial atención en la juventud, 
el fútbol holandés se mantendrá 
aun alto nivel. Holanda tiene las 
mejores estructuras y los mejo
res entrenadores».

A pesar de su gusto por el 
fútbol holandés, aseguró que no 
quiere convertirse en el entre
nador de la selección nacional 
para participar en el campeona
to europeo de fútbol que se dis
putará en el año 2000.

• '«Esto sería durante las vaca
ciones de verano del Barcelona 
y no es una buena cosa, porque 
habría que empezar inmediata
mente y no inmediatamente an-

Van Gaal se rodea de holandeses hasta en su cuerpo técnico.

tes de la competición», expre
só.

Van Gaal no quiso dar sus 
preferencias para el cargo de 
entrenador de los holandeses.

pero aseguró que Johan Cruyff 
sería una buena opción. «Debe
ría hacerlo, a pesar de haber 
estado alejado del fútbol duran
te dos años», conoluyó.

Claudio Ranieri ironizó y afirmó: "Si 
nos eliminan, me pego un tiro"

La comisión de 
obras en estadios 
espera la 
documentación de 
R. Madrid y Betis

Efe- Madrid

La comisión mixta de ade
cuación de tos estadios a las nor
mas de seguridad espera que el 
Betis envíen hoy la documen
tación necesaria para conseguir 
la moratoria en las obras de 
remodelación de sus estadios y 
que el Real Madrid lo haga la 
semana que viene.

La Comisión Nacional Con
tra la Violencia en los Espec
táculos Deortivos, reunida el 
miércoles en Madrid, rechazó 
las solicitudes del Barcelona, 
el Valencia y el Eibar y esta
bleció un plazo de diez días para 
que Real Madrid y Betis apor
ten los documentos exigidos.

Fuentes de la comisión de 
adecuación, formada por 
representantes del Consejo 
Superior de Deportes, el Minis
terio del Interior y la Liga de 
Fútbol Profesional, confirma
ron ayer a Efe que el Betis tie
ne previsto enviar hoy su pro
yecto en el que va a especificar 
el modo de desarrollar las obras, 
aspecto que no estaba detalla
do en los documentos enviados 
inicialmente por el conjunto 
sevillano.

Las mismas fuentes señala
ron que el Real Madrid, que ayer 
mismo mantuvo contactos con 
la citada comisión, anunció su 
intención de remitir toda la 
documentación la próxima se
mana, ya que el proyecto ini
cial era muy genérico según los 
responsables de evaluar la do
cumentación.

Efe- Valencia

Claudio Ranieri, entrenador 
del Valencia, dijo ayer que, en 
caso de quedar eliminados en la 
Copa Intertoto por el equipo ruso 
del Shinnik Yaroslav, concede
ría de inmediato las vacaciones 
al internacional argentino 
Claudio López y que él se pega
ría «un tiro», dijo en tono iróni
co.

El Valencia jugará el parti
do de vuelta de la tercera ronda 
de la Intertoto mañana sábado 
ante el Shinnik Yaroslav, des
pués de lograr en Mestalla un 
contundente 4-1 en el partido de 
ida el pasado sábado.

Pese a la ventaja con la que 
acudirá el Valencia a Yaroslav, 
el técnico italiano no desea nin
gún tipo de confianza en sus 
jugadores e insistió en la impor
tancia que tiene la mentalidad 
con la que los jugadores afron

ten este partido.
«Hay que jugar como si 

fuéramos 0-0, pues en los trein
ta primeros minutos los rusos 
tratarán de ir a tope para hacer
nos un gol, por lo que si salimos 
pensando que la eliminatoria está 
decidida estaremos derrotados 
dos veces, de cabeza y de resul
tados. Si pensamos en el empa
te y no hacemos nada durante el 
partido perderemos», dijo 
Ranieri.

El Valencia, según recono
ció Ranieri, presentará como 
principal novedad en el «once» 
inicial la inclusión de los sue
cos Stefan Schwarz y Joachim 
Bjorklund, que supondrá el de
but de ambos en competición 
oficial con el equipo 
valencianista.

Respecto a Schwarz, que 
vuelve a estar a sus órdenes tras 
coincidir en el Fiorentina italia
no, Ranieri señaló que lo que más

h'1111 - ..fe

Ranieri conversa con sus jugadores en Paterna. EFE

le gusta de él es que en los 
momentos difíciles puede llevar 
al equipo hacía arriba.

«Nunca baja los brazos y 
mantiene la cabeza fría», 
apostilló.

Cuatro clubes 
interesados en los 
hermanos De Boer

Efe- Amsterdam

Los hermanos Ronald y 
Frank de Boer del Ajax de 
Amsterdam han recibido ofer
tas de cuatro clubes de futbol. 
Real Madrid, Barcelona, Arse
nal y Tottenham Hotspur, con
firmó ayer, jueves, su represen
tante.

Karel Jansen, de la organi
zación «Sport Promotions», que 
representa los intereses de los 
dos hermanos de Boer, confir
mó el interes de esos clubes a 
la Agencia Nacional de Noti
cias holandesa (ANP).

Ronald y Frank solicitaron 
un arbitraje de la Asosiación 
Nacional de Fútbol Holandesa 
(KNVB). El arbitraje de una co
misión formada por tres exper
tos jurídicos comenzará el 28 
de julio y se prolongará duran
te dos semanas.
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El Manchester 
United acuerda 
el traspaso de 
Patrick Kluivert 
con el Milán

Efe- Londres

El Manchester United, de la 
División de Honor inglesa, ha 
acordado un traspaso de siete 
millones de libras (unos 11,2 
millones de dólares) con el 
Milán para hacerse con los ser
vicios del delantero holandés 
Patrick Kluivert informó, ayer, 
jueves, el diario británico «The 
Mirror».

Según «The Mirror», el en
trenador del Manchester, Alex 
Ferguson, finalizó sus negocia
ciones con el Milán, el cual no 
está dispuesto a vender a 
Kluivert a un equipo rival de la 
serie A italiana.

Sin embargo, el club inglés 
aún tiene que acordar los asun
tos personales de Kluivert, los 
cuales, según «The Mirror», 
podrían representar un obstácu
lo al traspaso, ya que, al pare
cer, el jugador de origen 
surinamés solicitará un salario 
semanal de 40,000 libras (unos 
64.000 dólares) y exigirá 
500.000 libras (unos 800.000 
dólares) para firmar el contra
to. Si el Manchester completa 
el traspaso, el artillero interna
cional, quien marcó dos goles 
en el Mundial de Francia, se 
convertiría en el jugador mejor 
pagado del balompié británico.

Desde el fin de la última 
temporada, los «diablos rojos» 
ya han contratado al defensa 
compatriota de Kluivert, Jaap 
Stam, por 10.75 millones de 
libras (unos 17,2 millones de 
dólares) y al extremo sueco 
Jesper Blomqvis.

El "Mono" 
Navarro 
Montoya firma 
por el Tenerife
Efe- Sta, Cruz de Tenerife

El CD Tenerife ha fichado 
al portero Carlos Navarro 
Montoya, que en las dos últi
mas temporadas ha jugado en 
los equipos españoles Mérida 
y Extremadura, al que llegó del 
Boca Junior argentino, informa
ron ayer a Efe fuentes del club 
tinerfeño.

Las mismas fuentes explica
ron que Carlos Navarro 
Montoya se ha comprometido 
con el CD Tenerife por las dos 
próximas temporadas, y añadie
ron que el portero llegará a 
Tenerife el lunes para incorpo
rarse a la disciplina del equipo 
tinerfeño.

Navarro Montoya, que na
ció en Medellín (Colombia) 
hace 32 años, llegó a España 
procedente del Boca Junior ar
gentino e hizo su debút oficial 
en España el 19 de enero de 1997 
en Vigo, cuando en la jornada 
''igésimael Extremadura derro
tó al Celta por 1-0.

El lateral Serena, último refuerzo, pasó el reconocimiento

El rumano Daniel Prodan 
se va al Glasgow Ratigers

Efe- Madrid

El defensa rumano Daniel 
Prodan ha cerrado su pase al 
Glasgow Rangers, según con
firmó anoche Miguel Angel Gil, 
director general del Atlético de 
Madrid.

Prodan desde que se le de
claró transferible había recibi
do varias ofertas como la del 
PSV holandés, aunque final
mente se decantó por la del 
Glasgow, tras ver que no con
taba para el nuevo técnico del 
Atlético de Madrid, el italiano 
Arrigo Sacchi.

Tras confirmar a primera 
hora de la tarde el presidente del 
Atlético de Madrid, Jesús Gil y 
Gil, el interés del conjunto es
cocés por el internacional 
rumano, aseguró que no le sor
prendería la marcha de Prodan 
al Glasgow Rangers.

«Es el equipo que más inte
resaba a ambas partes, sobre 
todo porque se trataba de cua
tro temporadas» declaró el Pre
sidente atlético.

De esta forma el internacio
nal rumano de 26 años abando
nará la concentración atlética de 
los Angeles de San Rafael para 
incorporarse a su nuevo equi
po, que ya ha comenzado a dis
putar partidos de la ronda pre
via para la UEFA.

Prodan ha militado durante 
cuatro temporadas en el Steaua 
de Bucarest y dos en el Atléti
co de Madrid, siendo sus máxi-

68-66: España puede empezar a 
soñar tras derrotar a Yugoslavia

Efe- San Fernando

68 - España (23+45): Azo
fra (-), Orenga (7), Herreros 
(17), Paraíso (-), Dueñas (2) - 
cinco inicial- Angulo (2), Ro
dilla (10), De Miguel (6), Re
yes (15), Sal va Jiménez (6), De 
la Fuente (3).

66 - Yugoslavia (39+27): 
Bodiroga (5), Obradovic (9), 
Loncar (5), Rebraca (12), 
Tomasevic (2) -cinco inicial- 
Scepanovic (2), Lukovski (4), 
Drobnjak (3), Beric (9), 
Bulatovic (4), Topic (11).

La selección española, a 
pesar de una desastrosa prime
ra parte, logró imponerse a la 
Yugoslava en la final del Tor
neo Internacional que se cele
bró en la localidad gaditana de 
San Fernando.

Una victoria que permite a 
los jugadores de Lolo Sainz 
soñar con desempeñar un buen 
papel en el próximo Mundial de

Prodan abandona el club rojiblanco.

mos logros 3 Ligas con el Steaua 
y 1 Liga y 1 Copa del Rey con 
el Atlético de Madrid.

Serena

Por otra parte, el italiano 
Michele Serena, último ficha
je del Atlético de Madrid, pasó 
ayer reconocimiento médico en 
el Centro de Alto Rendimiento 
de Madrid (CAR) y en las próxi
mas horas se incorporará a la 
concentración del equipo en la 
localidad segoviana de San Ra

Juan Antonio Paraíso. EFE

Atenas.
Pese a que los minutos ini

ciales del partido fueron un claro 
tanteo entre los equipos y se 
caracterizó por la igualdad en 
el marcador, pronto el juego 
técnico y la rapidez de los 

fael.
Serena llegó al CAR acom

pañado del jefe de los servicios 
médicos del club, José María 
Villalón, y eludió hacer decla
ración alguna al abandonar di
chas instalaciones deportivas.

El lateral italiano, proceden
te del Florentina y último refuer
zo que ha solicitado el técnico 
Arrigo Sacchi, se ha compro
metido con el Atlético de Ma
drid para las tres próximas tem
poradas, aunque con opción a 
una más. 

yugoslavos en el ataque se hizo 
notar y comenzaron a abrir 
brecha en el marcador.

A falta de un minuto para la 
finalización del primer tiempo, 
la selección yugoslava alcan
zó su máxima diferencia (21- 
39) ante la impotencia de los 
jugadores españoles, que sólo 
la recortaron en dos puntos al 
descanso (23-39).

A partir del minuto 6 se 
produjo la esperada reacción 
española gracias al apoyo del 
público y a un parcial de 8-2 (34- 
48). Los hombres de Lolo Sainz 
continuaron presionando a los 
yugoslavos y realizando rápi
dos contraataques.

A falta de 13 segundos y con 
empate a 66 en el marcador, 
Tomasevic falló una canasta que 
le podría haber dado la victo
ria a los yugoslavos y fue apro
vechada por Alfonso Reyes, que 
mediante un contragolpe en el 
último segundo lograba la ca
nasta de la victoria.

1-13: El fiaría 
mejoró sus 
prestaciones ante 
un débil rival

Efe- Raatle

El Barcelona derrotó con 
rotunda claridad al débil equi
po aficionado del Rohda Raalte 
(1-13) en el segundo encuen
tro disputado en su estadía 
preparatoria que mantiene en 
Holanda, un encuentro en el que 
mejoró ostensiblemente las 
prestaciones ofrecidas en el 
anterior partido ante el 
AGOVV.

Louis van Gaal, que no pudo 
extraer muchas conclusiones de 
un partido en el que su equipo 
no tuvo rival, se decidió por dar 
mayor empaque a su conjunto 
con la alineación inicial de ocho 
jugadores del primer equipo: 
Vitor Baia, Nadal, Abelardo, 
Oscar, Roger, Luis Enrique, 
Figo y Anderson. Los jóvenes 
Gbenga Okunowo, en el eje 
defensivo; Marc Bernaus, en el 
lateral izquierdo, y Javier 
Lombardo, en el extremo iz
quierdo, completaron la apuesta 
inicial del técnico holandés.

El Barcelona resolvió rápi
damente el partido a su favor, 
puesto que en la primera parte 
ya marcó seis tantos, dos de 
ellos de Luis Enrique, otros 
tantos de Oscar García, mien
tras que Anderson y Figo mar
caron uno cada uno.

En la segunda mitad. Van 
Gaal decidió dar entrada a los 
jóvenes del filial y puso como 
«mariscal de campo» a Roger 
García. La cuenta goleadora au
mentó considerablemente hasta 
el definitivo 1-13, gracias a los 
goles marcados por el turco 
Seyit Unsal (3), Luis (2), 
Gadaga y Ledezma.

El Barcelona disputará el 
próximo sábado un nuevo 
amistoso ante el Veenendaal.

El AEK de Atenas 
cerró ayer el 
fichaje de Joe 
Arlauckas

Efe- Atenas

El AEK Atenas ha hecho 
oficial la contratación para la 
próxima temporada, con opción 
a una segunda, del ex madridista 
Joe Arlauckas, que percibirá 
800.000 dólares (120 millones 
de pesetas) del club heleno en 
la campaña 98-99.

«Quiero demostrar que 
Arlauckas todavía existe y 
quiero hacer muchas cosas para 
llevar al AEK a lo más alto», 
señaló el pívot estadouniden
se, a quien el Real Madrid des
pidió la temporada pasada por 
motivos disciplinarios.

Por segundo año consecu
tivo el club ateniense contrata 
a un jugador procedente del 
Real Madrid, ya que la pasada 
campaña contó con los servi
cios del base español José Lasa, 
que ha regresado al conjunto 
madridista.

M.C.D.
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Ciclismo - 85” Tour de Francia

También están detenidos tres dirisentes del equipo, entre ellos Miguel Moreno, y se interrosa al TVM

Detenidos ”de mutuo acuerdo" los nueve 
corredores del Festina el día de descanso

Efe- París

Los nueve corredores, del 
equipo ciclista Festina fueron 
detenidos ayer, jueves, en la Co
misaría de Lyon (sureste de Fran
cia), en relación con el caso de 
dopaje por el que fueron expul
sados del Tour de Francia el 
pasado viernes, informaron fuen
tes judiciales.

Según uno de los abogados de 
Richard Virenque y de los tres 
corredores suizos del equipo, 
Gilbert Collard, los ciclistas del 
Festina fueron detenidos «de 
mutuo acuerdo» tras ser interro
gados como testigos por los in
vestigadores.

«Los corredores han sido 
detenidos de mutuo acuerdo y sin 
que esto signifique en ningún 
caso que sean procesados, sino 
que serán partes civiles en este 
caso, del que se consideran víc
timas», dijo Collard después de 
que los ciclistas declarasen en 
Lyon ante los agentes de la po
licía judicial de Lille (norte), 
donde se instruye el sumario.

Se trata de la primera vez 
desde el comienzo de la investi
gación, abierta el pasado 8 dejulio 
tras la detención del masajista del 
equipo, Willy Voet, en posesión 
de cuatrocientas dosis de fárma
cos dopantes, que los corredores 
comparecen ante la justicia.

Los nueve corredores, los 
franceses Richard Virenque, 
Laurent Brochard, Pascal Hervé, 
Christophe Moreau, Didier Rous, 
los suizos Laurent Dufaux, Alex 
Zulle, Armin Meier y el austra
liano Neil Stephens, serán rete
nidos en la comisaría junto a los 
tres directivos del equipo dete
nidos en la mañana de ayer.

Los directores deportivos 
Miguel Moreno y Michel Oros 

y el director de logística, Jean 
Chabiron, fueron detenidos tras 
ser interrogados en Lyon, cerca 
de donde se encuentra la sede que 
el Festina tiene en Meyzieu.

Las declaraciones de los úni
cos miembros del Festina que han 
sido encarcelados -el médico, 
Eric Ryckaert, el ex director 
deportivo Bruno Roussel y el 
propio Voet- constituyeron la 
base del interrogatorio, tanto de 
corredores como de directivos.

Los tres protagonizarán hoy 
un careo en Lille ante el juez que 
instruye el caso, Patrick Keil.

Veinticinco miembros del 
equipo Festina fueron interroga
dos ayer por los investigadores 
en las dependencias policiales de 
Lyon.

Las primeras detenciones se 
produjeron después de que ayer 
un diario parisiense informase de 
que un tribunal belga que inves
tiga al médico Ryckaert dispo
ne de una copia de informes 
médicos en los que consta que 
los corredores se dopaban.

Según Le Parisién, el tribu
nal de Gante tiene unos informes 
en los que el médico anotó las 
dosis de hormonas EPQ que to
maba cada corredor y colabora
rá con los investigadores de Li
lle «si éstos lo requieren».

Los corredores, que, según sus 
abogados, «no podían ser dete
nidos porque comparecían como 
testigos», expresaron su indig
nación por haber sido expulsa
dos del Tour y obligados a com
parecer en Lyon.«Ya es hora de 
que los hipócritas se miren al 
espejo», afirmaba el líder del 
equipo, Richard Virenque, en una 
entrevista que publica el diario 
Le Figaro.

«No existen pruebas legales 
contra nosotros», refutaba su

Miguel Moreno, patrón del Festina, también fue detenido por la policía de Lille. EFE

compañero y actual campeón del 
mundo de ciclismo, Laurent Bro- 
chard, en el diario deportivo 
L’Equipe.

TVM

Un segundo caso de dopaje, 
que afecta al equipo holandés 
TVM, tuvo ayer las primeras re

percusiones judiciales después de 
que tres de sus miembros fueran 
detenidos y otro interrogado en 
la comisaría de Pamiers (sureste 
de Francia).

Su directivo deportivo. Cees 
Priem, un médico y un técnico 
fueron detenidos en relación con 
el caso de dopaje que pende so
bre el TVM, desde que el pasado 

mes de marzo los servicios adua
neros detuviesen a dos mecáni
cos del equipo con 104 dosis de 
productos ilícitos cerca de Rei
ms (noreste).

Más adelante, el director de
portivo adjunto del TVM, Hen
drik Redant, fue interrogado en 
las mismas dependencias poli
ciales.

La etapa de hoy; Tarascón sur Ariege-Le Cap D*Adge
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Viernes, 24 de julio de 1998 43¡Hoy se sabrá si la afición del Toledo 
podrá disfrutar, la próxima 
temporada, de la plantilla que ha 
confeccionado la secretaría técnica Dmn rom

M.SOTOM.SOTO Carballo dará hoy la solución definitiva a la crisis del Toledo.García-Page quiere ayudar al Toledo mediante "empresas amigas".

Tras una hora de reunión ambas partes confían en que el Toledo cierre algún acuerdo

García-Page espera que Ceratres y
el Toledo lleguen a un acuerdo
El Consejero Portavoz de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, Emiliano García-Page y el Presiden
te del Toledo, Emiliano Carballo mantuvieron ayer una 
reunión en la que el Gobierno regional dejó claras sus 
intenciones de seguir gestionando los apoyos de empresas 
al Toledo y para recomendarle que no se cierre a esa ayuda.

Antonio SANCHEZ

Emiliano García-Page lo dijo 
muy claro al finalizar la reunión 
con Carballo: "nuestras intencio
nes son las de ayudar al Toledo, 
para ello ponemos a su disposi
ción las buenas relaciones que 
mantenemos que diversas empre
sas para que éstas ayuden a la 
estabilidad a medio y corto plazo 
del C.D.Toledo, pero nosotros no 
podemos metemos a valorar los 
términos de estos acuerdos. Se
ría un acuerdo entre dos empre
sas y nosotros ahí, no entramos, 
pero si vamos a poner todo de 
nuestra parte para que pueda 
haber un entendimiento. Este es 
el planteamiento global que de
bería ir acompañado de una sen
sibilidad acorde de entidades fi
nancieras como las Cajas de 
Ahorro".

Por tanto la Junta ha encon- 
trádo una buena predisposición 
de colaboración en las empresas 
con las que ha contactado. Pero 
la pregunta ahora es clara: ¿y cuál 
es la predisposición del presidente 
Carballo?

En cualquier caso García-Page 
si ha detectado el riesgo que corre 
el Toledo: "el riesgo es evidente 
y no hay que detectarlo, lo dice 
el propio presidente del club, que 
el riesgo es que no existe liqui
dez en el plazo más corto posible 
para poder atender esas necesi
dades. Carballo dice que a me
dio y largo plazo no cree que haya 
dificultades y se trataría de en
contrar soluciones 
circunstanciales, pero yo creo que 
por encima de esas soluciones 
circunstanciales es conveniente 
que la sociedad como tal se for
talezca y eso supone aportacio-

nes de capital y nuevos ingresos".

Hoy tendremos la solución
Por su parte, el presidente del 

Toledo, Emiliano Carballo tiene 
claro que "hoy debe conocerse 
la solución al respecto porque no 
queda más tiempo y quiero que 
la gente sepa que no he rechaza
do la oferta la Ceratres. Me pa
rece gente muy seria pero es una 
decisión muy importante que 
necesita meditación".

Emiliano Carballo "no quiere 
más empresas, con las que hay 
tenemos suficiente y yo no des
confío de Ceratres, me pareció 
válido el planteamiento de la pri
mera reunión pero luego su ofer
ta cambió y yo no acabo de verlo 
claro".

Resumiendo y como principa
les conclusiones a la reunión con 
Page, Carballo destacó que "pese 
a la urgencia, hay que ser pru
dentes y hoy tiene que quedar 
solucionado. Yo he propuesto a 
Ceratres que adelanten un dine
ro y que si una vez que estén aquí, 
hay algo que no les guste, podrán 
recupera hasta la última peseta 

con el dinero del contrato de te
levisión de la próxima tempora
da".

Por otro lado, Carballo se 
reunió el miércoles por la noche 
con sus jugadores, con todos, 
incluidos los nuevos. En esa re
unión, en laque Carballo se mostró 
en ocasiones bastante pesimis
ta, intentó calmar a los jugado
res a los que encontró "con la 
lógica preocupación, pero tam
bién ellos tienen que poner de su 
parte para que todo se solucio
ne. Incluso yo les he dicho que si 
me tengo que ir me iré pero que 
el Toledo seguirá estando en 
Segunda División".

Hay otras ofertas
Según ha podido saber este 

diario, varios equipos de Segun
da División y algún grupo empre
sarial importante se han dirigido 
al Toledo para ofrecer su apoyo 
a cambio de contraprestaciones 
que serían trágicas para el club 
toledano.

Por su parte, los jugadores se 
mantienen a la expectativa a la 
espera de que todo se solucione.

El presidente maneja la posibili
dad de ofrecer a los jugadores el 
50% de lo que se les debe y el 
resto con el dinero de los abonos 
de esta temporada para reducir 
la deuda y para poder afrontaría 
con algunos de los pagos que tie
ne que recibir.

Tras la reunión de ayer con 
Page la situación puede dar un 
giro importante. Aunque ningu
na de las partes ha querido co
mentario, parece que la reunión 
pudo tener como objetivo, por 
parte de la Junta, el hacer ver a 
Carballo que está desperdician
do una magnífica oportunidad de 
sanear las deterioradas arcas del 
club y que si no se llega a un 
acuerdo entre empresas el Toledo 
podría cerrarse otras puertas de 
cara al futuro y eso puede ser aún 
más grave que la situación que 
está planteada actualmente.

Carballo no quiere que 
Ceratres retire su oferta y para 
ello comentó que :"voy a volver 
a llamarles para seguir hablando 
de su propuesta pero confío en 
que todo se solucionará mañana 
(por hoy) y que podremos disfrutar 
del equipazo que hemos hecho".
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Sus atletas están realizando una sensacional temporada en cross y pista

El CA.T. espera seguir contando 
con la esponsorización de CCM

Antonio SANCHEZ

El histórico club toledano que 
tantas alegrías ha dado durante 
muchos años al atletismo tole
dano y castellano manchego 
espera seguir contando con el 
apoyo del que ha sido su patro
cinador durante los últimos 7 años.

El CAT está viviendo unade 
las mejores temporadas de toda 
su historia gracias a los impor
tantes triunfos cosechados por 
algunos de sus atletas. Como dice 
su presidente, Enrique Lázaro, 
"los resultados son muy impor
tantes para que lleguen las sub
venciones", y por eso espera que 
los nuevos rectores de esta en
tidad decidan seguir apoyando y 
esponsorizando a un club que 
realiza una impresionante labor 
de promoción y de formación 
deportiva.

Resultados impresionantes
Repasando los resultados 

obtenidos por el club en lo que 
llevamos de temporada, el equi
po femenino ha conseguido 
mantener la categoría en Primera 
División tras obtener las terce
ra posición en Jérez. El año que 
viene el club pretende reforzar 
esta sección para intentar el 
ascenso ala División de Honor.

En cuanto al equipo mascu
lino, se ha obtenido el 
subcampeonato junior de Castilla 
La Mancha y la tercera posición 
en el Campeonato de España

El equipo femenino del CEImilitará la 
próxima campaña en Primera División

Efe

La Federación Española de 
Baloncesto ha hecho pública la 
relación de equipos que forma
rán la Conferencia Centro de la 
Primera División Femenina, y en 
ella figuran, además del CABA, 
que a última hora presentó su aval, 
el C.B. CEI-Toledo, que se be
neficia de la renuncia del Cuen
ca a la categoría, y de que el grupo, 
al final, quede formado por 16 
equipos.‘

En un principio, el grupo de 
la Conferencia Centro estaba 
formado por 14 equipos, por lo 
que quedaba una plaza vacante, 
a la espera de que el CABA 
presentara su aval, pero al final, 
ante la gran cantidad de solici
tudes para participar, la Fede
ración Española ha decidido 
ampliarle a 16, lo que ha permi
tido la entrada de varios equipos 
más.

La ampliación y el hecho de 
que el Canoe y el Tres cantos.

rjwnia .fO5:c.M
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El CAT valoró positivamente la temporada. Y.LANCHA

sénior.
El CAT ha participado en 

todas las pruebas que se han 
disputado en la región tanto en 
pista como al aire libre desde su 
comienzo el pasado 19 de abril.

En cuanto a las medallas, el 
atleta de Consuegra, José Luis 
Pérez Olivares obtuvo la meda
lla de bronce en el campeonato 
de España cadete celebrado en 
Huelva.

En categoríajunior, Iván Galán 
y Fernando Rey han hecho ver
daderas diabluras. Galán obtu
vo el oro en los campeonatos de 
España de Aranjuez y Fernando 

primeramente inscritos en la 
categoría, al final han pasado a 
División de Honor, ha permitido 
la entrada en la categoría del CEI 
de Toledo y el Alcorcón, Alcalá 
y Zona Press de Madrid.

Por tanto, con estas modifi
caciones, la Conferencia Cen
tro de esta Primera División 
Femenina queda configurada de 
la siguiente manera con equipos 
de Madríd, Castilla La Mancha, 
Comunidad Valenciana y Mur
cia: Adecco Estudiantes, Atenea, 
Universidad Complutense, Lé
gamo, Godella,Fuenlabrada, Zona 
Press, Alcorcón, Alcalá y 
Majadahonda de Madrid, 
Guadalajara, CEI y CABA de 
Castilla La Mancha, San Vicente, 
Alas-Cref y Mislata de la Co
munidad Valenciana.

Una noticia sorprendente y 
previsible viendo como se desa
rrollaban los acontecimientos. En 
este caso, el CEI se ha visto 
favprecido por las circunstancias 
y tendrá una nueva oportunidad 

fue plata.
Estos resultados no han pa

sado desapercibidos a los gran
des clubes de nuestro país y el 
propio presidente, sin dar muchos 
datos al respecto, sí reconoció 
el interés de estos grandes clu
bes por alguno de sus atletas. Aún 
así Enrique Lázaro lo tiene cla
ro en ese sentido: "el club atle
tismo Toledo se defenderá y 
defenderá a sus atletas hasta 
donde pueda llegar. Evidente
mente, nosotros somos un club 
modesto que un puede competir 
con grandes presupuestos pero 
lucharemos hasta el final. En

de asentar su equipo femenino 
en esta categoría.

El balonmano, a escena
Por otro lado, y siguiendo con 

los equipos del CEI, ya se cono
cen las diversas configuraciones 
de los grupos en la Primera Di
visión de balonmano masculino. 
El sorteo se efectuó ayer en la 
Federación Española de 
balonmano y quedaron constitui
dos los 4 grupos en los que se ha 
dividido a esta categoría. Los 3 
equipos castellano manchegos, 
el CEI de Toledo, el Alcarreño 
de Guadalajara y el Cátedra 70 
de Ciudad Real, han quedado 
enclavados en el grupo A. Este 
grupo queda formado por los 
siguientes equipos: R.G.C. 
Covadonga (Asturias), Prosesa 
Ademar León (León), el B.M. 
CEI-Puertas Artevi (Toledo), el 
B.M. Gestesa Alcarreño 
(Guadalajara), Fadesa O.A.R. 
Culleredo (La Coruña), 

cualquier caso, muchos de es
tos clubes prometen en oro y el 
moro a los atletas y luego nada 
de lo prometido. Nosotros cono-, 
cemos muchos casos de atletas 
que ha regresado a nuestro club 
porque no les habían dado lo 
prometido. Que sepan que tie
nen las puertas del club abiertas 
para lo que quieran".

Es ley de vida y el Club At
letismo Toledo tiene mucha ex
periencia en este sentido, por lo 
que se puede esperar que, no a 
mucho tardar, Iván Galán y Fer
nando Rey oigan "cantos de si
rena" de clubes más poderosos 
y decidan cambiar de aires. No 
serán los primeros ni tampoco 
los últimos.

Por otro lado, el Club Atle
tismo Toledo tiene muchas es
peranzas puestas en las dos prue
bas de pista que restan, por un 
lado el Campeonato de Castellón, 
en el que participarán con 4 atletas 
(Francisco Cuartero en 800 m.l., 
Angel Luis Jiménez en 1.500 m., 
Arancha Casero en 400 m.l. y 
Celia Medina en 400 m.v.) y por 
otro, el 1 y 2 de agosto con el 
Campeonato de Anoeta en el que 
participarán 5 atletas femeninas; 
las ya mencionadas Arancha 
Casero y Celia Medina y 
Yolanda Rodríguez en salto de 
longitud, Maite Mora en triple 
salto y Alicia Valentín en lOOm.l.

Todos estos representantes 
del CAT cuentan con muchas 
posibilidades de obtener meda
llas en sus modalidades.

B.M.Lalín (Pontevedra), Aca
demia Octavio (Pontevedra), 
Airtel Electromóvil Lavadores 
(Pontevedra), Movexial 
At.Novas (Pontevedra), 
At.Alcobendas (Madrid), Uni
versidad Autónoma (Madrid) y 
Juventud del Real de Las Pal
mas (Las Palmas).

Esos serán los rivales del CEI 
para la próxima temporada, un 
CEI que ha cambiado conside
rablemente con relación a la 
pasada temporada. Se comen
zará con un presupuesto redu
cido y con gente de la cantera 
toledana. El proyecto ha sido 
encargado a Mario Gómez, un 
hombre acostumbrado a traba
jar con la base y con gente de la 
casa, que intentará el ascenso a 
la División de Honor B.

El club confía en la continui
dad del esponsor aunque se es
tán realizando otras gestiones que 
podrían asegurar el futuro de este 
equipo y de los conjuntos de su 
base.

Centro Hípico Cuerva.

El Centro Hípico 
de Cuerva acoge 
el Campeonato 
de España para 
menores

A.S.

Ayer quedaron inaugurados, 
en las instalaciones del Centro 
Hípico de Cuerva, y por prime
ra vez en nuestra Comunidad 
Autónoma, el Campeonato de 
España de Doma Clásica para 
las categorías alevín, infantil, 
cadete y jóvenes jinetes.

El campeonato se desarro
lla desde ayer hasta el próximo 
domingo día 26 y durante estos 
días pasarán por este centro 
cerca de 70 jinetes proceden
tes de 10 comunidades autóno
mas incluyendo Canarias y 
Baleares.

El campeonato quedó inau
gurado ayer con una muestra 
popular de danzas regionales, con 
una exhibición ecuestre a car
go del Escuadrón Municipal del 
Ayuntamiento de Madrid, con 
fuegos artificiales y con una cena 
para los participantes.

Hoy y mañana se celebra
rán las pruebas clasificatorias 
de las diferentes categorías, 
celebrándose el domingo día 26 
las finales que terminarán con 
la clausura, la entrega de tro
feos y la proclamación de los 
campeones de España de estas 
categorías.

Fe en nuestros jinetes
Para el Director del Centro, 

Salvador Peralta, "Castilla La 
Mancha tiene un nivel acepta
ble con relación al resto de las 
comunidades y tenemos muchas 
esperanzas puestas en los jóve
nes Laura Ventura y el Juan 
Ferrer, que recientemente se 
proclamó campeón de España 
de ponis".

No es la primera vez que este 
centro acoge competiciones 
nacionales y en esta ocasión se 
solicitó la organización de este 
campeonato que finalmente fue 
concedida. Para Salvador 
Peralta "el Centro Hípico de 
Cuerva está muy bien conside
rado en el aspecto organizativo 
y creo que eso ha sido determi
nante para que nos concedie
ran este campeonato que se 
celebrará por primera vez en 
nuestra comunidad y eso es un 
dato a tener en cuenta".

M.C.D.
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El Talavera sigue conformando el 
equipo y ayer firmaron con el 
conjunto blanquiazul Valdivia, 
Madrigal, Recio, Manolo y Sergio La

 ni
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Antonio Santa Cruz ha descartado de momento las incorporaciones de Alejandro y Fernando 

El Talavera busca un hombre de 
medio campo y un delantero centro
El secretario técnico del Talavera CF, Antonio Santa Cruz 
confirmó que faltaría sólo la incorporación de un hombre 
de medio campo y de un delantero centro, después de que 
ayer cinco futbolistas más llegaron a un acuerdo con la 
entidad blanquiazul. El portero Alejandro y el defensa 
Fernando han quedado de momento descartados.

Raquel JIMÉNEZ

Santa Cruz tiene muy claro 
cuáles son las características de 
estos dos jugadores que precisa 
el Talavera y manifestó que 
"mantenemos contactos con un 
centrocampista de mucho nom
bre y también esperamos incor
porar a un delantero de esos que 
meten treinta goles por tempo
rada". Con el primero puede lle
garse a un acuerdo durante este 
fin de semana, mientras que el 
secretario técnico señaló que la 
incorporación del delantero tar
dará algo más.

De momento, el secretario 
técnico cerró ayer el fichaje de 
cinco futbolistas. La portería se 
ha completado con Manolo, pro
cedente del Carabanchel que tiene 
24 años y de su compañero del 
mismo equipo, Sergio un 
centrocampista de 22 años.

En medio campo también habrá 
un nuevo futbolista blanquiazul 
como es Madrigal que tiene 23 
años, procede del Getafe y mide 
1,98. En zona defensiva, el

Talavera se ha reforzado con 
Recio de 22 años y que en la 
última campaña ha jugado 39 
partidos con el Móstoles.

Y la demarcación que más 
preocupa a Máximo Hernández, 
la delantero cuenta con un efec
tivo más como es Valdivia, de 24 
años y que ha disputado la pro
moción a Segunda B con el 
Conquense aunque su club de 
origen es el Leganés.

Dieciocho futbolistas

Por tanto, en estos momen
tos la plantilla del Talavera CE 
está formada por dieciocho juga
dores: Segura, Manolo, Rubén, 
Luna, Cacharra, Carmona, Re
cio, Paco, Arellano, Indias, Mo
rilla,Madrigal, Sergio, Solana, Juli, 
Paquito, Valdivia y Canito. Ade
más realizarán la pretemporada 
con el primer equipo tres hom
bres de la cantera como son Dani, 
Félix y Alberto.

El club blanquiazul no ha lle
gado aun acuerdo económico con 
dos jugadores que han vestido ya

35#

El Talavera de la próxima temporada sufrirá una transformación en el ochenta por ciento de la plantilla.

la camiseta talaverana como son 
el defensa Fernando y el portero 
Alejandro. En el caso de este 
último, al parecer sus pretensio
nes monetarias están muy por 
encima de lo que el Talavera le 
ofreció. El cancerbero tiene un 

año más de contrato con el Jerez 
e incluso el club andaluz propuso 
contribuir con medio millón de 
pesetas a la ficha del jugador pero 
aún así no se llegó a la cifra pre
tendida por el jugador. Finalmente, 
el Talavera no se marchará fue-

PEÑA 

ra para realizar la concentración 
de una semana previsto por el en
trenador. Será en un hotel de la 
ciudad y las sesiones preparato
rias se celebrarán en el campo 
de El Prado y en el parque de La 
Alameda.

Andreu jugará en el CLM las 
próximas cuatro temporadas

R..I.F.

Andreu Linares vestirá la 
camiseta del CLM Talavera las 
próximas cuatro temporadas. De 
esta manera, se cierra unas lar
gas negociaciones con el club de 
procedencia del jugador, el FC 
Barcelona que puso muchas tra
bas a su marcha al tener contra
to en vigor.

La entidad culé percibirá del 
club talaverano seis millones de 
pesetas más un jugador, en pro
piedad, que será con toda segu
ridad el brasileño Lé. Ahora fal
ta sólo que el FC Barcelona y el 
carioca se pongan de acuerdo en 
cuanto a las cantidades econó
micas.

Por su parte, Andreu, que se 

encuentra en estos momentos en 
Barcelona, se mostró muy satis
fecho ya que "lo que yo quería 
era jugar junto a mi hermano". 
Así es, los gemelos Linares se 
reunirán en el CLM Talavera.

El jugador no quiso a entrar a 
valorar las dificultades que ha 
puesto en todo momento el FC 
Barcelona y manifestó sólo que 
"no voy a olvidar los cinco años 
que he pasado en este equipo".

Ahora, pasará de intentar lu
char por la permanencia a un 
conjunto que siempre aspira a lo 
máximo con una trayectoria pla
gada de triunfos. Él asegura que 
"estoy ya un poco acostumbrado 
a esto porque me considero un 
ganador". Eljugador tiene 23 años 
de edad, ocupa el puesto de ala, 
es internacional con la selección 

española y hace cinco años llego 
al FC Barcelona procedente del 
San Andreu.

Por tanto, el próximo 10 de 
agosto, Andreu comenzará la 
pretemporada con un CLM 
Talavera y se añade a la lista de 
refuerzos para esta campaña junto 
a los ya conocidos de Kike, Isco 
y Pasarinho.

Por otra parte, el club ha con
firmado ya algunos encuentros 
de preparación que el equipo dis
putará antes del comienzo de Liga 
el 12 de septiembre; el 4 de este 
mes se medirá en Yepes contra 
el Valencia FS y el 6 jugará en 
Zaragoza. Existe la posibilidad de 
que la plantilla celebre una con
centración en la sierra.

En otro orden de cosas, con
tinúa la venta de abonos para la

Joan verá cumplido el sueño de volver a jugar junto a su hermano. PEÑA

temporada 98-99. Según ha in
formado el gerente del CLM 
Talavera, Constante Robles "te
nemos el noventa y ocho por cien

to ya renovados y además hemos 
vendido unos ciento ochenta 
abonos nuevos". El objetivo es 
llégar a la cifra de mil abonados.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

1.4- Varios

La Tribuna

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

Bolsa de 
Servidos

AGENTE FORESTAL. 
Próxima con vocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768 

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Bolsa 
de los 

Servicios

3.4.- Varios

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por tilos niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

S.G.L.

U 

La Tríbuaa
SUSCRIBASE A

La Tribuna
DLARIO INDEPENDIENTE

DLNRIO EWEPENDIENTE

(Preguntar por Srto. Lucía)



La Diputación de Toledo colabora 
económicamente en las excavaciones 
que se realizan en el Yacimiento de 
Palomar de Pintado

.7^
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mm
Ha sido encontrada en una tumba del yacimiento de Palomar de Pintado

El servicio de Arqueología de la Diputación Provincial de 
Toledo, ha descubierto un hallazgo excepcional, la espada 
íbera más antigua y mejor conservada de toda la provincia. 
Esta espada ha sido encontrada en una tumba del yaci
miento de Palomar de Pintado, que se encuentra en el 
término municipal de Villafranca de los Caballeros.

La espada íbera más antigua de 
Toledo aparece en Villafranca

La Tribuna

La espada, que se encuentra 
en perfecto estado de conser
vación, data, según estudios rea
lizados por prestigiosos exper
tos de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, del siglo III o II antes 
de Cristo. Ha sido hallada en la 
tumba de un guerrero íbero que 
se encuentra en el yacimiento de 
Palomar de Pintado, en 
Villafranca de los Caballeros.

El valor de esta espada, de
nominada "falcata", y que es 
citada por los historiadores ro
manos que recogen la crónica de 
la conquista de la antigua 
Hispania, estriba en su antigüe
dad, , su perfecto estado de con
servación, y en que no se encuen
tra doblada, como era costum
bre entre los guerreros íberos ya 
que así evitaban que la espada 
fuera robada por otros guerre
ros para seguir siendo utilizada.

La "falcata", encontrada hace 
tan sólo unos días y que todavía 
tiene adheridos diversos residuos 
debido al paso de los años, tiene 
una longitud exagerada para la 
época, 70 centímetros, lo que la 
convierte en uno de los ejempla
res de mayor tamaño conocidos 
en nuestro país, y el primero de 
este tipo que se localiza en la pro
vincia de Toledo.

Las excavaciones realizadas 
en el yacimiento de Palomar de 
Pintado, son posibles gracias a 
un acuerdo de colaboración entre 
la Diputación Provincial de 
Toledo, que aporta una sustan
ciosa ayuda económica además 
de los conocimientos y el aseso
ramiento del Servicio de Arqueo
logía de la Diputación que de
pende directamente del Área de 
Cultura que dirige José bodas, 
el Ayuntamiento de Villafranca 
de los Caballeros, que aporta el 
alojamiento de los técnicos y di-

La espada "falcata" mide 70 centímetros de longitud. J. CHIVITE

versas infraestructuras, y la Uni
versidad de Castillá-La Mancha, 
que proporciona alumnos de Ar
queología, para que puedan po
ner en práctica en un entorno 
natural inmejorable los conoci
mientos que han adquirido en la 
universidad.

El hallazgo de esta espada 
denominada "falcata", acompa

ñado del descubrimiento de nu
merosas piezas en otros 
enterramientos que datan de una 
época similar, va a permitir la 
apertura de un enorme campo de 
investigación entorno a las cos
tumbres, modos de vida y la so
ciedad que habitó la Provincia de 
Toledo antes de la llegada de los 
romanos.

La Guardia Civil 
detiene a un 
feriante acusado 
de retener a sus 
trabajadores

Efe .

La Guardia Civil detuvo el 
miércoles, día 22 de julio, en la 
localidad soriana de San Este
ban de Gormaz, al propietario 
de una atracción de feria por 
retener contra su voluntad a dos 
trabajadores, uno de ellos de la 
provinciade Toledo, según datos 
aportados por la Comandancia 
de Soria.

El detenido, que responde a 
las iniciales J.J.Á.A., es veci
no de la localidad madrileña de 
Móstoles. El individuo retuvo 
a los dos empleados bajo ame
nazas y además no les abonó el 
salario que les correspondía por 
su trabajo.

Uno de los retenidos es ve
cino de Alameda de la Sagra, 
Toledo, y su identidad se corres
ponde con las iniciales S.J.El 
otro trabajador, J.J.S.M., es ve
cino de Cáceres.

Ambos presentaron denun
cia en la tarde del día 22 dejulio 
ante el puesto de la Guardia Civil 
de San Esteban de Gormaz.

Unas horas más tarde, fuer
zas de la Unidad Orgánica de 
Policía Judicial de El Burgo de 
Osma procedieron a la deten
ción del propietario de la atrac
ción de feria como presunto 
autor de sendos delitos de de
tención ilegal y contra el dere
cho de los trabajadores.

El Ayuntamiento de Los Yébenes 
organiza talleres infantiles de verano

La Tribuna

El Ayuntamiento de Los 
Yébenes, en Toledo, organiza 
talleres de verano para los más 
pequeños de la localidad.

Desde el 15 de julio y hasta 
finales de agosto, los niños de Los 
Yébenes tendrán la oportunidad 
de disfrutar de talleres de Ex
presión Corporal, Ecología y Ex
presión Artística.

Estas actividades están orga
nizadas por las delegaciones de 
Cultura y Servicios Sociales y, 
el año pasado, cuando se cele
braron por primera vez, tuvieron 
mucho éxito, como lo demues
tra el número de niños que par
ticiparon, un total de 70.

Las actividades se iniciaron 
el pasado lunes y se prolonga
rán hasta la última semana de 
agosto con una representación 
teatral a cargo de los alumnos 
participantes.

El tallerde Expresión Corporal, 
impartido por Marta Bustos, 
permitirá a los chavales adquirir 
conocimientos sobre la elabora
ción de máscaras y marionetas, 
así como técnicas de teatro, 
danza y mimo.

Talleres
El taller dedicado a la 

Ecología, dirigido por la monitora 
Montse Santos, permite estre
char el contacto con el medio así 
como incrementar el conocimien
to de los niños en asuntos como 
las especies animales en peligro 
de extinción.

Finalmente, el taller de Ex
presión Artística, a cargo de José 
Antonio Salas, lleva hasta los 
chavales temas como el arte a 
partir de objetos reciclados.

Las personas responsables de 
la organización, María Jesús 
González y Marisa Pérez, ase-

El año pasado participaron un total de 70 niños. M.SOTO

guran que intentan que los talle
res "estén relacionados y así, por 
ejemplo, las marionetas usadas

para hacer teatro se construyen 
a partir de materiales reciclados 
en otro taller".

Un niño de diez 
años muere en 
Yepes al caer 
desde un 
campanario

Efe

Luis Antonio Cortijo, de diez 
años de edad, falleció el día 22 
de julio en Yepes como conse
cuencia de la caída sufrida 
cuando se encontraba en el 
campanario de la Iglesia de 
Cabañas de Yepes.

El niño tropezó y cayó por 
el hueco del campanario desde 
una altura de 14 metros, preci
pitándose haciael interior de la 
iglesia.El niño estaba de vaca
ciones con sus abuelos.

Al parecer, el malogrado niño 
se encontraba en compañía de 
otros pequeños que habían acu
dido al campanario para reco
ger unas palomas, aunque las 
circusntancias del hecho no han 
sido aclaradas oficialmente.

El pequeño fue enterrado 
ayer en Alcalé de Henares, 
donde residía con su familia.

M.C.D.20z
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consiguió en Almagro el día del estreno de 
"El cerco de Numancia" el mayor aplauso 
del público en el XXI Festival de Teatro
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El montaje de "El cerco de Numancia ” impactó a los espectadores que asistieron al estreno

El público de Ahiiagro se rindió ante 
el canto al heroísmo v la libertad
El montaje de ”El cerco de 
Numancia ” impactó al pú
blico que acudió al estreno 
de esta representación que 
tuvo lugar en el Claustro de 
los Dominicos, convertido 
en la ciudad que fue sitiada 
por los romanos.

Pilar MUÑOZ
La Compañía de Manuel 

Canseco consiguió en Almagro 
la noche del estreno de "El cer
co de Numancia" el mayor aplau
so del público, puesto en pie, en 
el XXI Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro.

El montaje impactó al públi
co que siguió con atención el 
desarrollo de la representación, 
pese al texto denso de la prime
ra parte. La segunda, por el rit
mo, acción o porque los actores 
se fueron creciendo a medida que 
transcurría la obra, fue más ágil 
y atractiva también por los re
cursos escénicos empleados.

No obstante en la primera 
parte hubo escenas de gran be
lleza y que recogen fielmente la 
historia y costumbre de este 
pueblo, como por ejemplo las 
bodas múltiples. El rito y vestua
rio llama la atención, al igual que 
el monólogo de Amparo Pamplo
na, soberbia en su papel de Es-

Vemos un momento de la representación.
EFE

paña. La acción de esta tragedia 
comienza cuando el general ro
mano Cipión (Juan Gea) llega a 
Numancia para reorganizar a su 
Ejército, enviciado y sin moral. 
Implanta una dura disciplina para 
reanudar las operaciones enca

minadas a la conquista de esta 
ciudad. En un principio dos 
embajadores numantinos inten
tan negociar la paz, pero las 
condiciones de Cipión son una 
rendición total. Es entonces cuan
do aparece el orgullo y altivez 

de una raza que se resiste a ren
dirse, pese a estar en desventa
ja. Cipión ordena construir un 
foso para someter a los 
numantinos por el hambfe. Ins
tante en el que aparece España, 
personaje alegórico, fuera del

campo de acción.
España predice la caída de 

Numancia y el resurgir y triunfo 
de la patria futura. Invoca a Duero 
(Teófilo Calle) para que proteja 
a sus hijos, momento en el que 
aparece el padre río y sus afluen
tes profetizando el éxito venidero. 
Dentro de la ciudad los numan
tinos se preparan para la lucha, 
mientras los sacerdotes intentan 
adivinare! futuro. Sacrifican una 
víctima (fue uno de los momen
tos en los que el público llegó a 
pensar que el sacrificio iba a ser 
real). Los acontecimientos se 
precipitan. Mujeres y hombres 
deciden al final quemar la ciu
dad y arrojarse a las llamas. Una 
de las escenas más sobrecogedora 
se produce cuando llega herido 
Marandro (Miguel Molina), tras 
salir para conseguir comida, que 
muere en el regazo de su mujer 
Lira (Maribel Lara). Otros cua
dros a destacar son cuando apa
rece la guerra (Rosa Fontana), la 
enfermedad ( Ana Roncero) y el 
hambre (Cristina Juan), el mo
mento en el que muere el último 
numantino y el canto al heroís
mo que hace La Fama (Ana Ca
sas). Los actores estuvieron a la 
altura de la obra cervantina, in
cluida Paloma Canseco que de
butó con 8 años. Igualmente cabe 
destacar la música del criptanense 
Miguel Cobos.

EI Festiva de Almera se interesa 
por las Jomadas sobre el teatro

P. MUÑOZ
El éxito del programa de ac

tividades de formación "Histo
ria del Teatro en España", que 
organiza la Federación de Tra
bajadores de la Enseñanza de 
UGT en colaboración con el 
Museo Nacional del Teatro, ha 
trascendido a otras regiones.

Según anunció ayer a LA 
TRIBUNA el director de esta 
pinacoteca, Andrés Peláez, el 
director de las Jornadas de Tea
tro Clásico de Almería, Antonio 
Serrano, ha mostrado interés por 
el encuentro sobre "Historia del 
teatro en España" y dentro de esta 

actividad el celebrado en la 
Hospedería bajo el epígrafe "Los 
espacios del barroco”. Así, pues 
estas Jornadas organizadas por 
FETE-UGT y el Museo del Tea
tro serán celebradas en marzo del 
próximo año.

Los cuarenta y cinco profe
sores de diferentes regiones que 
han participado en las Jornadas 
sobre "Los espacios del barroco" 
han valorado positivamente este 
encuentro, ya que han podido 
ampliar sus conocimientos sobre 
la historia del teatro y, por tan
to, podrán ofrecer una formación 
amplia y correcta a sus alumnos.

Los ponentes y los cursillistas 

han aprovechado al máximo los 
días. Han asistido a las conferen
cias pronunciadas por los exper
tos José Manuel Campos y An
drés Peláez. El primero habló de 
la evolución del teatro español 
desde el Siglo de Oro al XIX, 
presentando unas nociones bá
sicas y deteniéndose en los tres 
autores (Lope, Calderón y 
Cervantes) y en por qué cambia 
la arquitectura del teatro en el 
XIX.

Por su parte, Peláez habló de 
los tres grandes espacios: El 
Corral, Teatro cortesano en el 
Palacio' y la calle con los autos 
sacramentales. Hizo un recorri-

Los conferenciantes Campos y Peláez, de izquierda a derecha. CALLEJA

do desde 1571 (fecha de la 
capitalidad de Madrid) hasta 
últimos de siglo. Explicó la or
ganización de los autos y la cons
trucción de los carros, así como 
las diferencias entre lo popular 
en el corral y la llegada de los 
italianos a la Corte del Buen

Retiro con Felipe IV.
Además, los cursillistas par

ticiparon en un encuentro con los 
actores de Zampanó, asistieron 
a las representaciones, visitaron 
las exposiciones e hicieron un 
recorrido por Almagro acompa
ñados de una guía.
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diferentes, que se lidiaron ayer en 
Valencia, no ofrecieron la más 
mínima posibilidad de triunfo La
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En el transcurso del cartel taurino de la feria de San Jaime

Valencia: sigue la tónica: tedio, 
aburrimiento v desolación
Toros de cuatro ganaderías 
diferentes, mansos, flojos, 
apagados y muy deslucidos, 
protagonizaron la corrida 
celebrada ayer en Valencia, 
en la que ninguno ofreció la 
más mínima posibilidad de 
triunfo, por lo que sigue la 
tónica de esta feria, de te
dio, aburrimiento y desola
ción.

Efe- Valencia

Toros de cuatro gana
derías. El primero, de María 
Lourdes Martín, manso e invá
lido. Segundo, tercero y cuarto, 
de Javier Pérez-Tabernero, 
mansos y apagados, muy deslu

cidos. Quinto, de Charro de Llen, 
sin clase. Y sexto, un sobrero de 
Gavira sustituto de uno de Cha
rro de Llen, moviéndose, pero 
complicado. Prácticamente pi
tados todos los arrastres.

José María Manzanares: 
bajonazo (pitos); y tres pincha
zos, otro hondo y un descabe
llo (silencio).

Enrique Ponce: pinchazo, 
estocada y descabello (palmas 
tras un aviso); y media y rueda 
de peones (leves pitos).

Francisco Rivera Ordóñez: 
pinchazo y estocada desprendi
da (silencio); y estocada casi 
entera (silencio).

La plaza registró tres cuar
tos de entrada en tarde de vien
to a rachas de Levante, casi ven
daval en la segunda parte del 

festejo.
Manzanares, que está hacien

do una temporada de plazas y fe
rias muy elegidas, su paso por 
Valenciano ha sido nada brillan
te. Inválido y con muy malas 
ideas su primer toro, intentó 
torearlo pero sin complicarse la 
vida. Parecía que iba a cambiar 
el panorama en el cuarto. Fue 
faena a menos.

Ponce puso técnica y volun
tad frente a la mansedumbre de 
su primero. Imposible el luci
miento. El quinto fue otro tan
to.

Rivera Ordóñez se quedó 
quieto y aguantó frente al para
do tercero. El sobrero de Gavira 
que cerró la tarde terminó pe
gando tornillazos. Y el torero, 
vencido por la desconfianza.

José Mari Manzanares. efe

El Cordobés salió 
a hombros y 
Dávila cortó una 
oreja, en la feria 
de Santander

Efe- Santander
El diestro Manuel Díaz «El 

Cordobés» cortó dos orejas y 
salió a hombros en la corrida 
celebrada hoy en Santander, 
quinto festejo de la Feria de 
Santiago, en el que Eduardo 
Dávila Miura, también logró un 
trofeo. Se lidiaron seis toros 
de José Luis Marca de escaso 
trapío, mansos, nobles, pero 
muy parados y sin «transmi
sión». Miguel Báez «Litri», 
palmas tras un aviso y palmas 
tras un aviso. Manuel Díaz 
«El Cordobés», dos orejas y 
ovación tras un aviso. Eduar
do Dávila Miura, ovación y una 
oreja. Manuel Díaz «El Cordo
bés» hizo una faena muy 
emotiva a su primero. En el sex
to mostró su particular perso
nalidad a base de alardes y 
desplantes, pero falló a la hora 
de matar. Eduardo Dávila Miura 
estuvo muy entregado y a la 
altura de las circunstacias toda 
la tarde.

Para 2 7 míUanGS de refugiadas, 
esta es Ía más 'parecida a un hagar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida, gracias al interés 
de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate.
Envía el cupón o llama: 
"Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 IO 69

ACÍMUR ayuda al refugiado» 
ayúdanos tú.

NACSONt^S CrÑÍUysnpgTQ^
co^rTTETOrmOTTO^
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Bajo el título ''Mandela: el triunfo de la isualdad"

Mandela protagoniza 
''Noche temática''

Cristina HEUSEL

El pasado sábado 18 de julio, 
el líder sudafricano Nelson 
Mandela contrajo matrimonio y 
cumplió 80 años.

Nacido en el seno de la fami
lia real de la tribu xhosa, este 
auténtico líder viviente de nues
tro tiempo, vivió siempre en un 
entorno de privilegio económico, 
social y cultural. Estudió Dere
cho y presidió el Congreso Na
cional Africano. Asumió lajefa- 
tura del estado de Sudáfrica des
pués de pasar 27 años en prisión. 
En 1992 recibió el prestigioso 
Premio Príncipe de Asturias de 
Cooperación Internacional y en 
1993 fue galardonado con el 
Premio Nobel de la Paz.

A partir de hoy a las 22.30 
horas la «Noche Temática» (La 
2 de TVE) recordará la trayecto
ria política y personal del hom
bre que entregó su vida a la lu
cha contra el «apartheid». 
«Mandela: el triunfo de la igual
dad» es el título del programa de 
la «Noche Temática», que ofre
cerá la película «La Fuerza de 
Uno» y el documental «Mandela», 
la primera y única biografía en 
imágenes autorizada del líder

Nelson Mandela.

sudafricano.
El largometraje «La Fuerza De 

Uno» (1992), dirigida por John 
G. Avildsen abrirá el programa. 
Se trata de una producción nor
teamericana que aborda el tema 
de la discriminación racial en 
Sudáfrica en los años 30. El pro
tagonista, Peter, nació en 1930 
en una granja inglesa de 
Sudáfrica, poco tiempo después 
de la muerte de su padre. Después 

de perder también a su madre, fue 
a parar a un internado para ni
ños afrikaners, el otro grupo de 
blancos, enemigo mortal de los 
británicos.

Los actores Stephen Dorff, 
Guy Witcher, Simon Fenton y 
John Gielgud, encabezan el repar
to de esta película. En la cinema
tografía de Avildsen figuran tí
tulos como «Rocky», «Rocky V» 
y tres de la saga «Kárate Kid».

Jal.

Rosa Villacastín.

El documental británico 
«Mandela» completa la «Noche 
Temática». A lo largo de 118 
minutos se recoge la trayectoria 
política y personal del líder 
sudafricano y resume sus momen
tos más íntimos, así como los 
grandes acontecimientos, los 
triunfos y las tragedias que mar
caron la vida de Nelson Mandela. 
«Mandela» está producido por 
Jonathan Demme («El silencio de 
los corderos»), Edward Saxon y 
Peter Saraf. Los autores del do
cumental estuvieron durante siete 
meses buscando imágenes.

Finalmente, seleccionaron más 
de 200 horas de metraje y entre
vistas, que luego aumentaron con 
más de 100 horas de imágenes de 
archivo. Desde su estreno 
«Mandela» es la única biografía 
oficial de Nelson Mandela, el cuál 
autorizó el proyecto y concedió 

entrevistas exclusivas y un acceso 
a su entorno de las cámaras sin 
precedentes,

"Extra rosa '’

Los famosos venden. Todo lo 
que acontece alrededor de los 
caras más conocidas de nuestra 
vida social parece que interesa, 
a tenor de las cifras de venta de 
las llamadas revistas del corazón 
y de la audiencia que logran en la 
pequeña pantalla todas las noti
cias sobre los «famosos».

Uno de estos programas es 
«Extra Rosa». Hoy, el programa 
dirigido por Rosa Villacastín, que 
copresentaba junto Ana Rosa 
Quintana, se despedirá hoy de la 
pequeña pantalla, pero...regresará 
en septiembre. Rosa Villacastín, 
tendrá de invitada especial a Isa
bel Preysler.

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

SORTEO 
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SORTEO DEL DÍA 23 DE JULIO DE 1998
Seis series de 100.000 billetes cada una

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final 

Estos premios podrán cobrarse hasta el dia 23 de octubre de 1998, INCLUSIVE

PRIMER PREMIO 
NÚMERO 

16439

PESETAS SERIE

60.000.000 1.■
60.000.000 .2.‘
60.000.000 3."
60.000.000 4.“
60.000.000 5."
60.000.000 6."

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

16439

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 6.« 2.^

INSTA

© Íl
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

16400 .
16410.
16420 .
16430 .
16440.
16450.
16460.
1 6470 .
16480.
16490.

.........50.000

.........50.000

.......... 50.000

......100.000

..1.300.000

.........50.000

.........50.000

.........60.000

.........50.000

.........50.000

16401 .. ....... 50.000 16402.. ....... 50.000 16403.. ......55.000 16404...... .. 50.000 16405 ...... ...50.000 16406.... ... 50.000 16407.... ......50.000 16408.. ......55.000 16409 ..........55.000
16411
16421 ..

....... 50.000 16412.. ....... 50.000 16413.. ......55.000 16414...... .. 50.000 16415...... ...50.000 16416 .... ... 50.000 16417 .... ......50.000 16418.. ......55.000 16419 ..........65.000

....... 50.000 16422.. ....... 50.000 16423.. ......65.000 16424...... .. 50.000 16425 ...... ...50.000 16426 .... ... 50.000 16427 .... ......50.000 16428... ......65.000 16429 ..........55.000
16431 ....100.000 16432.. .... 100.000 16433.. ... 105.000 16434...... 100.000 1 6435 ...... . 110.000 16436.... . 100.000 16437 .... ...100.000 164^.3.. 1.355.000 16439 60.000.000
16441 ..
16451 ..
16461 ..

....... 50.000 1 644¿.. ....... 50.000 16443.. ......55.000 16444...... .. 50.000 16445 ...... ...50.000 16446.... ... 50.000 16447 .... ......50.000 16448.. ......55.000 16449 .......... 55.000

....... 50.000 16452.. ....... 50.000 16453.. ......55.000 16454...... .. 50.000 16455 ...... ...50.000 16456.... ... 50.000 16457 .... ......50.000 16458... ......55.000 16459 .......... 55.000

....... 50.000 16462.. ....... 50.000 16463.. ......55.000 16464...... .. 50.000 16465 ...... ...50.000 16466.... ... 50.000 16467.... ......50.000 16468.. ......55.000 16469 .......... 55.00016471
16481 ..
16491 ..

....... 50.000

....... 50.000
1 6472.. 
16482..

....... 50.000

....... 50.000
16473..
16483..

....... 55.000

....... 55.000
16474......
16484......

.. 50.000

.. 50.000
16475 ......
16485 ......

...50.000

...50.000
16476....
16486....

... 50.000

... 50.000
16477 ....
16487 ....

......50.000

......50.000
16478..
16488..

......55.000

......55.000
16479
16489

..........65.000

..........55.000
....... 50.000 16492.. ....... 50.000 16493.. ....... 55.000 16494...... .. 50.000 16495 ...... ...50.000 16496 .... ... 50.000 16497 .... ......50.000 16498... ......55.000 16499 .......... 55.000

Terminaciones
6430 .............50.000
280 .............25.000
440 .............25.000
720............25.000

70 ______m nno

Terminaciones
6431 ............ 50.000

631 ............25.000

Terrn inaciones
6432 ............50.000
852............25.000

Terminaciones
6433............55.000

23............15.000
3 ...............5.000

Terminaciones
Q434 ...........50.000

674 ...........25.000

Terminaciones
6435 .............60.000
385 .............25.000

35 ............10.000

Terminaciones
6436 ............50.000

Terminaciones
6437 .............50.000

Terminaciones
6438 ............80.000

138 ............30.000
438 ............30.000
28............15.000

Terminaciones
6439 ........ 250.000
439 ............80.000
819............40.000

19............15.000
8.. .........5.000 39

79
9

..........25.000

...........15.000
.... 5.000

UCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA 
columna encabezada con un uno. los premios Indicados en la columna son los que co - 
rresponden a un billete, o sea. a diez dócimos.

3-" Vea si en la columna de números aparece el que Ud. juega y. si asi fuera, a la 
derecHa encontraré acumulado el Importe total de los premios que Han correspondido a I 
filete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro Inm e- 
diatamente anterior a estas instrucciones.

_^ En coclo columna, y sólo sn olla, astón todos loa premios y reintegros pue Han 
correspondido a todos loa números que terminan con la cifra grande que la encabeza 
claaificadoa en dos grupos: números completos y terminaciones.’ 

Por ejemplo, si su número termina en 1. Ha ele fijar su atención únicamente en la

LISTA
4." SI no esté su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

SI las Hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la derecha e 
centrará el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan 
con esas cuatro cifras.

Sí no tiene premio por terminación de cuatro cifraa, o no las hay, procedo en la 
misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso ¿on las de dos y, flnaim

M.C.D.
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La programación de hoy

no
ch

e I tard
e 1 mana

na

La Primera tve1 La2 Antena s <$) Teles 1^ Canal + °<^ Tele Madrid^
06,00 CANAL 24 06,30 LA MEDICINA EN 06,15 ESCUELA DE 05,45 AVANCE DE 08,15 ABC WORLD 07,30 SIGNO A SABER

HORAS LA MODELOS PROGRAMACION NEWS CON 08,00 CYBERCLUB.
07,30 TELEDIARIO ENCRUCIJADA 07,00 SUPERHUMAN Y ESPACIOS PETER Espacio infantil
09,05 NO ME CORTES La gran epidemia SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS Harry y los
íCOCODRILOS 07,35 POR LA RUTA DE 07,30 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 hendersons

AL RESCATE LOS VIENTOS MEGATRIX MAÑANA PRINCIPALES Rayito el mago de
11,00 LAS GEMELAS 08,30 OTROS PUEBLOS 11,35 SALVADOS POR 06,25 LAS NOTICIAS 09,25 (P+ó-Xó:) los deseos

DE SWEET Papúes LA CAMPANA BUENOS DIAS Serie infantil: Superted
VALLEY 09,35 ALATUL 12,05 CALIFORNIA Informativo 11,30 CINE: «Corazón Peter Rabbit

11,25 LOS 10,20 SANGRE Y DREAMS O9,3OSP1N CITY de fuego» El show de la
ROMPECORAZONES ORQUIDEAS 12,30 LA FAMILIA 10,00 7 EN EL 12,56 DOCUMENTAL: Pantera Rosa

12,10 KUNG FU 11,00 LA PELICULA DE HOGAN PARAISO Catástrofe. 10,00 TELENOTICIAS
12,55 LA DOCTORA LA MAÑANA 13,00 EL COCHE 11,00 MATINAL DE Explosión 10,30 CYBERCLUB.

QUINN «El Tercer día» FANTASTICO CINE petrolífera (Mult.) • Espacio infantil
13,45 NOTICIAS D: Jack Smight 14,00 LOS «La ley de la 13,28 PIN PLUS: Ana Cazafantasmas
13,55 INFORMATIVO 13,00 CON MUCHA PROBLEMAS fuerza» Belén Los Picapiedra

TERRITORIAL MARCHA CRECEN D: Félix Feist 13,30 LOS 40 Garfield
14,25 CORAZON DE FABULAS DEL 14,30 COSAS DE 13,00 SENSACION DE PRINCIPALES Dog City

VERANO BOSQUE VERDE CASA VIVIR 14,15 AVANCE. Tom y Jerry
15,00 TELEDlARIO-1 LAS AVENTURAS 15,00 NOTICIAS 14,00 EL JUEGO DEL REDACCION Reboot

Informativo. DEL T-REX: «La Espacio EUROMILLON Espacio 13,55 TELENOTICIAS
15,45 EL TIEMPO gran aeronave» informativo. 14,30 LAS NOTICIAS informativo. Informativo.

15,50 TOUR DE 14,55 TOUR DE 15,45 EXTRA ROSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 TELESERIE: 15,30 LA MUSICA ES LA
FRANCIA 98 FRANCIA 16,30 CINE CLASE Los líos de PISTA
Tarascón Su Tarascón Su «Odio en la piel». 15,50TARDE DE CINE Caroline 16,00 CINCO EN FAMILIA
ariege - Le Cap Ariege - Le Cap Dir: David Jones. «La esperanza 15,30 CINE: 17,00 PACIFIC BLUE
(12 etapa) (12 etapa) La esposa de un negra» «Magia en el 17,55 LA HORA DE MARI

17,20 LEONELA 15,55 PARAISOS líder del Ku-Klux- D: John Patterson agua» PAU
18,25 NOTICIAS CERCANOS Klan intenta I: Patty Duke, 17,06 CINE: Con Mari Pau
18,30 TOROS 16,55 UN UNIVERSO mantener el David Selby. «2013: Rescate en Domínguez.

Desde Santander; INSOLITO secreto de las 17,45 PADRE L.A.» 19,15 MADRID
Toros de la 17,20 EL ESCARABAJO actividades de su DOWLING 18,42 MUSICA: DIRECTO
ganadería de VERDE marido delante de 18,30 LAS TARDES JOHN FOGERTY 20,30 TELENOTICIAS
Pedro y Verónica 17,50 PARA una criada de color DE ALICIA EN CONCIERTO Espacio
Gutiérrez, para los NOSOTROS 19,00 LAS NUEVAS 20,00 EL SUPER. (Mult.) informativo
diestros: Manuel 19,10 CURRO JIMENEZ AVENTURAS DE HISTORIAS DE 19,42 DOCUMENTAL; que ofrece las
Sánchez, Morante 20,15 BALONCESTO. FLIPPER TODOS LOS El pájaro del billón noticias más
de la Puebla y CAMPEONATO 19,25 LOS VIGILANTES DIAS de dólares importantes de la
Miguel Abellán. DEL MUNDO DE LA PLAYA Serie. 20,35 «Postdata; jornada.

20,30 GENTE España- 20,20 PARECE 20,30 LAS NOTICIAS Antonio Incluye
21,00 TELEDIARIO-2 Yugoslavia MENTIRA Espacio Saura» resumen

Espacio 22,00 LA 2. 21,00 NOTICIAS información que 21,30 REDACCION. deportivo.
informativo. , NOTICIAS Espacio ofrece las noticias NOTICIAS 21,30 CANCIONES PARA

21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO informativo. más importantes. informativo. EL RECUERDO

121,50 GRAND PRIX 22,30 LA NOCHE 21,40 LA CARA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 00,15 TREINTA
24,00 MITOMANIA 98 TEMATICA: DIVERTIDA 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: MINUTOS

Beatlemania MANDELA, EL 22,50 MENUDAS 21,50 CINE CINCO Seinfeld 00,45 CINE: UNA DE
01,00 TELEDIARIO-3 TRIUNFO DE LA ESTRELLAS ESTRELLAS 22,30 ESTRENO TERROR
01,45 CORRUPCION EN IGUALDAD (gran final) «Loca academia de CANAL+: «Eddie» . «Fuerza vital»

MIAMI La fuerza de uno Con Bertín policía V» D: Steve Rash D: Tebe Hooper.
Perdonanos Mandela Osborne. D: Alan Myerson I: Whoopi I: Frank Finlay,
nuestras deudas 02,45 CINE CLUB. 01,05 CINE 1: Bubba Smith, Goldberg, Frank Steve Railsback.

03,15 CINE DE SESION DE «La sombra David Graf. Langella, Dennis 02,30 TELENOTICIAS
MADRUGADA REPERTORIO (I) de la sospecha». 23,30 CINE Farina. 02,35 RESUMEN
«Un grito en el «UTZ» D: Rick «Fugitiva» 00,08 CINE: «El profesor CURSOS DE
bosque» D: George Sluizer Rosenthal. D: Fred Olen Ray chiflado» VERANO DE LA
En 1966, en una I: Brenda Fricker, I: Bryan Brown, I: Windy 01,39 DOCUMENTAL UNIVERSIDAD
pequeña localidad Paul Scofield. Roma Downey. Schumacher,. SEXO EN COMPLUTENSE
de Pensylvania un 04,20 CINE CLUB. 03,15 CINE Shauna O’Brien. HOLLYWOOD IV 02,40 CINE: SALA DE
psicópata tiene SESION DE «Las pasiones de 01,45 ENTRE HOY Y 02,30 CINE X. MADRUGADA
asustada a la REPERTORIO (II) Camille». MAÑANA «Amazonas» «Los experimentos
población, ya que «Y los violines D: Desmond 02,15 INFOCOMERCIALES 03,20 CINE: «El dedo en del doctor Blood»
ataca a la gente y dejaron de sonar» Davis. 03,15 MADRUGADA DE la llaga» D: Sidney J. Furie.
se esconde en el D: Alexander 1: Gretta CINE 05,08 CINE: «Desmadre 04,15 INFORMACION
bosque. Romati Scaccil, Colin «Karate Kimura VI» sobre ruedas» CULTURAL DE LA

04,45 TELEDIARIO-4 I: Piotr Polk, Maya Firth. D: Larry Ludman 07,03 CINE: COMUNIDAD DE
|Informativo. Romati. 05,10 TELEVENTA 04,45 HUNTER. «El legado». MADRID

LaTrihuna BU
Recorte y_ _ _ _Ifi riinán a I A TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 - 3°, 45005 TOLEDO - Telf. 256800. Fax; 257089 (Preguntar por LUCIA)

(Marque con K llo que proceda)

NOMBRE . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
DOMICILIO . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
LOCALIDAD TELEFONO

N.I.F./C.I.F.

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas. 0 do
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

de 199

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 

SUCURSAL/AGENCIA:

LOCALIDAD: 

N° Cuenta

1 LU1J1JIIIIUII1.1 ! lil

Firmado:

M.C.D.2022
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NOS LA DAN CON 
QUESO

Allá en tierras de Pujol 
de Nuñez y de Van Gaal 
resulta muy natural 
que nos metan algún gol.

Y quizás sea por eso, 
como son bastante listos, 
que han descubierto el gran 
pisto 
que tenemos con el queso.

Y es que aquí no se 
comprende, 
o al menos eso presiento 
que hasta el 60% 
del queso que allí se vende 
(y es una barbaridad 
aún siendo verdad 
desnuda) 
dice Generalitat 
que es tan falso como 
Judas.

0 sea, que de manchego 
solo tiene la etiqueta 
¡pues menuda papeleta 
ir por el mundo de ciegos!.

Un prototipo de 
coche recorre 
500 Km con un 
litro de 
carburante

Efe-Italia

"Crawl" es el nombre de un 
prototipo de automóvil capaz 
de recorrer 500 kilómetros con 
sólo un litro de carburante que 
ha sido realizado por un alum
no de la facultad de Ingeniería 
de la Universidad de Lecce (su
reste de Italia) y será presen
tado al público hoy en esta 
localidad.El autor del prototi
po es Carlo Ingrosso, que de
cidió presentar este proyecto 
para una tesis de licenciatura 
en vehículos, ayudado por al
gunas de las empresas locales 
que han colaborado en la fase 
inicial del proyecto.

y} *'•'

fe;;»

La viuda y la hija de Antonio Saura saliendo del tanatorio ayer al mediodía. F. B./F-R

El cuerpo de Antonio Saura fue 
incinerado ayer en Albacete

Inma SALA

La muerte del pintor del 
blanco y el negro, que muchos 
críticos llamaron «el artista del 
negro», ha pillado por sorpre
sa a muchos de sus allegados. 
El lunes el pintor sufrió una 
recaída, y desde entonces fue 
atendido por su esposa Mer
cedes Balderraín,quien no se 
separó de él. El cuerpo de 
Saura fue incinerado en la tarde 
de ayer en el cementerio de 
Albacete, al que se desplaza
ron sus familiares y amigos más 
próximos.

El funeral por Saura se ce
lebrará dentro de unos días 
en la más estricta intimidad, y 
su cuerpo será enterrado en el 
Cementerio de San Isidro de 
Cuenca. La capital conquense 
mantiene luto oficial durante 
tres días por el fallecimiento 
de Saura y el Ayuntamiento ha 
propuesto que sea nombrado 
hijo adoptivo y se le conceda 
la medalla de oro de la ciudad. 
La Universidad de CLM co
menzará el próximo curso re
cordando a esta personalidad.

Cuenca está de luto

Cuenca está de luto desde 
ayer y hasta mañana, por de
cisión del Ayuntamiento de la 

capital. Las banderas ondean 
a media hasta en memoria del 
pintor "adoptado": Antonio 
Saura.

El cuerpo del pintor perma
neció desde la noche del miér
coles 23 hasta el jueves a las 
cuatro y veinte de la tarde en 
el Tanatorio Nuestra Señora 
de la Paz, acompañado por sus 
familiares, los amigos más alle
gados y algunas autoridades de 
Cuenca.

A esa hora, partió hacia el 
cementerio municipal de 
Albacete, donde se le realizó 
la incineración ayer. Se des
plazaron hasta Albacete su hija 
Marina Saura, su esposa Mer
cedes Balderraín, el cineasta 
y hermano del pintor Carlos 
Saura y su esposa, la familia 
Catalá y el pintor Antonio 
Pérez. En total, unas treinta y 
cinco personas viajaron al lu
gar donde incineraron los res
tos de Antonio Saura.

Sus cenizas serán enterra
das en el cementerio San Isi
dro de Cuenca, donde reposan 
también el escritor Fernando 
Zóbel, el escultor Marco Pérez, 
las dos hijas fallecidas de Saura 
y sus hermanas, entre otros.

El funeral se oficiará posi
blemente dentfq de una sema
na, pero se celebrará en la más 
estricta intimidad.

Hasta el Tanatorio 
conquense llegaron artistas 
como Luis Gordillo o Martín 
Chirino. Mandaron sendas co
ronas de flores el Ministerio de 
Educación y Cultura y el Cír
culo de Bellas Artes, entre otros.

Hijo adoptivo y merecedor 
de medallas y de una Funda
ción

Manuel Ferreros, alcalde de 
Cuenca, anunció que en el pleno 
ordinario que celebrará la cor
poración municipal el próximo 
lunes se ratificará la decreto 
que ha declarado desde ayer 
tres días de luto por la muerte 
de Antonio Saura.

En este pleno también se de
cidirá la aprobación del expe
diente para el nombramiento 
de Antonio Saura como Hijo 
Adoptivo de la Ciudad y la 
concesión de la medalla de oro 
de la ciudad para Antonio Saura. 
"Nos gustaría que la tramita
ción estuviera ultimada cuan
do se inaugure la sede de la 
Fundación Antonio Saura en 
la Casa Museo Zabala", aña
dió Ferreros. El alcalde reco
noció que la muerte del pintor 
ha pillado por sorpresa a las 
personas quede conocían.

El Ayuntamiento de Cuen- 
ca recibió ayer numerosos te- 
legramas de pésame dirigidos 
a la familia del pintor.

Alá 
Tazos

* La inauguración de las 
obras de rehabilitación reali
zadas en del Convento de San 
Pablo y estuvo ayer cargada 
de anécdotas. La mayoría re
latadas por los invitados de 
excepción.

* Los verdaderos protago
nistas del día de ayer fueron 
las religiosas de clausura de 
la Orden Jerónima que moran 
en este convento toledano y 
los alumnos de la Escuela 
Taller, quienes han hechas muy 
"buenas migas".

* El arzobispo de Toledo, 
Francisco Alvarez, de forma 
anecdótica relató como las 
religiosas retiraban por la noche 
los escombros para aligerar las 
obras de sus inquilinos tem
porales.

* Durante cinco días me
dio millar de judíos de todo el 
continente europeo y de Israel 
han compartido conocimien
tos sobre su cultura en San 
Pedro Mártir y por las calles 
de Toledo.

* Ayer finalizó el sexto 
Congreso Europeo de Estudios 
Judíos que, según los ponen
tes y al ser el último del siglo, 
ha servido de resumen de cien 
años de investigación sobre los 
pilares en los que se basa esta 
comunidad repartida por todo 
el mundo.

* Pero sobre todo, su ce
lebración en Toledo ha signi
ficado para profesores y oyen
tes una oportunidad especial 
para conocer de cerca una 
ciudad donde antepasados y 
miembros de su misma comu
nidad dejaron un importante 
legado.

* Ayer se procedió a dis
tribuir los fondos destinados 
a las zonas rurales de la re
gión donde los índices de paro 
dañan con más fuerza los 
ánimos.

* Las administraciones co
operan en este punto, algo 
encomiable y a emular.

*Mientras, la ejecución del 
programa URBAN sigue ocu
pando espacio en la actuali
dad política municipal, de la 
mano de ICAM-NI.

M.C.D.2022


